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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 25 de abril de 2023 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó sus 
mejores deseos por el restablecimiento del presidente Andrés Manuel López Obrador.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó sus 
mejores deseos por el restablecimiento del Presidente Constitucional de los Estados Unidos 
Mexicanos, Andrés Manuel López Obrador. Ante el trance de salud en el que se encuentra el Jefe del 
Ejecutivo Federal, el diputado Creel Miranda hace votos por el pronto restablecimiento del 
Presidente de la República. [LA JORNADA ZACATECAS; NOTIGRAM; EXPRESSO EXPRES; LÓPEZ 
DÓRIGA DIGITAL; MILENIO; PULSO SLP; TALLA POLÍTICA] [COMUNICADO] 

Quiero ver a toda la oposición unida: Santiago Creel.- En entrevista para Noticias Colima, el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que, 
“Independientemente de que soy opositor y he sido uno de los más directos y más frontales al 
Presidente de la República, en estos momentos lo único que le deseo es su pronta recuperación, la 
salud del Presidente de la República, del jefe de Estado mexicano es muy importante y, por ello, que 
en mi calidad de opositor, de opositor leal a México, le deseo una pronta recuperación, que sea una 
recuperación definitiva. Lo ideal sería que toda la oposición estuviéramos juntos, porque todos 
pensamos de una manera totalmente distinta a lo que está haciendo el Gobierno, es un gobierno 
que divide, que ha destruido muchas de las instituciones que nos costó mucho trabajo construir. Yo 
quisiera ver a toda la oposición unida”. [NOTICIAS COLIMA] 

México está dividido y hay que unirlo ya: Santiago Creel.- En entrevista en Radio Turquesa, el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que sostuvo una 
reunión fundamentalmente en el partido, con las estructuras del partido, es decir con los presidentes 
de los comités directivos municipales, estatal, con los principales liderazgos, igualmente con el 
presidente municipal e integrantes de los distintos municipios del estado. ¿Qué fue lo que yo 
escuché?, principalmente los problemas de violencia, de la carestía de la vida, la compra de los 
bienes, de los servicios que necesitan las familias para vivir, para tener una vida de calidad. El 
proyecto que quiero yo representar es un proyecto totalmente diferente al que tiene el Gobierno 
Federal, Morena y su coalición, quiero hacer un gobierno de reconciliación nacional, México está 
dividido y hay que unirlo”. [RADIO TURQUESA] 

Llama Santiago Creel a la reconciliación de México.- Para el diputado de la bancada del PAN, 
Santiago Creel, quien es presidente de la Cámara de Diputados de México, el mandato de Andrés 
Manuel López Obrador ha traído muchas divisiones para el país, no solo entre la ciudadanía sino 
también en cuanto a las relaciones sostenidas con otras naciones. [OMNIA] 
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Diputados alistan desahogo a marchas forzadas de iniciativas de AMLO.- A marchas forzadas y a 
solo seis días de concluir el actual periodo ordinario, la Cámara de Diputados se alista para desahogar 
en cuatro maratónicas sesiones el mayor número posible de asuntos pendientes, entre los que 
destaca una decena de iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador. En ese contexto, el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, anticipó la celebración de sesiones ordinarias 
los lunes, martes y miércoles, con la posibilidad de cerrar el periodo el jueves e instalar la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión. [MILENIO] 

Recuerdan a Manuel Gómez Morin, Sebastián Lerdo de Tejada y Nicolás Bravo, en sus aniversarios 
luctuosos.- Por el aniversario luctuoso de Manuel Gómez Morin, el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, emitió un pronunciamiento e indicó que el 27 
de febrero de 1937 nació en Batopilas, Chihuahua, Manuel Gómez Morin, falleció el 24 de abril de 
1972, y siempre estuvo comprometido con México. [HOJA DE RUTA] 

Hablante de la lengua Mazahua pide defender su lengua para que no se pierda.- En sesión 
semipresencial de la Cámara de Diputados, María Cecilia de la Cruz Fernando, hablante de la lengua 
mazahua, solicitó a legisladoras y legisladores defender su lengua para que no se pierda, pues 
preguntó si es bueno dejar que muera el idioma. El presidente de la Mesa Directiva, diputado 
Santiago Creel Miranda expresó que María Cecilia de la Cruz Fernando cursó la licenciatura en 
Educación Indígena en la Universidad Pedagógica Nacional, sede Ajusco, y forma parte del programa 
social “Puntos de innovación, libertad, arte, educación y saberes”. Indicó que el propósito de estas 
participaciones es impulsar su uso y conservación, “por eso, estamos de acuerdo, con la idea de que 
nunca mueran las lenguas de las comunidades y pueblos originarios”. [HOJA DE RUTA] 

Frenar reforma eléctrica, energética y electoral, evitó que el país fuera al abismo: Santiago Creel.- 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, no le cabe la menor duda, de ahí la certeza 
con la que asegura que la construcción de Ja alianza electoral prevista entre los partidos Acción 
Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) es la mejor 
opción que existe para cambiar la forma de hacer política en México. [UNOMÁSUNO/p2] 

Creel arremete contra las corcholatas.- "Cuando estemos en la competencia los pondremos en su 
lugar (a los aspirantes de Morena) como los pusimos en 2021. La oposición en conjunto obtuvo 23 
millones de votos contra 21 millones", dijo Santiago Creel, quien busca la candidatura presidencial 
por la alianza PAN, PRI y PRD, en 2024. [SOL DE MÉXICO/p7] 

'Los pondremos en su lugar', dice Creel al destaparse como aspirante presidencial.- El panista, 
Santiago Creel Miranda, se destapó de manera oficial como aspirante a la Presidencia de la República 
para las elecciones de 2024, y aseguró que México se debe resguardar y valorar para salir adelante. 
“Me inscribiré bajo las reglas del partido (PAN) y de la coalición (PRI-PRD), quiero encabezar un 
movimiento que permita cambiar el rumbo del país, un movimiento que recupere la confianza que 
había en el país que está totalmente perdida, confianza en nosotros que no vemos la salida y hacia 
afuera, hacia el nudo que nos observa con mayores cuestionamientos”. [EL OCCIDENTAL] 

MESA DIRECTIVA 

Mesa Directiva modifica turno de iniciativa del Ejecutivo Federal que extingue la Financiera 
Nacional de Desarrollo.- La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó de la modificación 
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de turno de la iniciativa con proyecto de decreto por el que se extingue el organismo público 
descentralizado denominado Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y 
Pesquero, y se abroga su Ley Orgánica, presentada por el Ejecutivo Federal el pasado 12 de abril. 
[HOJA DE RUTA] 

JUCOPO 

Diputados buscan aprobar reformas de AMLO en última semana del periodo ordinario.- Para la 
última semana del cuarto periodo ordinario de sesiones en la LXV Legislatura, legisladores perfilan la 
discusión y votación de al menos cinco iniciativas que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
remitió en las últimas semanas a la Cámara de Diputados; entre ellas la extinción de Financiera Rural 
de Desarrollo y la expedición de la Ley de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación (LHCTI). 
Durante la reunión de la Junta de Coordinación Política celebrada esta mañana, se definieron las 
órdenes del día para las sesiones ordinarias que el Pleno deberá atender este lunes, martes, 
miércoles y jueves. [LA RAZÓN] 

Aprueban reforma que permitirá restructurar adeudos con el Fovissste.- Con votos de Morena, sus 
aliados y parte de la oposición se concretó anoche una reforma a los créditos del Fovissste, que 
revivió la cobranza delegada al permitir el descuento de hasta 30% del salario de los trabajadores 
para darle cobertura a sus adeudos por vivienda. El jefe de la bancada de MC, Jorge Álvarez Máynez, 
denunció que esa era una cobranza delegada, una tienda de raya. Ignacio Mier Velazco, defendió la 
reforma a la Ley del Fovissste porque, dijo, permitirá reestructurar un millón de créditos en pesos, 
ya que en el sexenio pasado se transformaron a UMAS. [EXCÉLSIOR/p7] 

Iniciativa sobre el TEPJF, fuera del actual periodo de sesiones: Mier.- Tras el “jaloneo” en San Lázaro 
en el marco de la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dicha 
iniciativa quedará fuera del presente periodo de sesiones, que concluye el próximo domingo, 
confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier. [LA JORNADA; 
JORNADA/p7] 

PRI pide no difundir noticias falsas sobre el estado de salud de AMLO ante contagio de Covid-19.- 
El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, llamó 
a mantener la tranquilidad y no contribuir a la difusión de noticias falsas sobre el estado de salud del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de su anuncio de contagio de Covid-19. [EL 
HERALDO DE MÉXICO] 

Acusan intento de albazo en ciencia y tecnología.- El Grupo Parlamentario de MC, que coordina el 
diputado Jorge Álvarez Máynez, afirmó que la bancada de Morena y sus aliados pretenden dar un 
albazo legislativo para aprobar la iniciativa del Ejecutivo que expide la Ley General de Humanidades, 
Ciencia, Tecnología e Innovación, por lo cual expresó su rechazo a dicha intención y llamó a tener un 
mayor diálogo en Parlamento Abierto. [EXCÉLSIOR/p4] 

DIPUTADOS 

Diputados aprueban nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles.- Por unanimidad, con 481 
votos, la Cámara de Diputados aprobó el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y 
Familiares para agilizar los procesos en esas materias, establecer el sistema de juicios orales y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25423_M_HOJADERUTA_0_MESADIRECTIVAMODIFICA_MODIFICACIONDETURNODELAINICIATIVA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25423_P_RAZON_0_DIPUTADOSBUSCAN_PERIODOORDINARIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25423_L_EXC_7_REVIVENCOBROALOCHINO_COBROCHINOFOVISSSTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25423_J_JORNADA_0_INICIATIVASOBREELTEPJF_TEPJF_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25423_J_JORNADA_7_ENVIANALACONGELADORA_TEPJF_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25423_J_HERJUAREZ_0_PRIPODENODIFUNDIR_SALUDAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25423_J_HERJUAREZ_0_PRIPODENODIFUNDIR_SALUDAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25423_J_EXC_4_ACUSANINTENTODE_ALBAZOCIENCIATECNOLOGIA_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

digitalizar los expedientes, entre otros aspectos. [MILENIO; UNIVERSAL/p5; CONTRA RÉPLICA/pp-p6; 
HERALDO DE MÉXICO/p9; EXCÉLSIOR/p7] 

Aprueban reforma para el control de sustancias usadas en el fentanilo.- La Cámara de Diputados 
avaló tipificar el delito de desvío o importación ilegal de precursores químicos utilizados para 
producir drogas sintéticas, como fentanilo y metanfetaminas. Con ello, se establecen penas que van 
hasta 15 años de prisión por falsificar autorizaciones o permisos de importación de dichas sustancias, 
que serán hasta de 10 años más cuando los responsables sean funcionarios públicos. [JORNADA/P5] 

Aprueban en Diputados penas más duras contra taladores ilegales.- De cara al cierre del segundo 
periodo ordinario del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, el Pleno de la Cámara de 
Diputados avaló diversas reformas en materia de seguridad. Las y los diputados avalaron incrementar 
las sanciones contra quien realice o participe en la tala ilegal en áreas naturales protegidas, a 
propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador. [ECONOMISTA/p39] 

Diputadas y diputados conmemoran el Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor.- Con 
motivo del Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor, diputadas y diputados de Morena, 
PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión 
semipresencial de hoy.  La diputada Marisol García Segura (Morena) mencionó que desde 1995 y por 
un decreto de la Unesco, en todo el mundo se celebra el Día Internacional del Libro. Los textos, dijo, 
son ventanas a realidades que no se conocen y que se buscan recrear con nuestros propios recursos 
y vivencia; “son ventanas al conocimiento y al discernimiento”. [HOJA DE RUTA] 

Morena va por regular plataformas de streaming para que no evadan impuestos.- El diputado José 
Miguel de la Cruz Lima (Morena) presentó una iniciativa que plantea incluir los servicios de streaming 
en la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, para evitar que evadan impuestos. [EL 
UNIVERSAL] 

El brazo ejecutor de la fiscalía capitalina al parecer es el único criterio para ganar elecciones para 
Morena: PAN.- En entrevista para Radio Cañón, el diputado federal del PAN, Luis Mendoza, 
aseguró: “Sin duda estamos pasando por un tiempo político y administrativo muy peligroso. Es muy 
lamentable el uso fastuoso de las instituciones, el brazo ejecutor de la Fiscalía donde al parecer el 
único criterio es ayudar a ganar elecciones. Están muy nerviosos en el gobierno de la Ciudad de 
México porque ya perdieron, no tienen votos, no saben ganar a la buena, en Benito Juárez y en 
muchas alcaldías lo han sabido demostrar como han sabido trabajar; entonces esta es la 
desesperación de un gobierno ya perdido en lo administrativo y en lo político”. [RADIO CAÑÓN] 

Proponen crear Fondo de Respuesta y Contención a Desastres Naturales y de Salud. - Con la 
finalidad de crear el Fondo de Respuesta y Contención a Desastres Naturales y de Salud (Forecodns), 
la diputada Laura Lynn Fernández Piña (PRD) presentó una iniciativa que adiciona diversas 
disposiciones a las leyes Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y General de 
Protección Civil. [EFEKTO 10] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Envían listas para auditores.- Las Comisiones Unidas de Transparencia y de Vigilancia de la Auditoría 
Superior de la Federación de la Cámara de Diputados aprobaron listas de 141 aspirantes a titulares 
de los Órganos Internos de Control (OIC) de la CNDH, FGR, Inegi, INAI e IFT. [REFORMA/p7] 
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No le salen cuentas por 146 millones de pesos a Garduño en Migración.- Francisco Garduño, 
comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), heredó una coladera de irregularidades y 
desvíos de recursos públicos por más de 450 millones de pesos en temas como alimentación, higiene 
y traslados de migrantes, así como en vigilancia y mantenimiento de estaciones y estancias 
migratorias. En el país existen 35 estaciones en 26 estados para 4 mil 300 migrantes de forma 
simultánea, además de 348 estancias provisionales. Año con año, la Auditoría Superior de la 
Federación (AFS) ha reportado las irregularidades cometidas con el dinero destinado a 
indocumentados sin que se corrijan con la llegada de un nuevo titular. [MILENIO/pp-p6-p7] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Aprueban comisiones del Senado exhorto para que gobierno capitalino cambie nombre al Zócalo.- 
Con un voto en abstención, del panista Alfredo Botello, la Comisión de Gobernación del Senado de 
la República aprobó exhortar al gobierno de la Ciudad de México a modificasr el nombre del Zócalo 
capitalino, para que se llame Plaza de la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos de 1824, en 
lugar del nombre actual de Plaza de la Constitución, que fue motivado en homenaje a la Constitución 
Política de la monarquía española. [MILED / p4] 

GOBIERNO 

AMLO se recupera en Palacio; reaparecerá en 2 o 3 días: Adán López.- El secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, aseguró ayer que el presidente Andrés Manuel López Obrador está 
"recuperándose" y espera que en los próximos días retome actividades. "Se encuentra en 
aislamiento y bajo tratamiento médico, recuperándose. Esperamos que, en los próximos días, dos, 
tres días más, pueda estar presente en las conferencias de prensa. Nos encomendó que estemos al 
pendiente de la agenda, dijo en la conferencia mañanera en Palacio Nacional. [CRÓNICA / pp-p7] 

Avanza la caravana y espera que el INM atienda sus demandas.- Aproximadamente cuatro mil 
extranjeros que participan en el llamado “viacrucis migrante” avanzaron este lunes hasta el 
municipio de Huehuetán. Los indocumentados partieron ayer a las 4 horas de la comunidad de Álvaro 
Obregón, en el municipio de Tapachula. El director de Pueblo Sin Fronteras, Irineo Mujica, 
organizador de la caravana con la que espera llegar a la CDMX, informó que los participantes esperan 
la llegada de funcionarios de Migración para dialogar. Por su parte, Adán Augusto López, secretario 
de Gobernación, ofreció garantías para el libre tránsito de la caravana, la cual será acompañada por 
el INM y por la Guardia Nacional. “México es un país de asilo, es un país de puertas abiertas”, afirmó. 
[JORNADA / cp-p4] 

México abrirá cinco nuevas embajadas.- México tendrá cinco nuevas embajadas y seis 
representaciones consulares, como parte del proceso de selección Benito Juárez. 2023, que toma en 
cuenta a los más destacados por su trayectoria y sus méritos, anunció el titular de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Estas nuevas sedes estarán en Kazajistán, Bangladesh, 
Pakistán, Costa de Marfil y Senegal. [24 HORAS / p6] 
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JUDICIAL 

Loretta impide al INAI sesión solo con cuatro comisionados.- El INAI no podrá sesionar ni tomar 
determinación sin la integración total de su Pleno, pues la ministra Loretta Ortiz Ahlf rechazó 
concederle una suspensión. La ministra admitió a trámite la controversia constitucional promovida 
por el organismo, pero le negó la posibilidad de sesionar con cuatro de siete comisionados. El INAI 
puede impugnar la resolución a través de un recurso de reclamación. [MILENIO / pp-p9] 

Esquivel no tiene pleito con UNAM, aclara defensa.- El abogado de la Ministra Yasmín Esquivel, 
Alejandro Romano, dijo que el recurso que logró con el cual impide al Comité de Ética de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) resolver el asunto sobre el plagio de tesis de 
licenciatura, no es "un pleito contra la institución sino un instrumento jurídico que busca evitar 
arbitrariedades". [RAZÓN / p5] 

ESTADOS 

Prevén riesgo de inundación.- Para la temporada de lluvias que está por iniciar, hay identificados en 
el Estado de México 87 sitios con riesgo de inundaciones, ubicados en 101 colonias de 26 municipios, 
donde habitan 3 mil 655 mexiquenses que podrían tener afectaciones, según el Atlas de 
Inundaciones XXXIX edición 2023, elaborado por la Comisión del Agua del Edomex (CAEM). Los 
puntos son determinados con base en los daños de 2022, que en total cubren una superficie de 3 mil 
510 kilómetros cuadrados en la entidad, donde ya se realizan acciones preventivas. [HERALDO / p25] 

SEGURIDAD 

En arranque de 2023, 13.8% más mujeres víctimas de delitos.- El primer trimestre de 2023 registró 
incremento de 13.8 por ciento en el número de mujeres que son víctimas de algún delito, comparado 
con el mismo lapso de 2022. De hecho, según el Informe sobre Violencia contra las Mujeres, que se 
da a conocer los días 25 de cada mes, en nueve de 15 tipos penales hay incremento de entre 1 y 
hasta 100 por ciento. [FINANCIERO / p31] 

Bajan delitos de alto impacto.- Al presentar el Informe de Incidencia Delictiva, junto con la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, dio a 
conocer que al comparar enero-abril de 2019 con el mismo periodo de 2023 se observa una 
reducción de 60 por ciento en los delitos de alto impacto cometidos en la Ciudad de México. Por su 
parte, Claudia Sheinbaum destacó que este mes “tenemos un promedio de homicidios dolosos de 
1.5 (al día); cuando llegamos al gobierno estábamos en cuatro”. [EXCÉLSIOR / pp-p18] 

Enfrentamiento en Michoacán deja 7 muertos, entre ellos un militar; hay seis detenidos.- Un 
enfrentamiento a balazos entre militares del Ejército mexicano y un grupo de sicarios de grupos del 
narcotráfico dejó este lunes como saldo siete muertos y seis detenidos, en una zona boscosa de 
Michoacán. Información de la XXI Zona Militar, con sede en la ciudad de Morelia, capital de 
Michoacán, precisó que el enfrentamiento ocurrió en una zona rural del poblado Tacario, en el 
municipio de Hidalgo. [CRÓNICA / p9] 
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ECONOMÍA 

Crece economía más de lo previsto por consumo privado.- Rogelio Ramírez de la O, secretario de 
Hacienda, afirmó que la economía mexicana está creciendo más de lo previsto por el dinamismo que 
ha reportado el consumo privado. Dijo también que tanto la inversión privada como la pública han 
sido un factor importante para el desarrollo de la economía. En la Cátedra SHCP 2023 de la Facultad 
de Economía de la UNAM, Ramírez de la O enfatizó que el consumo privado está aportando 70 por 
ciento de la recuperación. Precisó que en 2022 contribuyó con 78 por ciento de la recuperación, 
mientras que la inversión privada aportó sólo 18 por ciento. [FINANCIERO / pp-p4] 

Con 4T, menos deuda que 2 gobiernos previos.- El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
Rogelio Ramírez de la O, expuso que en la presente administración hay un menor endeudamiento en 
comparación con los dos gobiernos que le antecedieron. Durante su participación en la Cátedra 
SHCP, organizada por la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de México (UNAM), 
destacó el buen manejo de la deuda pública que ha hecho el Gobierno federal, a pesar de que no se 
han incrementado impuestos, a diferencia de las pasadas administraciones. [RAZÓN / p18] 

Baja inflación; menor nivel en 18 meses.- De acuerdo con los registros del INEGI, la inflación se 
desaceleró por sexta quincena consecutiva y se situó en 6.24 por ciento anual en la primera mitad 
de abril, y además marcó su nivel más bajo en 18 meses. En el caso de la subyacente se reportó su 
quinto descenso al hilo para ubicarse en 7.75 por ciento anual, su nivel más bajo desde la segunda 
quincena de julio del año pasado, mientras la no subyacente llegó a 1.82 por ciento, la más baja 
desde la segunda quincena de diciembre de 2020. [FINANCIERO / pp-p5] 

INTERNACIONAL 

Pretende EU “destruir la globalización”, acusa Rusia en la ONU.- Antonio Guterres, secretario 
general de la ONU, condenó ayer la “invasión” de Rusia a Ucrania y advirtió que las tensiones entre 
potencias se encuentran en “máximos históricos”. Durante la sesión del Consejo de Seguridad, alertó 
que el sistema multilateral está sometido a las “mayores tensiones” desde la creación de la ONU, 
hace 78 años. En la misma sesión, el canciller ruso Serguei Lavrov denunció que Estados Unidos se 
ha dedicado a destruir la globalización en un intento desesperado por afirmar su dominio. [JORNADA 
/ cp-p19] 

Terremoto magnitud 7.3 azota isla de Sumatra, en Indonesia.- Un terremoto sacudió este lunes la 
isla de Sumatra, localizada en el Océano Índico y perteneciente a Indonesia, y se activó una alerta 
por riesgo de tsunami, de acuerdo con BNO News. Según la agencia sismológica indonesa BMKG, el 
movimiento tuvo una magnitud preliminar de 7.3 y una profundidad de 84 kilómetros, mientras que 
el Servicio Geológico de Estados Unidos, que registra la actividad sísmica en todo el mundo, situó la 
magnitud en 7.1, con una profundidad de sólo 15 kilómetros. [MILED / p10] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) En tuit, los presidentes de Mesa Directiva y Junta de 
Coordinación Política en San Lázaro, Santiago Creel Miranda e Ignacio Mier, antier por la tarde, 
fueron los primeros en expresar parabienes en su salud, al mandatario, luego de trascender 
repentina enfermedad…  Ayer, más formal, cual bagaje, el presidente de los diputados, emitió breve 
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comunicado en dos párrafos, en los que expresa mejores deseos por el restablecimiento del 
Presidente (…) [LOS TRES PODERES] El tema se comenta en: HISTORIAS DE NEGOCEOS [UNIVERSAL] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/ (…) Tanto Alejandra como Delfina se hacen acompañar por la 
cúpula de los partidos con sus presidenciables, por un lado, las corcholatas con Claudia Sheinbaum, 
Adán Augusto, Marcelo Ebrard y el incómodo y líder del Senado, Ricardo Monreal. Mientras que los 
opositores van con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, los gobernadores, 
Mauricio Vila de Yucatán y Mauricio Kuri de Querétaro, así como la senadora del PAN, Lilly Téllez y 
del PRI, Beatriz Paredes; en la antesala Enrique de la Madrid, Alejandro Murat y hasta Idelfonso 
Guajardo. Edomex, sin duda será clave para 2024 (…) [INDEPENDIENTE] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, ya dio por 
muerta, al menos en este periodo de sesiones, la reforma que busca acotar las atribuciones del 
Tribual Electoral. Ayer aceptó que para este periodo no sale, luego de que la oposición mostró su 
rechazo. Pero confían en revivirla en septiembre. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: JESÚS 
HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p. 11] ALBERTO AZIZ 
NASSIF [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
desestimó el emplazamiento de su homólogo en el Senado, Ricardo Monreal, para un periodo 
extraordinario de sesiones en mayo a fin de desahogar la carga de trabajo legislativo, y más aún, 
instó a los senadores a discutir y votar entre martes, miércoles y jueves una decena de reformas 
propuestas por el Presidente y avaladas por la mayoría de la 4T en San Lázaro. [MILENIO/p.2] Del 
tema escriben: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/HAMLET GARCÍA ALMAGUER/La izquierda y nuestra lucha histórica por las acciones 
afirmativas.- (…) Los legisladores de derecha buscarán, acorde a su ideología, limitar la pluralidad, 
diversidad e igualdad, ya que su postura presupone la defensa de privilegios. En cambio, para los 
legisladores de izquierda, la democracia se constituye a partir de la garantía de los derechos de las 
minorías. Por ello, un grupo de 100 legisladores firmamos un proyecto de reserva que busca 
consagrar en la Constitución un porcentaje de candidaturas para las personas integrantes de grupos 
en situación de vulnerabilidad a partir de las elecciones de 2024. [PRENSA/p.2-p.6] 

COLUMNA/EN PRIVADO/ (…) El diputado Leonel Godoy denunció en San Lázaro que no podemos 
admitir que la violencia política en razón de género solo sea contra las mujeres, porque eso es 
discriminación que todavía es un nivel más alto de los derechos humanos. Así los machos de 
Michoacán. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) Con el objetivo de que las plataformas de streaming no evadan 
impuestos, el diputado de Morena, José Miguel de la Cruz Lima presentó una iniciativa que plantea 
incluir estos servicios en la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, que, dijo, no están 
claramente definidas ni reguladas, lo que genera un vacío legal que puede llevar a situaciones de 
competencia desleal, evasión fiscal y violaciones a los derechos de autor. Se busca que las 
plataformas como Netflix sean diferenciadas de los servicios tradicionales de radiodifusión y 
telecomunicaciones. [CONTRARÉPLICA/p.2] 
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COLUMNA/CAPITAL POLÍTICO/ (…) Aunque la oposición coincidía en que el proceso para designar a 
Ernestina Godoy como la primera fiscal de la Ciudad de México era ilegal, el 10 de diciembre de 2019 
la morenista obtuvo su nombramiento con 60 votos a favor, cero abstenciones y un solo voto en 
contra. El único que se atrevió a negarle su apoyo fue el diputado panista Jorge Triana, pues, además 
de reiterar que el proceso de selección estuvo viciado, advirtió que le preocupaba más la militancia 
política de la futura fiscal (…) [EXCÉLSIOR/p.19] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Benjamín Robles Montoya lamentó la 
resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la inconstitucionalidad de la 
adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. Toda vez que para hacer 
frente a un problema tan grave como es la inseguridad, nos mantengamos en las mismas recetas 
que, probadamente, han fracasado y, con ello, se ha permitido su empeoramiento paulatino (…) {24 
HORAS] El tema se comenta en: PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.6] FRANCISCO MARTÍN MORENO 
[REFORMA/p.12] JOSÉ BLANCO [JORNADA/p.13] EDUARDO ANDRADE [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…)  En el marco de la iniciativa de reforma que busca la fusión, integración y 
extinción de 18 organismos desconcentrados, entre ellos el Sistema Nacional de Protección Integral 
de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna), nos adelantan que hoy la Red por los Derechos de la 
Infancia en México (Redim) alista un evento en San Lázaro para alertar sobre el tema (…) [24 
HORAS/p.2] El tema se comenta en: JULEN REMENTERIA [HERALDO/p.14-p.15] 

COLUMNA/QUEBRADERO/ (…) El asunto que está en curso es la definición sobre el Plan B (…) Fue 
aprobado en el Congreso en donde se requería de una mayoría simple a diferencia de la propuesta 
original que requería de una mayoría calificada. Ante la aprobación diferentes organizaciones 
sociales y partidos presentaron amparos ante la Corte para que el Plan B no fuera aprobado. En esto 
andamos desde hace algunas semanas (…) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) como se lo adelantamos, en la Cámara de Diputados, Morena y sus 
aliados metieron el acelerador para aprobar las iniciativas del Presidente. Avalaron la Ley Minera y 
la reforma para crear una aerolínea del Estado. Ayer pasó la reforma para endurecer el castigo a la 
tala ilegal y la llamada Ley Fentanilo. Hoy van por las propuestas del Ejecutivo para desparecer a la 
Financiera Rural, la reforma para que los impuestos a servicios hospedaje se destinen al Tren Maya, 
así como la polémica Ley en materia de Ciencia, Tecnología y Humanidades. [UNIVERSAL/p.2] El tema 
lo comentan: LA ESQUINA [CRÓNICA/pp] Escriben del tema: ESPECTRO [UNIVERSAL/p.22]; CUENTA 
CORRIENTE [EXCÉLSIOR/p.5Dinero]; LA CUARTA TRANSFORMACIÓN [FINANCIERO/p.6]; IQ 
FINANCIERO [CRÓNICA/p.11]; LA ESQUINA [CRÓNICA/pp]  

ARTÍCULO/BEATA WOJNA/ (…) El mismo día en que el presidente de Ucrania, Volodímir Zelensky 
dirigió un videomensaje en la Cámara de Diputados de México, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que el gobierno de Tayikistán depositó en las cuentas bancarias del Estado 
mexicano casi 659 millones de pesos por la compra del avión presidencial. Queda por ver si fue una 
casualidad o una acción deliberada del Presidente. [HERALDO/p.15] Del tema escribe: MISIÓN 
ESPECIAL [HERALDO/p.5]; MAXIMILIANO CORTÁZAR LARA [EXCÉLSIOR/p.11] 

ARTÍCULO/CATALINA PÉREZ CORREA/ (…) la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa del presidente 
López Obrador que permitiría la creación de una aerolínea operada por el Ejército mexicano. La 
imagen de turistas reclamando un mal servicio a los uniformados y éstos respondiendo desde su 
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entrenamiento militar es casi cómica, pero el contexto de extensa militarización que vivimos le quita 
lo chistoso. [UNIVERSAL/p.16] Comenta el tema: PASE DE ABORDAR [CONTRARÉPLICA/p.13] 

COLUMNA/BITÁCORA DEL DIRECTOR/ (…) Hoy existen instrucciones exactas sobre qué hacer en una 
situación así: asume el poder provisionalmente el Secretario de Gobernación —por un lapso no 
mayor a 60 días— y, dependiendo del momento en que se dé la ausencia, el Congreso nombra a un 
presidente interino, que convoque a elecciones extraordinarias, o uno sustituto, que termine el 
periodo de encargo. Que el Presidente dure en el cargo lo que legalmente debe durar, ni un minuto 
menos, ese es el escenario ideal. [EXCÉLSIOR/p.2] El tema se comenta en: AGENDA CONFIDENCIAL 
[INDEPENDIENTE/p.4] 
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https://www.tallapolitica.com.mx/santiago-creel-expresa-sus-mejores-deseos-por-el-restablecimiento-del-presidente-

andres-manuel-lopez-
obrador/#:~:text=El%20presidente%20de%20la%20Mesa,Mexicanos%2C%20Andr%C3%A9s%20Manuel%20L%C3%B3pe

z%20Obrador.  
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Por tercera vez, AMLO da positivo a covid-19; «no es 
grave», aclara 

 
Entre la oposición, el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, envió 
sus “sinceros deseos de pronta recuperación al presidente @lopezobrador”; el dirigente del PAN, Marko 
Cortés, enunció su deseo de “una pronta recuperación al presidente @lopezobrador. Espero se 
reincorpore pronto a sus actividades”. 
 
https://ljz.mx/24/04/2023/por-tercera-vez-amlo-da-positivo-a-covid-19-no-es-grave-aclara/ 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

“Independientemente de que soy opositor y he sido uno de los más directos y más frontales al Presidente 

de la República, en estos momentos lo único que le deseo es su pronta recuperación, la salud del 

Presidente de la República, del jefe de Estado mexicano es muy importante y por ello que en mi calidad 

de opositor, de opositor leal a México, le deseo una pronta recuperación, que sea una recuperación 

definitiva. Lo ideal sería que toda la oposición estuviéramos juntos, porque todos pensamos de una 

manera totalmente distinta a lo que está haciendo el Gobierno, es un gobierno que divide, que ha 

destruido muchas de las instituciones que nos costó mucho trabajo construir. Yo quisiera ver a toda la 

oposición unida”.  

https://drive.google.com/file/d/1mAdFw1RyCNtvvluMjqElsJhMq6kBGF-i/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1mAdFw1RyCNtvvluMjqElsJhMq6kBGF-i/view
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Políticos desean pronta recuperación al presidente López 
Obrador 

 
Entre otros de los políticos que enviaron buenos deseos al presidente López Obrador se 
encuentran  Ricardo Monreal, Santiago Creel y el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés. 
 
https://notigram.com/mexico/nacional/politicos-desean-pronta-recuperacion-al-presidente-lopez-
obrador-20230424-983194  
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Políticos mexicanos le desean pronta recuperación a AMLO 
 

Este domingo el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que padece por tercera 
ocasión COVID-19. 
A través de redes sociales, el presidente informó que tuvo que suspender la gira que realizaba por 
Yucatán y aclaró que su corazón está “al 100”. 
 
https://expreso.press/2023/04/24/politicos-mexicanos-le-desean-pronta-recuperacion-a-amlo/ 
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Comunicado de Prensa 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresa 

por esta vía sus mejores deseos por el restablecimiento del Presidente Constitucional de los 

Estados Unidos Mexicanos, Andrés Manuel López Obrador. 

Ante el trance de salud en el que se encuentra el Jefe del Ejecutivo Federal, el diputado Creel 

Miranda hace votos por el pronto restablecimiento del Presidente de la República. 
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Diputados alistan desahogo a marchas forzadas de 

iniciativas de AMLO 

A marchas forzadas y a solo seis días de concluir el actual periodo ordinario, la Cámara de Diputados se 

alista para desahogar en cuatro maratónicas sesiones el mayor número posible de asuntos pendientes, 

entre los que destaca una decena de iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador. En ese 

contexto, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, anticipó la celebración de sesiones 

ordinarias los lunes, martes y miércoles, con la posibilidad de cerrar el periodo el jueves e instalar la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-alistan-desahogo-marchas-forzadas-iniciativas-amlo 
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Recuerdan a Manuel Gómez Morín, Sebastián Lerdo de 

Tejada y Nicolás Bravo, en sus aniversarios luctuosos 

Por el aniversario luctuoso de Manuel Gómez Morín, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, emitió un pronunciamiento e indicó que el 27 de febrero de 1937 

nació en Batopilas, Chihuahua, Manuel Gómez Morín, falleció el 24 de abril de 1972, y siempre estuvo 

comprometido con México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/recuerdan-a-manuel-gomez-morin-sebastian-lerdo-de-tejada-y-nicolas-bravo-en-sus-aniversarios-

luctuosos/ 
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Recuerdan a Manuel Gómez Morín, Sebastián Lerdo de Tejada y Nicolás Bravo, en sus 

aniversarios luctuosos 

• La Mesa Directiva también emitió pronunciamiento por el aniversario de la Heroica Defensa del 

Puerto de Veracruz 

En el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este lunes, la Mesa Directiva emitió 

pronunciamientos por los aniversarios luctuosos de Manuel Gómez Morín, Sebastián Lerdo de 

Tejada y Nicolás Bravo, y por la conmemoración de la Heroica Defensa del Puerto de Veracruz. 
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Manuel Gómez Morín, auténtico constructor de instituciones 

Por el aniversario luctuoso de Manuel Gómez Morín, el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, emitió un pronunciamiento e indicó que el 27 de 

febrero de 1937 nació en Batopilas, Chihuahua, Manuel Gómez Morín, falleció el 24 de abril de 

1972, y siempre estuvo comprometido con México. 

Relató que fue abogado, académico, político y economista; cursó la licenciatura de Derecho en la 

Escuela Nacional de Jurisprudencia de la Universidad Nacional, impartió cátedra en la materia de 

Derecho Político y Derecho Constitucional, se desempeñó como director de la Facultad de 

Derecho, colaboró en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y fue un auténtico constructor 

de instituciones, las cuales han sido fundamentales para el progreso, economía y estabilización. 

“Esa es quizás su mayor aportación al país”. 

Mencionó que fue uno de los principales impulsores de la creación del Banco de México, del 

Banco Nacional Hipotecario Urbano y de Obras Públicas, antecedente de Banobras; participó en 

la primera comisión de estudios sobre el Seguro Social, y en septiembre de 1939 fundó el Partido 

Acción Nacional, organización política en la que fue presidente de su Comité Ejecutivo Nacional. 

Nicolás Bravo, combatió patrióticamente la invasión norteamericana 

Al conmemorar el aniversario luctuoso de Nicolás Bravo, la diputada Noemí Berenice Luna Ayala 

(PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, recordó que “hoy honramos su 

memoria por los servicios que prestó a la causa de la libertad de la nación mexicana”. 

Refirió que Nicolás Bravo nació el 10 de septiembre de 1786 en Chilpancingo, Guerrero y a los 25 

años se unió a las fuerzas del insurgente Hermenegildo Galeana. Precisó que combatió 

patrióticamente contra la invasión norteamericana en la defensa de Puebla, Tabasco, Oaxaca y 

Veracruz. En 1847 organizó la defensa de la Ciudad de México y con menos de un millar de 

hombres defendió el Castillo de Chapultepec. 

Memoria eterna para los defensores del puerto de Veracruz 

Con motivo de la conmemoración de la Heroica Defensa del Puerto de Veracruz, la diputada 

Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, 

mencionó que la mañana del 21 de abril de 1914 la fuerza naval de Estados Unidos irrumpió el 
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suelo veracruzano, cuyo puerto fue defendido de manera heroica por los cadetes de la Escuela 

Naval Militar. 

Aseguró que la invasión norteamericana es uno de los más importantes acontecimientos que ha 

vivido este histórico sitio. “Hoy recordamos la gesta de la heroica Escuela Naval Militar cuyos 

cadetes acudieron valerosos cuando la patria amenazada los necesitaba”. Enfatizó que “esta 

soberanía conmemora el valor y el compromiso de sus hijos por servir a México. Memoria eterna 

para los heroicos defensores del Puerto de Veracruz”.     

Rememoramos legado de Sebastián Lerdo de Tejada 

En la efeméride sobre el aniversario luctuoso de Sebastián Lerdo de Tejada, la diputada Marcela 

Guerra Castillo (PRI), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, emitió un mensaje en el 

que destacó que Lerdo de Tejada nació en Xalapa, Veracruz, en 1823; se desempeñó como 

ministro de Relaciones Exteriores y de Gobernación, presidente de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación, y diputado del Congreso, en donde empezó su estrecha colaboración con el 

presidente Benito Juárez. 

Indicó que durante su interinato como presidente de la República promulgó una Ley de Amnistía 

a favor de quienes se habían levantado contra las instituciones; logró prestablecer la paz y ganar 

fácilmente las elecciones presidenciales por una notable mayoría, el 15 de noviembre de 1872. 

Como presidente constitucional, dijo, restableció el Senado, propició la decidida intervención 

estatal para promover el desarrollo con una visión nacionalista y la reorganización de la 

hacienda pública e inauguró el ferrocarril de Veracruz-México. Falleció el 22 de abril de 1889. 

“Rememoramos y nos orgullecemos de su legado histórico y de su incansable lucha por la 

justicia y las libertades, en beneficio de la soberanía y el orden constitucional del Estado 

mexicano”. 
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Hablante de la lengua Mazahua pide defender su lengua 

para que no se pierda 

En sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, María Cecilia de la Cruz Fernando, hablante de la 

lengua mazahua, solicitó a legisladoras y legisladores defender su lengua para que no se pierda, pues 

preguntó ¿si es bueno dejar que muera el idioma? .El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago 

Creel Miranda expresó que María Cecilia de la Cruz Fernando cursó la licenciatura en Educación Indígena 

en la Universidad Pedagógica Nacional, sede Ajusco, y forma parte del programa social “Puntos de 

innovación, libertad, arte, educación y saberes”. Indicó que el propósito de estas participaciones es 

impulsar su uso y conservación, “por eso, estamos de acuerdo, con la idea de que nunca mueran las 

lenguas de las comunidades y pueblos originarios”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-la-lengua-mazahua-pide-defender-su-lengua-para-que-no-se-pierda/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-la-lengua-mazahua-pide-defender-su-lengua-para-que-no-se-pierda/


 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 24/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hablante de la lengua mazahua pide defender su lengua para que no se pierda 

• María Cecilia de la Cruz Fernando participó en la sesión ordinaria de este día  

En sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, María Cecilia de la Cruz Fernando, hablante 

de la lengua mazahua, solicitó a legisladoras y legisladores defender su lengua para que no se 

pierda, pues preguntó ¿si es bueno dejar que muera el idioma? 

“El pueblo mazahua, su fuerza, su sangre y sus corazones, te ve, te cuida como la mujer protege 

sus hijos. Así, de esta forma, miramos, observamos el mundo, el universo mazahua, arriba-abajo, 

adentro-afuera, el día-la noche, el friío-el calor”, añadió. 
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Al participar como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación 

de las lenguas indígenas nacionales, mencionó que la suya está muriendo. “Los primeros 

mazahuas nos dejaron la palabra para alegrar nuestros corazones, trabajar bien, cuidar la tierra 

y saludar con respeto”. 

Relató que acude hoy a la Cámara de Diputados para que conozcan el motivo por lo que hacen 

los mazahuas que en el camino se respeten los derechos constitucionales todos los días, en 

todas las familias y en todas las personas.  

Dio cuenta de un pensamiento escrito por Demetrio Espinoza, hermano mazahua:  

“La palabra mazahua. Yo hablo mazahua, yo hablo mazahua, me enorgullece tanto el poder 

hacerlo, nunca lo olvidaré, nunca lo olvidaré. Lo hablo con mis hermanos y platico con el sol y 

platico con la tierra, nunca lo olvidaré, nunca lo olvidaré. Así me marcharé lejos, hasta lo más 

profundo de mi ser vivirá mi lengua mazahua, nunca lo olvidaré, nunca lo olvidaré. Mi palabra 

nunca morirá, nunca morirá y a donde quiera que vaya felizmente la hablaré, nunca morirá, 

nunca morirá la palabra mazahua”. 

La originaria de Atlacomulco, Estado de México, externó su beneplácito por hablar en mazahua y 

español, la lengua de nuestros abuelos. “Hoy traigo aquí esta grande reflexión donde nuestros 

abuelos todavía cantan nuestra lengua mazahua”. 

Agradeció a las legisladoras y a los legisladores “por escucharme, hoy estoy muy feliz gracias. 

Donde transites, donde camines, siempre habla tu lengua materna”.  

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda expresó que María Cecilia de 

la Cruz Fernando cursó la licenciatura en Educación Indígena en la Universidad Pedagógica 

Nacional, sede Ajusco, y forma parte del programa social “Puntos de innovación, libertad, arte, 

educación y saberes”.  

Indicó que el propósito de estas participaciones es impulsar su uso y conservación, “por eso, 

estamos de acuerdo, con la idea de que nunca mueran las lenguas de las comunidades y 

pueblos originarios”. 
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Mesa Directiva modifica turno de iniciativa del Ejecutivo 

Federal que extingue la Financiera Nacional de Desarrollo 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó de la modificación de turno de la iniciativa con 

proyecto de decreto por el que se extingue el organismo público descentralizado denominado 

Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, y se abroga su Ley 

Orgánica, presentada por el Ejecutivo Federal el pasado 12 de abril. 

 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-modifica-turno-de-iniciativa-del-ejecutivo-federal-que-extingue-la-financiera-

nacional-de-desarrollo/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-modifica-turno-de-iniciativa-del-ejecutivo-federal-que-extingue-la-financiera-nacional-de-desarrollo/
https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-modifica-turno-de-iniciativa-del-ejecutivo-federal-que-extingue-la-financiera-nacional-de-desarrollo/
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Llama Santiago Creel a la reconciliación de México 

 
Para el diputado de la bancada del PAN, Santiago Creel, quien es presidente de la Cámara de Diputados 

de México, el mandato de Andrés Manuel López Obrador ha traído muchas divisiones para el país, no 

solo entre la ciudadanía, sino también en cuanto a las relaciones sostenidas con otras naciones. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/267030/llama-santiago-creel-a-la-reconciliacion-de-mexico 
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Desean a López Obrador pronta recuperación 
 

Santiago Creel (PAN), líder de la Cámara de Diputados, envió sus sinceros deseos de pronta recuperación 
al Presidente. 
El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, se sumó a los deseos de su compañero de partido. "Espero 
se reincorpore pronto a sus actividades". 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/desean-a-lopez-obrador-pronta-recuperacion-/1649673 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/desean-a-lopez-obrador-pronta-recuperacion-/1649673
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/04/20/916e489220791eeb867bd8abbd118a6a1117c274miniw-focus-0-0-696-423.jpg


 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mesa Directiva modifica turno de iniciativa del Ejecutivo Federal que extingue la 

Financiera Nacional de Desarrollo 

• Da cuenta de diversas comunicaciones de legisladoras, legisladores, dependencias federales y 

congresos locales 
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La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó de la modificación de turno de la iniciativa 

con proyecto de decreto por el que se extingue el organismo público descentralizado 

denominado Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, y se 

abroga su Ley Orgánica, presentada por el Ejecutivo Federal el pasado 12 de abril. 

Se remitió a las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público, de Desarrollo y Conservación 

Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, y de Ganadería, para dictamen. En la mencionada 

fecha, había sido enviada únicamente a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

En la sesión semipresencial, las diputadas María Guadalupe Román Ávila (Morena) y María de 

Jesús Aguirre Maldonado (PRI), solicitaron retirar diversas iniciativas que habían presentado. 

De la Secretaría de Gobernación se conoció el impacto presupuestario de la iniciativa con 

proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de las 

leyes Federal de Derechos y la General de Turismo. Se canalizó a la Comisión de Hacienda y 

Crédito Público para dictamen, y a la Comisión de Turismo para opinión. 

A su vez, la Secretaría de Gobernación respondió a puntos de acuerdo aprobados por la Cámara 

de Diputados relativos a actualizar las guías de práctica clínica, información y concientización 

sobre la importancia de la salud bucodental, y seguridad y bienestar de las personas migrantes 

que se encuentran en tránsito y refugiadas en el territorio nacional. 

La Secretaría de Salud dio cuenta de los informes presupuestales y programáticos 

correspondientes al primer trimestre de 2023 de diversos programas sujetos a reglas de 

operación, así como el informe programático definitivo sobe el cumplimiento de las metas y 

objetivos del Programa de Atención a Personas con Discapacidad y Fortalecimiento a la Atención 

Médica correspondiente al cuarto trimestre de 2022. Se remitió a las comisiones de Presupuesto 

y Cuenta Pública y de Salud 

La misma Secretaría hizo llegar información relativa a las contrataciones por honorarios y el 

reporte del monto ejercido de los subsidios otorgados correspondientes al periodo enero-marzo 

del ejercicio fiscal 2023. Fue turnada a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de 

Salud. 

De los Centros de Integración Juvenil, AC, se recibió copia de la revisión contractual para el 

ejercicio fiscal 2023 con el Comité Ejecutivo del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
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Hospitales, Consultorio y Empresas de Servicios. Fue canalizada a la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública. 

Finalmente, a la Comisión de Hacienda y Crédito Público se envió iniciativa del Congreso de 

Jalisco que reforma el artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta. 
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Avalan en pleno Código de Procedimientos Civiles 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó en lo general la expedición del Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares, el cual busca homologar los procesos de la llamada justicia cotidiana 

en todo el país. 

El nuevo Código, aprobado con 481 votos a favor, privilegia la solución de conflictos sobre los 

formalismos procesales, establece que los principios rectores de los procedimientos civiles y familiares 

serán la oralidad, el interés superior de la niñez y la perspectiva de género y plantea la obligación de los 

juzgadores de hacer uso de la justicia alternativa en la solución de controversias. 

El Código, avalado con 481 votos a favor, fue enviado al Ejecutivo para su publicación, luego de que el 

Pleno rechazó las reservas presentadas por las bancadas de PAN, Movimiento Ciudadano y el PT, algunas 

de las cuales planteaban ampliar de 2027 a 2030 su entrada en vigor.  

Señala que la autoridad debe ajustar los procedimientos cuando se trate de personas de grupos 

vulnerables, indica que el Poder Judicial Federal y de los estados habilitarán sistemas de justicia digital 

con diseños y formatos accesibles, así como una Oficialía de Partes Común, a través de la cual se 

presentarán escritos de demanda o promociones posteriores de manera electrónica o escrita y abre la 

posibilidad de celebrar audiencias virtuales. 

El Código plantea que en los juicios que versen sobre alimentos, derechos de niñas, niños y adolescentes, 

controversias familiares y por violencia familiar, todos los días y horas serán hábiles, prohíbe a las 

autoridades jurisdiccionales aplazar, dilatar o negar resoluciones, salvo en casos previstos por la ley, y 

regula las acciones colectivas, además de que reduce de 30 a 15 el número de personas que pueden 

interponerlas. 
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El nuevo instrumento norma también el procedimiento especial de declaración de ausencia por 

desaparición de personas y agiliza los procesos de adopción. Durante la discusión de la minuta, el panista 

Felipe Fernando Macías, presidente de la Comisión de Justicia, indicó que el nuevo Código es la 

legislación más importante en materia jurídica desde la reforma penal de 2008, pero de mayor calado. 

https://www.reforma.com/avalan-en-pleno-codigo-de-procedimientos-

civiles/ar2593185?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp

;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/avalan-en-pleno-codigo-de-procedimientos-civiles/ar2593185?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/avalan-en-pleno-codigo-de-procedimientos-civiles/ar2593185?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/avalan-en-pleno-codigo-de-procedimientos-civiles/ar2593185?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Avalan diputados Código de Procedimientos Civiles 

 

Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó en lo general la expedición del Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares, el cual busca homologar los procesos de la llamada justicia cotidiana 

en todo el país. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avalan-diputados-codigo-de-

procedimientos-civiles/ar2593188?v=4 
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https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/avalan-diputados-codigo-de-procedimientos-civiles/ar2593188?v=4
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Avalan diputados Código de Procedimientos Civiles 

 

Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó en lo general la expedición del Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares, el cual busca homologar los procesos de la llamada justicia cotidiana 

en todo el país. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/avalan-diputados-codigo-de-procedimientos-civiles-20230424-2048800.html 
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Avalan diputados Código de Procedimientos Civiles 

 

Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó en lo general la expedición del Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares, el cual busca homologar los procesos de la llamada justicia cotidiana 

en todo el país. 

 

https://diario.mx/nacional/avalan-diputados-codigo-de-procedimientos-civiles-20230424-2048794.html 
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

“Estuve fundamentalmente en el partido (en Colima), con las estructuras del partido, es decir con los 

presidentes de los comités directivos municipales, estatal, con los principales liderazgos, igualmente con 

el presidente municipal e integrantes de los distintos municipios del estado. ¿Qué fue lo que yo escuché?, 

principalmente los problemas de violencia, de la carestía de la vida, la compra de los bienes, de los 

servicios que necesitan las familias para vivir, para tener una vida de calidad. El proyecto que quiero yo 

representar es un proyecto totalmente diferente al que tiene el Gobierno Federal, Morena y su coalición, 

quiero hacer un gobierno de reconciliación nacional, México está dividido y hay que unirlo”.  

https://drive.google.com/file/d/17mBMhooa_eLFDReyocNQRiu7L-H1PXLc/view 

 

https://drive.google.com/file/d/17mBMhooa_eLFDReyocNQRiu7L-H1PXLc/view
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https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-04-24-ebrard-aventaja-en-morena-y-frente-a-la-oposicin  
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'Los pondremos en su lugar', dice Creel al destaparse como 

aspirante presidencial 

El panista, Santiago Creel Miranda, se destapó de manera oficial como aspirante a la presidencia de la 

República para las elecciones de 2024, y aseguró que México se debe resguardar y valorar para salir 

adelante. “Me inscribiré bajo las reglas del partido (PAN) y de la coalición (PRI-PRD), quiero encabezar 

un movimiento que permita cambiar el rumbo del país, un movimiento que recupere la confianza que 

había en el país que está totalmente perdida, confianza en nosotros que no vemos la salida y hacia 

afuera, hacia el nudo que nos observa con mayores cuestionamientos”. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/los-pondremos-en-su-lugar-dice-creel-al-destaparse-como-aspirante-presidencial-

9965474.html 

 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/los-pondremos-en-su-lugar-dice-creel-al-destaparse-como-aspirante-presidencial-9965474.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/los-pondremos-en-su-lugar-dice-creel-al-destaparse-como-aspirante-presidencial-9965474.html
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¡No sólo de Morena! Ebrard encabeza preferencias rumbo 

a elecciones de 2024, según encuesta 

El canciller Marcelo Ebrard encabeza las preferencias electorales rumbo a 2024 no sólo entre las 
'corcholatas' de Morena, sino también entre los aspirantes de la oposición, de acuerdo con la encuesta 
más reciente de Rubrum. Según los resultados de abril de 2023 del sondeo, Marcelo Ebrard se impuso 
como el aspirante con la mayor intención de voto de los mexicanos rumbo a las elecciones de 2024, por 
encima de Claudia Sheinbaum, Luis Donaldo Colosio, Gerardo Fernández Noroña y Ricardo Anaya. 
Los lugares del 5 al 10 en la lista los ocupan el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, con 6.9%; 
la senadora del PAN, Lilly Téllez, con 6.8%; el panista Santiago Creel, con 6.3%; y los priistas Enrique de 
la Madrid y Claudia Ruiz Massieu, con 5.9 y 4.5%, respectivamente. 
 
 
https://www.debate.com.mx/politica/No-solo-de-Morena-Ebrard-encabeza-preferencias-rumbo-a-elecciones-de-2024-segun-

encuesta-20230424-0181.html 
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A partir de este martes, quedan 5 días para clausurar el actual periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso de la Unión; Ley de leyes, artículo 66, establece que es el próximo domingo. 

Reiteramos, aunque el titular en secretaría de Gobernación, dialogó con los panistas sobre el tema, 

el senador Julen Rementería del Puerto, pondero el encuentro, pero dejó en claro que el aspirante 

a la candidatura presidencial en Morena, “no se comprometió a nada”. 

Hay que decirlo, el promotor de virtual extinción del Instituto Nacional de Trasparencia, Acceso a la 

Información y Protección en Datos Personales, es el presidente Andrés  Manuel López Obrador, cual 

es su estilo de gobernar, desde que gobernó CDMX: fobia a todo lo que indique transparencia en el 

ejercicio de los recursos públicos. 

Pero fan de acusar a sus adversarios, de ejercer recursos públicos cuando ocuparon encargos de la 

administración pública, con el saqueo, pillaje y corrupción. 

Él mismo niega información del costo de sus proyectos personales y reserva para otros años, cuánto 

cuesta el controversial “Tren Maya” y la refinería en Tabasco, cuando él ya no esté en la Presidencia 

y, otros, gobiernen a la nación. Es decir, el clásico, “después de mí, el diluvio”. 

En el colmo de la mala suerte que echó al INAI, el Presidente, se “enferma”, presuntamente por 

tercera ocasión del maldito virus que China contagió al mundo y donde se encuentre, Palacio 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PODER LEGISLATIVO: NO HAY SEÑAL DE INTEGRAR EL PLENO DEL INAI; RICARDO MONREAL: EL 

ASUNTO, “ES FUNDAMENTAL” 
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Nacional o en el Hospital Central Militar, “ni ve ni oye”, reclamos de que deje de vetar el buen 

funcionamiento del órgano autónomo para la transparencia y la información en este país. 

Sólo él y nadie más, sabe qué oculta, cuando se niega a transparentar ante los mexicanos el balance 

financiero de sus obras caprichosas, como el inútil INAI, y todavía, veta cualquier maniobra 

legislativa o legal, para que el pleno del INAI, funcione con sus 7 integrantes. 

En el Senado de la República, sus adoradores, que pertenecen al grupo mayor, se niegan a hacer 

votos para que se designe a  3 vacantes; o cuando menos, cual plantea el coordinador de la bancada, 

Ricardo Monrel Ávila, se nombre uno, y con 5, pueda funcionar el Instituto. 

En Suprema Corte de Justicia de la Nación, la ministro “carnal” de Andrés Manuel López Obrador, 

Loretta Ortiz Ahlf, rechazó solicitud del INAI, para que les permitan funcionar con 4 comisionados; 

el órgano garante, solicitó a la Corte, el pasado 27 de marzo, autoricen sesionar con 4 integrantes. 

Encabrona, hay que decirlo, a la clase política de oposición, y al Vox Populi, que el mandatario, en 

uso cabal de su encargo, “tire línea”, para que por los siglos de los siglos, por inanición, el INAI, se 

extinga; seguramente, el Ejecutivo, ya tiene en mente, la nueva institución que sustituirá al órgano 

autónomo. 

Un gobierno que se dice del pueblo, no quiera informar al pueblo, costo real de la manera en que 

dilapidan recursos en proyectos viables sólo en la mente de su promovente, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. El AIFA, elefante blanco; refinería en Tabasco, ¡vamos, pues!, ni el 

Presidente, ni la señora Norma Rocío Nahle, saben cuándo comienza a funcionar. Y el proyecto 

depredatorio en selva Maya, tampoco su promotor, sabe cuándo inicia el primer recorrido. 

“Billete, más billete y ¡métanle más billete!”, pareciera la consigna presidencial a sus obras 

personales. Por eso estorba el INAI, para no dar esa información, extinguirlo y sus recursos, 

inyectarlos a esas obras faraónicas, como las bautizaron en el PAN. 
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Pues bien, todo ello, el mandatario, lo elude, de una manera fácil; que no se aprueben las 3 vacantes 

en su pleno, cuando el asunto, llegó hasta el Alto Comisionado de la ONU en México, para los 

Derechos Humanos, Jesús Peña Palacios, quien solicitó al presidente del Senado, Alejandro Armenta 

Mier y coordinadores parlamentarios, “de Ricardo Monreal Ávila, para abajo”, aprueben esos 

nombramientos, antes de la clausura del periodo ordinario de sesiones. 

Y como dijo don Teofilito… 

Empero, el tema, no lo suelta el también presidente en Junta de Coordinación Política: 

-“Es para mí tema fundamental y voy a insistir en que debe de aprobarse. Dentro del grupo 

parlamentario, que es fundamentalmente la mayoría la que decide en este caso, ir a integrar 

formalmente el INAI”. 

-“Yo estoy convencido d que debe de integrarse y poner a funcionar institucionalmente el INAI. La 

vez pasada se votó este tema en el pleno los que votamos a favor fueron 7-8, contra casi 50”. 

-“Pero yo estoy seguro que se está moviendo la posición de senadores, de ls senadores del grupo 

mayoritario. ¡Ojalá! y los pueda convencer de la necesidad de integrar el INAI, de votarlos; de 

votarlos y de integrar o lograr la mayoría calificada”. 

-“Esa es mi intención y lo hago con toda sinceridad, sin ninguna actitud fura de mi posición siempre 

sincera y auténtica. No simulo, ¡nunca! simulo y ¡nunca! miento. Estoy intentando de buena fe 

construir dentro de mi grupo la mayoría para ir al pleno a votar esta integración de los comisionados 

del INAI”. 

La posición del senador Monreal, respetuoso de nuestra Ley de leyes, cual hombre de leyes.  

Ante los medios, la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, acusó pendientes: 

-“Son 76 nombramientos pendientes; es una altísima responsabilidad del Senado de la República y 

que Morena no se ponga de acuerdo y no pueda construir un acuerdo con los demás grupos 
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parlamentarios. Es lamentable. De estos 76 nombramientos, claramente, tres  nombramientos son 

del INAI y, por ello, tiene paralizada la transparencia en este país”. 

-“Lo hemos dicho, es claro que hay un dolo, hay una obsesión por detener la transparencia en 

México, porque el gobierno de Morena lo que prioriza es la opacidad y la corrupción”, critica. 

Tardíamente, un senador adorador del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, fustiga 

intervención de la ONU en este asunto, controversial en nuestro país. 

Héctor Vasconcelos, califica de injerencia la solicitud que presentó semana pasada a la mesa 

directiva que preside Alejandro Armenta Mier, el Comisionado de la ONU para los Derechos 

Humanos en nuestro país, Jesús Peña Palacios, para que designen 3 vacantes en el INAI. 

-“Las circunstancias políticas de cada país son inviolables, porque ninguna otra nación o autoridad 

extranjera puede decir: ustedes deben estar haciendo esto o lo otro en sus asuntos internos”. 

Admite que cualquiera tiene derecho a opinar sobre temas de coyuntura, pero la sugerencia del 

organismo internacional, “rebasa los límites de lo que no es intervencionismo y de lo que sí lo es”. 

Con vehemencia, defiende virtual veto del presidente López Obrador para designar 3 comisionados 

en el pleno del INAI: 

-“No pretendo quitarle a nadie su derecho a dar una opinión sobre lo que sea, pero ya mandar un 

exhorto o formular una petición, a mí me parece que va más allá de lo adecuado, porque solamente 

los ciudadanos y ciudadanas mexicanas tenemos el derecho de operar en el Congreso de nuestro 

país”. 

Si fuera un senador independiente y estar al servicio del pueblo, Héctor Vasconcelos, no defendería 

lo que no se puede, ni agarraría partido, simplemente, apoyaría que se integre ese órgano 

autónomo con sus 7 integrantes. Y punto. 
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Abonar a la división de los mexicanos y contribuir a la opacidad en el ejercicio de los recursos 

públicos, no es más que incurrir en virtual corrupción.  

En este país, como perredistas, “de Andrés Manuel López Obrador para abajo”, exigieron a Ernesto 

Zedillo, cuentas del rescate bancario y del Fobaproa; a Felipe Calderón, lo recriminaron por el 

presunto fraude electoral en su agravio, durante el proceso electoral federal en 2006. 

Hoy, en el poder, niegan lo que antes exigían: transparencia en el uso y abuso del Presupuesto. 

Eso sí, el senador Héctor Vasconcelos, no critica iniciativa de su jefe máximo, para desaparecer el 

INAPAN, el Injuve, y otros entes que los mexicanos identifican como apoyo social del gobierno 

federal. Tampoco dice nada de quitar las escuelas de tiempo completo. 

Ni del fracaso en materia de seguridad pública, aún con todo y Guardia Nacional. 

O siquiera aludiera alto índice de violencia y delincuencia que permea en la geografía nacional. 

O que su jefe máximo, muy dado a selfies, revele en qué lugar se encuentra enfermo: Palacio 

Nacional o en el Hospital Central Militar. 

¡Ojalá!, en los últimos días de periodo ordinario o para un periodo extraordinario, el gobierno 

federal recule en este asunto y apruebe que se integre el pleno del INAI, con 7 comisionados. 

EN EL CHACALEO 

Como substituto del Presidente en su foro matinal, apareció ayer el señor secretario de 

Gobernación… Adán Augusto López Hernández, informó que por motivo de enfermarse de Covid, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, se encuentra en aislamiento y bajo tratamiento médico, 

y que en dos ó tres días, puede estar en su tribuna de semana inglesa… El funcionario, dejó en claro 

que, en esa ausencia presidencial, él, atiende la agenda del Presidente, compromisos previos y el 

foro matutino… Destacado profesional de las leyes en este país, bagaje, institucional, honesto, 

ilustra al respecto: “la Constitución -artículos 84 y 86-, operan en caso de falta absoluta (muerte, 

incapacidad física o mental, etc). Esos artículos dice que el secretario de Gobernación, será 

Presidente y se deberá convocar al Congreso para que se nombre al sustituto que concluirá el 
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periodo. No estamos en ninguno de esos supuestos, porque no hay falta absoluta del Presidente”… 

¿Dónde está el Presidente bajo tratamiento médico? ¿Palacio Nacional? ¿Hospital Central Militar? 

¿Sufrió un desmayo?... En tuit, los presidentes de mesa directiva y Junta de Coordinación Política 

en San Lázaro, Santiago Creel Miranda e Ignacio Mier, antier por la tarde, fueron los primeros en 

expresar parabienes en su salud, al mandatario, luego de trascender repentina enfermedad…  Ayer, 

más formal, cual bagaje, el presidente de los diputados, emitió breve comunicado en dos párrafos, 

en los que expresa mejores deseos por el restablecimiento del Presidente… En redes sociales, 

lapidarios, puyantes y viscerales, tuits sobre el asunto… Uno de ellos, pondera deseos de que lo 

atiendan médicos cubanos, en una clínica del Bienestar, y que siga lineamientos del Subsecretario 

Covid, Hugo López-Gatell… Otros tuits, dan giro de 360 grados: zalameros, lambiscones y 

oportunistas… Mejor ni nombramos a sus autores, para no incomodarlos, ni exhibirlos… Ante 

cúmulo de agenda legislativa, el diputado Ignacio Mier, presidente en JCP, adelanta que “toda la 

semana”, para desahogar temas importantes, “a favor de México”… Durante una conferencia que 

se llevó a cabo en el Centro de ciencias Jurídicas de Puebla, en compañía del embajador de Italia en 

México, Luigi de Chiara, el presidente en mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, 

ponderó que el ferrocarril Interoceánico de México, posiciona a la nación como una de las 

principales vías para el intercambio comercial entre América del Norte y países de otros 

continentes. El proyecto, vislumbra, otorga a México, más actividad comercial que la del Canal de 

Panamá… Desde la ciudad de Puebla, el legislador de Morena, no omitió que el estado, se pueda 

convertir en el punto de acceso para el tránsito de productos nacionales… Reiteramos, los Mier, 

están activos en lo suyo, ¿verdad?... El país sufre más de 170 mil millones de ataques cibernéticos 

al año, por lo que es urgente crea un Centro de Ciberseguridad Industrial que se encargue de 

prevenir y defender de esa embestida, consideran especialistas en la materia, de la Asociación 

Mexicana de Empresas de Seguridad Privada… Alberto Friedman, Luis Miguel Dena Escalera, Pablo 

Gutiérrez y Herve Hurtado, expertos en seguridad de la AMESP, destacaron en el foro “La 

Ciberseguridad, un reto a la seguridad corporativa en el marco del T-Mec”, que en el país, contamos 

con los conocimientos y la tecnología necesaria para ir más rápido que una legislación en la materia 

para atender este asunto que afecta el 20 por ciento de empresas nacionales… ¡Cuidado!.. Ale del 

Moral, cuesta arriba en la campaña electoral que lleva a cabo, de manera intensa, para ganar la 

gubernatura mexiquense. En ese proselitismo, se incrementan deserciones en el bloque oficialista, 

cuando dejan el PEVEM, para adherirse a la campaña de la abanderada del PRI-PAN-PRD-Nueva 

Alianza… ¡Venga!... Ale de Moral, mucha precaución debe tener en distinguir a cuál de los virreyes 

en el estado, invita a su campaña, porque los mexiquenses, sí tienen memoria y sentido común, 

aunque el senador Eruviel Ávila Villegas, lo dude… ¡Cuidado!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Diputados definen agenda para cierre de periodo; Mier 

descarta sesiones extraordinarias 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados definió diez temas 

prioritarios, principalmente iniciativas del Ejecutivo, para discutirlos y votarlos durante la última 

semana del actual periodo ordinario de sesiones. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-definen-agenda-cierre-periodo-ordinario 

https://www.milenio.com/politica/diputados-definen-agenda-cierre-periodo-ordinario
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Diputados trabajan a marchas forzadas 

Los diputados están programando cuatro probables sesiones del pleno, de las cuales ya están 

confirmadas tres, a partir de hoy y hasta el día miércoles. Como previsión para sacar algunos pendientes 

que pudieran acordar los líderes parlamentarios, se prevé una posible reunión el próximo jueves 27, 

fecha en que se contempla el cierre del periodo ordinario. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, 

comentó que no se tiene contemplado un periodo extraordinario y se decidió acelerar y ampliar los 

horarios en la Cámara de Diputados. 

https://drive.google.com/file/d/1I91RjODF_6DhxnWmAlnmZqADixduy_zD/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1I91RjODF_6DhxnWmAlnmZqADixduy_zD/view
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Leyes de minería, aviación y fusiones, entre las prioridades 
en el Congreso 

 
 
 
 
 

La Cámara de Diputados se acerca al cierre del segundo periodo ordinario del segundo año de ejercicio de la LXV 
Legislatura con un importante número de iniciativas por votar, principalmente las provenientes del Ejecutivo federal. 
 
A lo largo de esta última semana, previa al cierre del periodo ordinario que concluye el 30 de abril, los diputados 
deberán alcanzar los acuerdos necesarios en materia administrativa, de seguridad y laboral, pues entre los pendientes 
están las reformas a la de la Administración Pública Federal (APF), la propuesta del presidente Andrés Manuel López 
Obrador para fusionar 16 órganos desconcentrados del gobierno federal, así como la eliminación de la Secretaría 
Ejecutiva del SNA y del Fondo Minero. 
 
También está la propuesta presidencial de extinguir la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y 
Pesquero. 
 
Asimismo, se prevé que la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para modificar 23 leyes secundarias 
en materia administrativa, que fue enviada a la Cámara de Diputados el 24 de marzo, sea uno de los temas que más 
controversia genere entre los legisladores, ya que la iniciativa busca facultar a la administración pública para revisar, 
modificar, anular y revocar actos administrativos, concesiones, permisos o autorizaciones que no respondan al interés 
general por encima del particular. 
 
Además de las mencionadas, está la reforma constitucional que buscaba limitar las facultades del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la cual, según el grupo parlamentario de Morena, no ha fracasado, a pesar de 
que casi todos los grupos parlamentarios de San Lázaro le retiraron su apoyo. 
 
De acuerdo con el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, la iniciativa será presentada 
nuevamente con cambios, entre ellos la obligatoriedad de establecer 10% de afirmativas en el Senado, es decir, 13 
escaños y que haya paridad en las dirigencias partidistas. 
 
Mientras que en la Cámara de Diputados, al menos 10% de las candidaturas, es decir, 50 lugares serán para acciones 
afirmativas, lo que incluye a personas con discapacidad, migrantes, población indígena, población de la diversidad sexual 
y personas afromexicanas. 
 

Mining, aviation and merger laws, among priorities in Congress - California18 

https://california18.com/mining-aviation-and-merger-laws-among-priorities-in-congress/10462882023/
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Diputados alistan desahogo de pendientes 

Comienza la última semana del actual Periodo Ordinario de Sesiones en la Cámara de Diputados. La Junta 

de Coordinación Política concluyó su reunión y definió las prioridades que abordarán lunes, martes, 

miércoles y jueves, se trata de diez dictámenes. Diez proyectos del Ejecutivo Federal entre los que 

destacan la extinción de Financiera Rural, la reforma al artículo 33 constitucional en materia de libertad 

de expresión, sobre asuntos políticos para los ciudadanos extranjeros, una reforma que tiene que ver 

con el fortalecimiento del combate a la producción de fentanilo y metanfetaminas, también se considera 

el Código Nacional de Procedimientos Civiles, entre otros temas que estarán desahogando aquí en 

sesiones maratónicas los diputados federales. El presidente de la Jucopo y líder de la bancada morenista, 

Ignacio Mier, descartó un periodo extraordinario para acabar con estos temas. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAUPebuRacpdxVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214238&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAUPebuRacpdxVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214238&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAUPebuRacpdxVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214238&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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San Lázaro meterá el acelerador a la iniciativa 

de AMLO contra el fentanilo  

 

Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados adelantó 

que en San Lázaro se buscará acelerar algunos procesos que se tienen pendiente en materia legislativa, 

donde destacó la importancia de la iniciativa promovida por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) para combatir al tráfico de fentanilo. 

Durante una rueda de prensa en San Lázaro, el también líder de la bancada de Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) señaló este lunes 24 de abril que se sesionará toda la semana, esto porque es la última del 

periodo ordinario de sesiones, para sacar los pendientes del gobierno. Por ello, destacó la iniciativa contra 

los precursores químicos del fentanilo, una droga que es hasta 50 veces más potente que la heroína. 

“De la agenda pendiente, vamos a sesionar toda la semana. Los dictámenes que hoy se van a desahogar son los 

que estaban en Mesa Directiva y es el de Precursores Químicos para el control y erradicación del fentanilo en 

México...” […] 

 

San Lázaro meterá el acelerador a la iniciativa de AMLO contra el fentanilo - Infobae 

Ignacio Mier señaló que buscarán acelerar el proceso legislativo de 
la ley contra el fentanilo 
 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/24/san-lazaro-metera-el-acelerador-a-la-iniciativa-de-amlo-contra-el-fentanilo/
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Iniciativa sobre el TEPJF, fuera del actual periodo de sesiones: Mier 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras el “jaloneo” en San Lázaro en el marco de la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), dicha iniciativa quedará fuera del presente periodo de sesiones, que concluye el 

próximo domingo, confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier. 

Previo a la sesión de este lunes, el también coordinador de la bancada de Morena, fue consultado sobre 

la propuesta enviada por el Ejecutivo federal en materia administrativa, que contempla acotar los 

montos de indemnización por cancelaciones de contratos y concesiones. Al respecto, expresó: “lo 

estamos revisando, no me atreví a hacer el comentario en tanto no tengamos certeza y para evitar que 

se nos puedan violentar los acuerdos que tenemos en la Junta”. 

—¿La reforma al Tribunal Electoral está fuera?- se le preguntó. 

—En este periodo sí, respondió el diputado federal. 

La semana pasada, luego que el PAN retiró su respaldo a la iniciativa que busca regular las facultades, 

los grupos parlamentarios que impulsaron la reforma anunciaron que se retomaría el tema hasta lograr 

un consenso. 

En conferencia de prensa, Mier detalló, además, que a lo largo de esta semana la Cámara de Diputados 

prevé avalar una serie de dictámenes en comisiones y en el Pleno, con la intención de remitirse de 

inmediato al Senado para ser ratificados antes de concluir el periodo de sesiones. Apuntó que por el 

momento no está proyectado algún periodo extraordinario de sesiones. 

Durante este lunes prevén aprobar en el pleno la reforma a la Ley Federal para el Control de Precursores 

Químicos, enviada por el Ejecutivo federal, para tipificar el delito de desvío o importación ilegal de 
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precursores químicos utilizados para producir drogas sintéticas, como fentanilo y metanfetaminas, así 

como sancionar la posesión y uso no autorizado de máquinas para fabricar pastillas. 

Además, se modificará la ley del Fovissste para permitir el paso de las deudas hipotecarias de UMAs a 

pesos, ante el conflicto de pago en el que están más de 350 mil créditos. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/24/politica/iniciativa-sobre-el-tepjf-fuera-del-actual-

periodo-de-sesiones-mier/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/24/politica/iniciativa-sobre-el-tepjf-fuera-del-actual-periodo-de-sesiones-mier/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/24/politica/iniciativa-sobre-el-tepjf-fuera-del-actual-periodo-de-sesiones-mier/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
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Detallan agenda para cierre de periodo 

A solo seis días de la fecha límite para concluir el actual periodo ordinario de sesiones, a marchas 

forzadas, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados definió diez temas prioritarios, 

principalmente iniciativas del Ejecutivo, para discutirlos y votarlos durante la última semana del actual 

periodo ordinario de sesiones. Fuera de la lista quedó la reforma administrativa para evitar el pago de 

indemnizaciones por cancelación de contratos del gobierno con particulares, así como los cambios 

constitucionales para acotar las facultades del TEPJF. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEblGiFFILHxivo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%214244&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEblGiFFILHxivo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214244&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEblGiFFILHxivo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214244&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp


  ¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 25/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/04/2023 LEGISLATIVO 

A contratiempo, diputados van por 11 
reformas: cambios a Conacyt, más dinero a 

Tren Maya y otras 
 

 

 

 

 

 

 

A seis días de que finalice su primer periodo ordinario de sesiones del año, la Cámara de Diputados discutirá 11 
dictámenes, entre ellos el de la reforma a la Ley de Ciencia, uno para establecer que los impuestos por 
hospedaje se vayan para la construcción del Tren Maya y una modificación a la Constitución para que 
extranjeros puedan hablar sobre política. 
 
Este 30 de abril finaliza el periodo ordinario, por lo que los legisladores sesionarán toda la semana para 
discutir y aprobar varias leyes, aunque algunas de ellas ni si quisiera han sido aprobadas en comisiones, por lo 
que de último momento serán avaladas primero en estos órganos internos para después llevarlas al pleno de 
San Lázaro. 
 
Este lunes, los legisladores comenzarán con la discusión de una reforma para tipificar el delito de desvío o 
importación ilegal de precursores químicos utilizados para producir drogas sintéticas, como fentanilo y 
metanfetaminas, y otra más para sancionar la tala ilegal hasta con 12 años de prisión. El martes discutirán la 
iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para reemplazar el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt) por un nuevo Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, 
pese a que el proyecto aún no ha salido de comisiones. 
 
La Cámara baja también discutirá una reforma que establece que los impuestos por servicios hospedaje se 
destinen a la construcción del Tren Maya; esta propuesta aún se encuentra en comisiones, por lo que mañana 
será discutida a ese nivel y por la tarde se presentará ante el pleno. 
 
El miércoles se discutirá y votará la reforma al artículo 33 de la Constitución, a fin de garantizar a los 
extranjeros su derecho a la libre manifestación de ideas y eliminar el párrafo que establece que pueden ser 
expulsados por inmiscuirse en asuntos políticos del país; no obstante, preserva esta última facultad del 
gobierno para hacerlo si llegaran a representar un riesgo o afectación a la seguridad nacional. 
Al ser cuestionado sobre la reforma que pretendía discutir en semanas pasadas para limitar las facultades al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, comentó que esta propuesta quedó fuera para 
este periodo. 

A contratiempo, diputados van por 11 reformas: cambios a Conacyt, más dinero a Tren Maya y otras (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/a-contratiempo-diputados-van-por-11-reformas-cambios-a-conacyt-mas-dinero-a-tren-maya-y-otras/
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Encabezaré la 4T en Puebla: Ignacio Mier 
 

“Es muy soberbio descalificar a alguien, porque todas y todos están en su legítimo derecho de levantar 
la mano y yo los respeto, pero confío en que encabezaré la Cuarta Transformación en Puebla “, así lo 
señaló el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 
 
https://www.alcancediario.mx/puebla/84823-encabezare-la-4t-en-puebla-ignacio-mier/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.alcancediario.mx/puebla/84823-encabezare-la-4t-en-puebla-ignacio-mier/
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Respeto las legítimas aspiraciones, sería soberbio 
descalificar a alguien: Mier 

 
" Es muy soberbio descalificar a alguien, porque todas y todos están en su legítimo derecho de levantar 
la mano y yo los respeto, pero confío en que encabezaré la Cuarta Transformación en Puebla" así lo 
señaló el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-04-24/puebla/respeto-las-leg%C3%ADtimas-aspiraciones-
ser%C3%ADa-soberbio-descalificar-alguien-mier 
 
 
 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-04-24/puebla/respeto-las-leg%C3%ADtimas-aspiraciones-ser%C3%ADa-soberbio-descalificar-alguien-mier
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-04-24/puebla/respeto-las-leg%C3%ADtimas-aspiraciones-ser%C3%ADa-soberbio-descalificar-alguien-mier
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Fallo de la SCJN a favor de una Guardia Nacional civil da la 
razón al PAN: Jorge Romero 

 
En un comunicado, señaló que Acción Nacional celebra el fallo de la SCJN que invalida el traspaso de la 
Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, y con ello todo el paquete de cambios a leyes 
secundarias que acompañaron esta iniciativa. “Desde un inicio, en el PAN nos manifestamos en contra 
de la militarización del país y del traspaso de las funciones de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de 
la Defensa Nacional (SEDENA), en congruencia con nuestra vocación democrática y ciudadana, y 
demuestra que lo verdaderamente necesario es lo que ya habíamos anunciado: una policía civil”. 
Romero Herrera rememoró que en 2019 se aprobó la creación de la Guardia Nacional como una 
institución civil, no obstante, el oficialismo desfiguró el carácter con el que fue creada al transferirla al 
Ejército, lo cual, ha contribuido al fracaso de la estrategia gubernamental de seguridad. 
 
https://www.hoytamaulipas.net/notas/528343/Fallo-de-la-SCJN-a-favor-de-una-Guardia-Nacional-
civil-da-la-razon-al-PAN-Jorge-Romero.html 
 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/528343/Fallo-de-la-SCJN-a-favor-de-una-Guardia-Nacional-civil-da-la-razon-al-PAN-Jorge-Romero.html
https://www.hoytamaulipas.net/notas/528343/Fallo-de-la-SCJN-a-favor-de-una-Guardia-Nacional-civil-da-la-razon-al-PAN-Jorge-Romero.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/04/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

Embestida contra la oposición en CDMX  

 

No exhibir ni someter a escarnio público a delincuentes, capos de la droga o delincuentes de cuello blanco, hombres 
o mujeres, fue una política implementada por López Obrador desde que asumió la presidencia, pero ese principio 
fue violado flagrantemente con la detención del panista Christian Von Roehrich. 

Fue detenido en Tamaulipas cuando intentaba cruzar ilegalmente a Estados Unidos con una identidad falsa. Tiene 
cabello largo, barba larga (semanas o meses) y pantalones de mezclilla rotos. Es el estereotipo del peor criminal de 
México y el mundo. 

Nunca en la 4T se había mostrado con tanta saña a un presunto infractor de la ley. No lo hicieron con Ovidio Guzmán 
ni con Emilio Lozoya. De hecho, a los capos detenidos en este sexenio nunca se les llama “narcotraficantes”, se 
refieren a ellos como “objetivos prioritarios”. 

Pero en lo que la 4T muestra quién es culpable o inocente, ya tienen el mejor discurso para las elecciones de 2024: 
“Los panistas son corruptos y ladrones”, se mojarán hasta la extenuación. 

La razón es muy sencilla: recordemos que ellos, encabezados por el diputado Jorge Romero, formaron parte de la 
CDMX de Morena en 2021. 

Aliados con el PRI y el PRD, se llevaron nueve alcaldías, consejos federales y una parte importante del congreso local. 
Y por la tendencia que impera en la ciudad, hay altas posibilidades de que el partido de la cereza sufra otra derrota 
en las próximas elecciones. […] 

Embestida contra la oposición en CDMX – . (eseuro.com) 

 

https://news.eseuro.com/local/1584132.html
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Romero, Von Roehrich y Taboada autorizaron mil edificios ilegales en BJ, acusan 

 

De 2008 a la fecha se han construido más de mil obras ilegales en la Alcaldía Benito Juárez, especialmente 

en las administraciones de Jorge Romero (2012-2015), Christian Von Roehrich (2015-2018), detenido la 

semana pasada, y Santiago Taboada (desde 2021), de acuerdo con un mapa creado por Ricardo 

Guerrero, vecino de la demarcación y víctima del llamado Cártel Inmobiliario.  

SinEmbargo contactó al área de Comunicación Social de la Alcaldía Benito Juárez para saber su opinión 

sobre este mapa que señala construcciones irregulares en la actual administración de Taboada y en las 

pasadas. Respondió que el tema se estaba revisando. 

El caso de Ricardo Guerrero es un precedente en la lucha contra las inmobiliarias, pues luego de una 

odisea de seis años, que incluyó cuatro demandas, en 2022 un Tribunal Administrativo de la Ciudad de 

México le dio la razón: la Alcaldía Benito Juárez es la responsable de los daños en su patrimonio por 

otorgar permisos a una constructora que no respetó el espacio de las colindancias. 

“Mi caso es el primero que se ha ganado en el Tribunal Administrativo por daño patrimonial, ya es una 

decisión firme, lo que demuestra que la Alcaldía es la responsable directa de todos los daños en la vía 

pública, no respeta separación de colindancias, no respeta la normatividad vigente”, dijo Ricardo 

Guerrero en entrevista. 

Desde el 2016 interpuso la primera denuncia ante la Contraloría de la Ciudad de México en contra de la 

construcción ubicada en el número 1073 de la calle 5 de febrero en la colonia Álamos. La obra fue 

edificada por un particular de apellido Soberanis, quien presuntamente es amigo de Nicias Aridjis, 

exdirector general de Obras y Desarrollo Urbano de la Alcaldía Benito Juárez de 2006 a 2018 y quien fue 

detenido el 19 de octubre de 2022. 

La FGJ-CdMx identifica a dos exfuncionarios que presuntamente diseñaron este esquema de corrupción 

inmobiliaria en la demarcación: Luis Vizcaíno Carmona, quien fue el exdirector general jurídico y de 

gobierno de 2009 hasta el 2016 en las administraciones de Mario Palacios Acosta y el Diputado federal 

panista Jorge Romero, y que fue detenido el pasado 30 de julio del año pasado; y Nicias René Aridjis 

Vázquez, quien fungió como director general de Obras y Desarrollo Urbano de la Alcaldía Benito Juárez 

de 2006 a 2018 y que fue detenido el 19 de octubre de 2022. 

https://www.sinembargo.mx/24-04-2023/4329552 

 

 

https://www.sinembargo.mx/24-04-2023/4329552
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PRI pide no difundir noticias falsas sobre el estado de salud de AMLO ante contagio de 

Covid-19 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, llamó a 

mantener la tranquilidad y no contribuir a la difusión de noticias falsas sobre el estado de salud del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de su anuncio de contagio de Covid-19.  

En entrevista previa al inicio de la sesión de este lunes, el líder priista desestimó la información no oficial 

sobre el estado de salud del primer mandatario y respaldó la versión sobre el tercer contagio de SARS-

Cov2. 

“Se ha estado informando con prontitud, todos tenemos que mantener tranquilidad y no contribuir a 

noticias que no son correctas; ya tenemos un antecedente cercano, el cual se generó una gran 

especulación y por fortuna no era cierto lo que se decía. Entonces nosotros damos por bueno eso y le 

deseamos pronta recuperación al presidente”, señaló el priísta.  

En entrevista aparte, el líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, consideró convincente la 

explicación del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, sobre el estado de salud de López 

Obrador y sostuvo que el informe que se presentó durante la conferencia matutina de este lunes en 

Palacio Nacional genera tranquilidad. 

“El secretario de Gobernación, Adán Augusto, ya detalló eso; entonces, que haya tranquilidad y esperar, 

desearle al Presidente de la República, es un hombre fuerte, es un hombre sano y lo va a superar sin 

mayor problema estos tres, cuatro días que conforme a la nueva cepa es el tiempo de incubación y en el 

que pueden desaparecer los síntomas”, subrayó el coordinador de Morena. 
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/24/pri-pide-no-difundir-noticias-falsas-sobre-el-

estado-de-salud-de-amlo-ante-contagio-de-covid-19-500084.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/24/pri-pide-no-difundir-noticias-falsas-sobre-el-estado-de-salud-de-amlo-ante-contagio-de-covid-19-500084.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/24/pri-pide-no-difundir-noticias-falsas-sobre-el-estado-de-salud-de-amlo-ante-contagio-de-covid-19-500084.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Plantea PRI plan de emergencia en seguridad para atender 
violencia 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, remarcó la necesidad de 
construir un plan de emergencia en materia de seguridad, donde los consejos nacionales y estatales se 
declaren en trabajo permanente y atiendan la problemática. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-04-24/naci%C3%B3n/plantea-pri-plan-de-emergencia-en-
seguridad-para-atender-violencia 
 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-04-24/naci%C3%B3n/plantea-pri-plan-de-emergencia-en-seguridad-para-atender-violencia
https://municipiospuebla.mx/nota/2023-04-24/naci%C3%B3n/plantea-pri-plan-de-emergencia-en-seguridad-para-atender-violencia
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Diputados buscan aprobar reformas de AMLO en última semana del periodo ordinario 

 

 

 

 

 

 

 

Para la última semana del cuarto periodo ordinario de sesiones en la LXV Legislatura, legisladores perfilan 

la discusión y votación de al menos cinco iniciativas que el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

remitió en las últimas semanas a la Cámara de Diputados; entre ellas la extinción de Financiera Rural de 

Desarrollo y la expedición de la Ley de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación (LHCTI). 

Durante la reunión de la Junta de Coordinación Política celebrada esta mañana, se definieron las órdenes 

del día para las sesiones ordinarias que el pleno deberá atender este lunes, martes, miércoles y jueves. 

El primero de ellos propone reformas a los artículos 418, 419 y 420 del Código Penal Federal para 

aumentar las penas y combatir la tala clandestina de árboles. 

También presentó un proyecto de reforma a la Ley para el Control de Precursores Químicos, Productos 

Químicos Esenciales y Máquinas para Elaborar Cápsulas, Tabletas o Comprimidos. 

Está segunda, para "fortalecer" acciones de fiscalización y medidas de control, vigilancia y verificación 

de precursores químicos que aseguren su disponibilidad para uso médico y científico, ya que algunos son 

utilizados para la elaboración de drogas. 

Asimismo, se enlistó para su discusión y votación una iniciativa para crear una moneda conmemorativa 

México-Estados Unidos; la expedición del Código Único de Procedimientos Civiles y Familiares, que todas 

las bancadas trabajaron el el último año, así como reformas al otorgamientos de los Créditos Fovissste. 

Para este martes, legisladores alistan una de las iniciativas presidenciales que más polémica generó 

desde su presentación en diciembre del año pasado: la expedición de la Ley de Humanidades, Ciencia, 

Tecnología e Innovación. Las Comisiones Unidas de Educación y de Ciencia y Tecnología se 

comprometieron a realizar siete foros de parlamento abierto para escuchar e incluir la opinión de 

involucrados en el sector, pero de los cuales hasta ahora sólo se han realizado dos. 
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https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-buscan-aprobar-reformas-amlo-ultima-semana-

periodo-ordinario-525866 
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AMLO SE RECUPERA DE COVID EN PALACIO NACIONAL: ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 

Quien salió al paso y frenó las especulaciones sobre la salud del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

fue el secretario de gobernación Adán Augusto López Hernández quien dejó en claro que el mandatario no 

sufrió de un desmayo ni fue trasladado de emergencia tras su nuevo positivo a COVID-19, El funcionario 

explicó que López Obrador empezó a presentar síntomas parecidos a los de un resfriado entre la noche del 

sábado y la mañana del domingo. El secretario de Gobernación remarcó que López Obrador es monitoreado 

de manera permanente y se dará un informe sobre su salud en la conferencia ‘mañanera’ de hoy martes. Eso sí mencionó que el 

presidente se encuentra en Palacio Nacioal. Desde este espacio le desamos pronta recuperación. 

 PREVENCIÓN ES LA MEJOR HERRAMIENTA PARA ENFRENTAR LAS ADICCIONES: ROLANDO LÓPEZ SALDAÑA.  

Luego de precisar que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador está empeñado en 

promover la Estrategia en el Aula: Prevención de las Adicciones, Rolando López Saldaña, Director Nacional 

de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial, subrayó que el objetivo de esta campaña es que 

los jóvenes tengan mayores herramientas para prevenir estas adicciones. Muy oportuna su participación pues 

el funcionario estuvo con estudiantes que acudieron al evento Estrategia en el Aula: Prevención de las 

Adicciones, efectuado en el  auditorio de ICATSIN, en donde estuvo acompañado por Alejandro Samuel Colín Ramírez, 

Coordinador de Organismos Descentralizados Estatales de los CECyTES; por el Dr. Ramón Rodrigo López Zavala, Subsecretario 

de Educación Media y Superior de la SEPyC, quien asistió con la representación del gobernador, Rubén Rocha Moya,  y Emma 

Karina Millán Bueno, Directora General de CECyTE Sinaloa, exhortó  a los estudiantes para que digan No a las drogas y sean 

ellos quienes prevengan este tipo de situaciones, en donde la mejor arma es la prevención. En su mensaje, el maestro Alejandro 

Samuel Colín Ramírez destacó dicha Estrategia es un granito más que se suma a los grandes esfuerzos que está haciendo el 

gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya. Importante, sin duda esta campaña ya que, a decir del subsecretario de Educación 

Media y Superior de SEPyC, en México de cada 100 consumidores de droga, 33 inician entre los 10 y 14 años de edad, en tanto, 

que en el nivel bachillerato la cifra es mayor,  dado que en esta etapa el 50 de cada 100 empieza su consumo, es decir, entre los 

15 y 19 años de edad, que quiere decir, que mucho más de la mitad iniciaron estando en primaria, secundaria o bachillerato. Las 

encuesta arrojan que 4 de cada 100 iniciaron su consumo después de los 25 años. Estaremos atentos. 

MARCELO EBRARD PIDE  

 Las fichas ya empiezan a moverse rumbo al 2024 y por eso los presidenciables no cesan en sus 

actividades de fin de semana. En Tijuana, Baja California,  el secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, pidió a su partido que cada uno de los aspirantes a la candidatura presidencial de 

Morena propongan a una empresa encuestadora para decidir al abanderado guinda en 2024. “Morena 

lo que tiene que hacer, la dirigencia sobre todo, es ya poner las reglas básicas: renuncia, los que estamos en puestos; dos, una 

encuesta confiable, quiere decir que cada quien ponga una empresa de su entera confianza, y, tercero, una pregunta”, señaló. 

Veremos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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RICARDO MONREAL ANUNCIA QUE ANTES DEL 19 DE MAYO GABINETE DE SEGURIDAD SE REUNIRÁ CON 

LEGISLADORES 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, informó que la Comisión Bicamaral para la evaluación 

y seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública se reunió ayer para abordar 

su plan de trabajo y los indicadores que deben de contener los informes que presente el Ejecutivo federal en 

esta materia. El presidente de este órgano legislativo destacó que el Congreso de la Unión estableció la facultad 

de control parlamentario sobre las tareas de seguridad pública que realizan las Fuerzas Armadas y “estamos en ese proceso de 

revisión en estos próximos días”. Dijo que aún se tiene que acordar con el secretario de Gobernación, la fecha para el encuentro 

con los integrantes del Gabinete de Seguridad, para que atiendan la solicitud del Senado y de la Cámara de Diputados. Monreal 

agregó que esta reunión se podría llevar a cabo esta semana o, en su caso, antes del próximo 19 de mayo, porque esa es la fecha 

límite para que presenten los informes sobre las actividades de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. 

IGNACIO MIER CONFIRMA QUE REFORMA AL TEPJF NO VA EN ESTE PERIODO DE SESIONES 

Por la falta de acuerdos la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dicha 

iniciativa quedará fuera del presente periodo de sesiones, que concluye el próximo domingo, confirmó el 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier. Respecto a la propuesta enviada 

por el presidente en materia administrativa, que contempla acotar los montos de indemnización por 

cancelaciones de contratos y concesiones ésta ha causado polémica y en este sentido, Mier señaló: “lo 

estamos revisando, no me atreví a hacer el comentario en tanto no tengamos certeza y para evitar que se nos puedan violentar 

los acuerdos que tenemos en la Junta”. El morenista detalló, además, que a lo largo de esta semana la Cámara de Diputados 

prevé avalar una serie de dictámenes en comisiones y en el Pleno, con la intención de remitirse de inmediato al Senado para ser 

ratificados antes de concluir el periodo de sesiones. Apuntó que por el momento no está proyectado algún periodo extraordinar io 

de sesiones. 

CLAUDIA SHEINBAUM SUMA RESPALDO DE LA COMUNIDAD CIENTÍFICA 

Un fin de semana muy intenso tuvo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 

quien estuvo de visita en Tamaulipas donde dio a conocer los logros de su gobierno, pero, al mismo tiempo, 

académicos de diversas instituciones del país mostraron su respaldo a la jefa de Gobierno, en sus 

aspiraciones para ser presidenta de Mexico en el 2024. Encabezados por la ex secretaria de Secretaría de 

Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei), Rosaura Ruiz, cerca de 150 profesores y académicos 

de instituciones públicas y privadas del país entre IPN, UNAM, UAM, Tecnológico de Monterrey, Anáhuac conformaron el Consejo 

de la Academia y Ciencia de la Ciudad de México. #EsClaudia. El objetivo es difundir la acciones que la mandataria capitalina 

realiza en la capital y a la vez construir una propuesta de educación, ciencia y tecnología a nivel nacional. Así que conforme avanza 

el tipo la funcionaria sigue sumando simpatías a su proyecto, lo que sin duda, hace que siga a la cabeza en las encuestas. No la 

perderemos de vista. 

MANUEL AÑORVE CONDENA MUESTRAS DE RECHAZO A NORMA PIÑA 

Siempre respetuoso de las instituciones y congruente, el coordinador del PRI en el Senado, Manuel Añorve 

condenó el plantón que simpatizantes de Morena hicieron frente a las instalaciones de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, para exigir la renuncia de la ministra presidenta Norma Piña. “Repruebo tajantemente 

las manifestaciones que incitan a la violencia política y a la polarización, como el plantón que se pretende 

instalar enfrente de la SCJN, exigiendo la renuncia de la Ministra Presidenta. Todo mi reconocimiento y respaldo a la Ministra 

Norma Piña por su actuar imparcial al frente de la corte”.Y es que ayer, lunes, un grupo de militantes de Morena instalaron una 

pequeña carpa en la entrada principal de la Corte y llamaron a los transeúntes a firmar una petición para exigir la renuncia de la 

ministra Norma Lucía Piña Hernández, luego de que una mayoría de 8 ministros invalidó el traspaso de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa Nacional.  
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA RECONOCE QUE SÓLO A TRAVES DE UNA ALIANZA HABRÁ TRIUNFOS DE LA OPOSICIÓN 

 Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD sigue muy actvo y en Jalisco se pronunció por la creación de 

una alianza electoral de cara a los comicios de 2024. Y es que para el senador Mancera, es urgente 

considerar si los partidos desean posicionarse con miras a evitar nuevamente el triunfo de Morena. En la 

sesión extraordinaria del Foro Plural, la organización política en pro de debatir y fijar posturas en conjunto 

sobre diversas problemáticas de la sociedad, el senador indicó que dicha alianza, la cual se espera sea 

conformada por los partidos PAN, PRI y PRD, debería ser conformada antes del mes de octubre, previo al inicio de los procesos 

electorales del año próximo, con el objetivo de que la ciudadanía, empiece a ver que se trata de una realidad, y que sus integrantes 

están realmente comprometidos en formar una oposición y un proyecto de gobierno. 

VICTOR FUENTES CRITICA FALTA DE ACCIÓN DE AUTORIDADES CONTRA LA REFINERÍA DE PEMEX POR 

CONTAMINACIÓN EN NUEVO LEÓN 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes sigue atento a la problemática de su estado, Nuevo León y la 

contaminación no puede pasar desapercibida, en este sentido, el legislador señaló que el "Plan Maestro de 

Corresponsabilidad para la Calidad del Aire", se quedó en una lista de buenas intenciones al carecer de 

objetivos precisos para ponerle fin a los emisores contaminantes. Recordemos que éste busca reducir hasta 

en un 30 por ciento de partículas contaminantes PM 10 en un plazo de dos a tres años. Félix Arratia y Alfonso Martínez, secretario 

y subsecretario del Medio Ambiente del Estado, respectivamente, informaron que el plan se integrará de ocho enfoques 

estratégicos. El primero de ellos es la refinería de Pemex en Cadereyta, después el autotransporte particular, el transporte 

colectivo, la reforestación, la gobernanza, la Agencia de Calidad del Aire, la industria competitiva y la educación verde. Estaremos 

atentos. 

ENRIQUE GALINDO, ALCALDE DE SAN LUIS POTOSÍ IMPULSA ACCIONES EN FAVOR DEL MEDIO AMBIENTE 

Uno de los alcaldes del país que está entregando buenas cuentas a sus ciudadanos es Enrique Galindo 

Ceballos, de San Luis Potosí, y por ello impulsa acciones no sólo de carácter social, sino en materia de 

cuidado del mediambiente. Este fin de semana, Enrique Galindo Ceballos, junto a Estela Arriaga, presidenta 

del DIF Municipal, integrantes del Cabildo y del Gabinete, empresarios, ejidatarios, la asociación Proforestal, 

así como casi 2 mil personas, dieron inicio al programa “Pulmones urbanos: un potosino, un árbol”,con la 

plantación de alrededor de 5 mil árboles como parte de la conmemoración del Día Mundial de la Tierra. El presidente municipal 

remarcó la relevancia de esta reforestación masiva cuya meta es alcanzar 140 mil árboles plantados en lo que resta de la 

administración, como parte del compromiso que representa el reconocimiento internacional Ciudad Árbol del Mundo, otorgado por 

la Organización de las Naciones Unidas al Ayuntamiento de San Luis Potosí; reafirmó la importancia de contar con una agenda 

ambiental para conservar la naturaleza y tener un medio ambiente más sano, con acciones con las que también se buscará rescatar 

y reforestar una amplia zona que forma parte de la sierra de San Miguelito.  Mientras que Galindo Ceballos afirmó que “Pulmones 

urbanos: un potosino, un árbol” ampliará su cobertura a más zonas del municipio, e insistió en la distinción que recibió la capital 

potosina como Ciudad Árbol del Mundo, por cumplir cinco estándares internacionales: contar con un área especializada en el 

cuidado de los árboles; la existencia de un reglamento sobre el tema del arbolado; un inventario del arbolado local; la asignación 

de un presupuesto anual y la concientización en este tema. 

SERGIO CÉSPEDES SE ALISTA PARA INAUGURAR LA FERIA DE PUEBLA 2023 

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes alista los detalles para inaugurar el jueves la Feria de 

Puebla 2023 que ha decir del legislador refrendará el orgullo de ser poblano. La Feria de Puebla 2023, dijo el 

mandatario, exhibirá el trabajo de productores mediante los pabellones y tendrá espectáculos únicos. Céspedes 

Peregrina dijo que su gobierno local trabaja para que la Feria de Puebla siga posicionándose como una de las 

mejores a nivel nacional e internacional, que deje una derrama económica importante y que se vuelva una tradición familiar. 

. 
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Bajo Reserva Exprés: Líder de la bancada de Morena ya tiene plan B para ser gobernador 

de Puebla 

 

Nos cuentan que el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, ha dejado ver que tiene un Plan B en caso de que él no sea quien compita en la encuesta de su 

partido, Morena, para acceder a la candidatura el gobierno de Puebla, comicios que tendrán lugar en 

2024. 

Nos hacen ver que don Ignacio, quien ha recibido varios señalamientos por actos anticipados de 

campaña, "destapó" el pasado fin de semana a su hija, la diputada local Daniela Mier, para contender 

por la gubernatura poblana, según él, en caso de que se decida que Morena tenga una candidata mujer. 

Sin embargo, políticos poblanos, incluso algunos de su partido, consideran que el diputado está 

preparando su Plan B ante dos posibles eventualidades: que sea inhabilitado por las autoridades 

electorales, o, que por razones de paridad de género, su Morena decida que en Puebla deba ser mujer 

la candidata. 

Así, nos señalan, don Ignacio está buscando asegurarse de que se la pongan como se la pongan, el 

apellido Mier sea el que gobierne a los poblanos. 

Lo bueno es que la acumulación vulgar de Poder no es lo que mueve a los políticos de la Cuarta 

Transformación. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/lider-de-la-bancada-de-morena-ya-

tiene-plan-b-para-ser-gobernador-de-puebla/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/lider-de-la-bancada-de-morena-ya-tiene-plan-b-para-ser-gobernador-de-puebla/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/lider-de-la-bancada-de-morena-ya-tiene-plan-b-para-ser-gobernador-de-puebla/
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Aprueban nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles 

La Cámara de Diputados aprobó el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares para 

agilizar los procesos como divorcios, adopciones, custodias y herencias. También establecer el sistema 

de juicios orales y digitalizar los expedientes, entre otros aspectos. Entrará en vigor de manera gradual 

tanto en el ámbito federal como en las 32 entidades federativas, sin exceder el 1 de abril de 2027. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP5G32yCEOwdjdM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214245&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP5G32yCEOwdjdM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214245&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP5G32yCEOwdjdM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214245&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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Diputados aprueban nuevo Código Nacional de 

Procedimientos Civiles 

Por unanimidad, con 481 votos, la Cámara de Diputados aprobó el nuevo Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares para agilizar los procesos en esas materias, establecer el sistema de 

juicios orales y digitalizar los expedientes, entre otros aspectos. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-aprueban-codigo-nacional-procedimientos-civiles 
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Diputados avalan Código de Procedimientos Civiles 

Con unanimidad de 481 votos, en el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la expedición del nuevo 

Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, que homologa procedimientos a nivel nacional, 

es instrumento con el cual se resolverán el 74 por ciento de los juicios que se realicen en el país, como 

divorcios, adopciones, herencias, trámites de pensión alimenticia y otros. 

https://drive.google.com/file/d/1l2xG9RLFb3ipbw2Ek6xbgm31f9O0h2hA/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1l2xG9RLFb3ipbw2Ek6xbgm31f9O0h2hA/view
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Legisladores aprueban el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares 

Diputados federales, que atendían este día la antepenúltima sesión de este periodo ordinario, aprobaron 

el dictamen por el que se expide el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Los diputados 

calificaron como un parteaguas en la aplicación de la justicia mexicana esta esta minuta que homologa 

los códigos civiles y familiares en todo el país. Destacaron que con esto se busca eliminar el burocratismo 

y agilizar la justicia en el día a día. 

https://drive.google.com/file/d/1iFvfgQx9t_Qo5U3EQk-FWbBFMGMJdzED/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1iFvfgQx9t_Qo5U3EQk-FWbBFMGMJdzED/view
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Diputados aprueban nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares 

Millón y medio de litigios se dan al año y el 65 por ciento son civiles o familiares, es por ello que con 481 

votos, la unanimidad de los diputados que están participando en esta sesión presencial y a distancia, 

dieron la aprobación del nuevo Código Nacional para Procedimientos Civiles y Familiares. Se unifican los 

procedimientos, por ejemplo, si alguien está pidiendo pensión alimenticia tendrá que tener una 

respuesta de no máximo 72 horas, que no solamente le respondan el juicio sino que también el 

empleador de la pareja le pueda dar respuesta y la pensión alimenticia. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH3mz2dGEM%5FdUj8&id=75F18D3264FEE48F%214243&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH3mz2dGEM%5FdUj8&id=75F18D3264FEE48F%214243&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH3mz2dGEM%5FdUj8&id=75F18D3264FEE48F%214243&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Entrevista / Aleida Alavez (Diputada – Morena) 

“Estamos muy contentos, le estamos dando al país un nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles 

y Familiares en donde vamos a homologar los ordenamientos en materia de propiedad privada, relativos 

al cumplimiento o recisión de contratos como los arrendamientos, compra-venta, prestación de 

servicios, entre otros. Esto es un trabajo arduo entre el Senado de la República y Cámara de Diputados, 

en una modalidad que se le conoce de conferencia; se citaron expertos en la materia, la propia Comisión 

Nacional de Tribunales de todo  país”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALABMiy1u%2DSlchg&id=75F18D3264FEE48F%214248&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALABMiy1u%2DSlchg&id=75F18D3264FEE48F%214248&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALABMiy1u%2DSlchg&id=75F18D3264FEE48F%214248&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Agilizan diputados litigios en materia civil y familiar 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el nuevo 

Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares que busca agilizar el sistema de impartición de 

justicia a nivel nacional. Se estima que seis de cada 10 litigios en el país son en materia civil y familiar, 

por lo que los diputados aprobaron medidas como emitir sentencias de divorcios en menos de 15 días, 

reducir los procesos de adopción de menores a meses en lugar de años, acceso a la justicia a grupos 

vulnerables a través de medios electrónicos y que los deudores de pensiones alimenticias puedan 

pagarlas en plazos no mayores de 24 horas; entre otros asuntos de la llamada justicia cotidiana. Lo único 

malo es que el código entrará en vigor hasta abril del 2027, para permitir la adaptación en el sistema de 

justicia. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIgfJ5JB1%2DimXlo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214252&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIgfJ5JB1%2DimXlo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214252&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIgfJ5JB1%2DimXlo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214252&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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Diputados cerrarán periodo de sesiones, con sesiones toda la semana 

La Cámara de Diputados alista el cierre del periodo ordinario de sesiones, con sesiones toda la semana, 

el día de hoy los diputados analizan el Código de Procedimientos Civiles y Familiares; reformas en materia 

de créditos del FOVISSSTE, para que puedan contratarse en pesos y no solamente en Umas; otra para 

combatir la tala de árboles y una que tiene que ver con el uso indebido de precursores químicos, que 

incluye el tema del fentanilo. Las iniciativas que quedaron fuera son: la reforma constitucional para 

limitar las funciones del Tribunal Electoral y la referente a la estructura Orgánica de la Administración 

pública Federal para desaparecer o compactar 18 instituciones gubernamentales, que se van a retomar 

en septiembre próximo.  

https://drive.google.com/file/d/1GN9TiyENtORNr4j_WITh9PJR-PKEi9IR/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1GN9TiyENtORNr4j_WITh9PJR-PKEi9IR/view
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Cámara de Diputados avala dictamen a minuta que expide el Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares 

• Robustece, unifica y agiliza el sistema de impartición de justicia 

• Aprobado por unanimidad en lo general y en lo particular, se remitió al Ejecutivo Federal 

La Cámara de Diputados avaló, en lo general y en lo particular, el dictamen a la minuta que 

expide el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, para homologar los 

procedimientos a nivel nacional, priorizando la oralidad y el efectivo acceso a la justicia pronta, 

completa, imparcial y expedita, garantizando el apego a los derechos humanos. 
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Dicho ordenamiento será de orden público, interés social y observancia general en todo el 

territorio nacional, cuya finalidad es establecer la regulación procesal civil y familiar, con base en 

los derechos humanos previstos en la Constitución Política y los tratados internacionales de los 

que el Estado mexicano sea parte. 

El documento, enviado al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, consta de mil 191 

artículos divididos en 10 libros, 43 capítulos y 81 secciones, con un total de 20 artículos 

transitorios previstos para su implementación. 

Fue avalado en lo general con la unanimidad de 481 votos a favor, y en lo particular por 481 

votos a favor. En la discusión en lo particular se presentaron propuestas de modificación a los 

artículos 4, 506 y 509, así como al segundo y sexto transitorios del proyecto de decreto. 

El dictamen precisa que el sistema de impartición de justicia en materias civil y familiar será 

adversarial, democrático y oral; contempla y regula las acciones colectivas para la defensa y 

protección de los derechos e intereses colectivos, mismas que serán ejercidas ante los órganos 

jurisdiccionales de la Federación en el ámbito federal y sólo podrán promoverse en materia de 

relaciones de consumo de bienes o servicios, públicos o privados y medio ambiente. 

Considera que todos los procedimientos judiciales y los trámites que los integran, del orden civil 

y familiar, podrán tramitarse en línea y, en su caso, celebrarse todas o algunas audiencias a 

distancia, presentarse promociones y emitirse resoluciones electrónicas, así como autenticarse 

las mismas con firma electrónica certificada. 

Menciona que la finalidad es la transición de una diversidad de legislaciones procesales hacia la 

instauración de un modelo único, prioriza la resolución del fondo del conflicto por encima de las 

formalidades procesales, contempla el enfoque social y aprovecha las herramientas tecnológicas 

como medio para mejorar la accesibilidad a la justicia. 

Además, señala que el uso auxiliar de la justicia alternativa permitirá reducir la saturación de los 

sistemas de impartición de justicia en el ámbito local y cumplir con el deber estatal de resolver 

las controversias que se originen entre los particulares. 

Se puede convertir en un verdadero instrumento de pacificación 

En la fundamentación, el presidente de la Comisión de Justicia, diputado Felipe Fernando Macías 

Olvera (PAN), señaló que este es el avance jurídico legislativo más importante de los últimos 
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años; el nuevo Código es la legislación más importante en materia jurídica desde la reforma 

penal de 2008, pero ésta es de mucho mayor calado. 

 

Indicó que se habla en el país de acerca de un millón 500 mil litigios; de esa cifra, el 64 por ciento 

es de la materia civil y familiar. “Estamos de problemas cotidianos y de todos los días. Lo que 

estamos aprobando son las nuevas reglas de los juicios y las implicaciones que esto tiene en la 

sociedad. No podemos hablar de gobernabilidad y armonía social, si no hablamos de justicia”. 

Este Código, afirmó, se puede convertir en un verdadero instrumento de pacificación social y 

avanzamos en una lucha histórica a favor de las mujeres. Con él se puede dar en meses un 

proceso de adopción; agrega el concepto de juicios sumarios orales, para que los consejos de la 

Judicatura y los poderes judiciales en los estados decidan cuáles de estos procesos civiles se 

podrán dirimir en menos de 30 días y de manera oral, y avanza de la parte escrita a la totalidad 

de la oralidad de los juicios, a la digitalización de los juicios. En este nuevo Código se logra la 

agilización. 

Dijo que este proceso no acaba aquí, pues para que el Código entre en vigencia pasarán 4 años, 

4 años de vacatio legis. “Yo los exhorto a que este producto ya terminado se pueda socializar en 

los estados, en las legislaturas, con los tribunales superiores de justicia, a fin garantizar el acceso 

a la justicia para las y los mexicanos y, sobre todo, de quien más lo necesita”. 

Parteaguas a nivel nacional en justicia cotidiana 

En los posicionamientos, la diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) enfatizó que este Código 

Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares “sin duda alguna, es un parteaguas a nivel 

nacional en la aplicación de justicia cotidiana”. Aseguró que “damos un cuerpo normativo que 

esperamos trascienda en tiempo, pero sobre todo que nos acerque a la pacificación social y al 

ideal de justicia pronta y expedita para todas y todos los ciudadanos. Es una gran aportación de 

esta Legislatura”. 

Explicó que con este código a nivel nacional los procedimientos de orden civil y familiar deberán 

ajustarse a los mismos parámetros de forma tal que, independientemente del orden de 

gobierno, ya sea federal o local, existirán los mismos procedimientos, lo que incluye, entre otras 

cuestiones, sus denominaciones, plazos procesales y medios de impugnación. Destacó que la 

regulación de la justicia civil y justicia familiar se realizará en libros separados.   
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Mecanismo útil para resolver cualquier conflictoDel PAN, la diputada Lizbeth Mata Lozano 

expresó que se está ante un momento histórico, al legislar la justicia cotidiana y la impartición de 

justicia, el mecanismo más útil para resolver cualquier conflicto ante los individuos.  

En México, de acuerdo con el Censo Nacional de Impartición de Justicia Estatal del Inegi 2019, 

más de 65 por ciento de los asuntos ingresados en primera instancia fueron en esta materia (27 

por ciento civil y 39 por ciento familiar). 

Por ello, afirmó, es necesario actualizar la legislación, creando un Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares, “documento que ha sido posible aterrizarlo por el trabajo de 

la sociedad civil, de la Cámara de Senadores, de la Cámara de Diputados y diversos colectivos; es 

una iniciativa de la sociedad y para la sociedad y representa una justicia que requieren todos los 

ciudadanos en lo cotidiano y en el día a día”. 

Instrumento jurídico que beneficia a las y los mexicanos 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) dijo que el Código Nacional es muestra de que en el 

Congreso sí se hacen las cosas bien y se construyen grandes instrumentos jurídicos en beneficio 

de las y los mexicanos. “Brinda la oportunidad de dejar un legado legislativo significativo para 

todas y todos”. 

Puntualizó que su grupo parlamentario celebra la aprobación de este dictamen y adelantó que el 

voto será a favor; sin embargo, agregó, es indispensable la infraestructura, inmobiliario y la 

capacitación para juzgadores y litigantes, para lo cual se requiere presupuesto. “Parte 

importante del éxito de la implementación de este nuevo Código se resume en presupuesto”. 

“Es un gran logro aprobarlo”; es de trascendencia 

Sonia Mendoza Díaz, diputada del PVEM, destacó que este Código es de trascendencia, ya que 

tiene mil 191 artículos con 20 transitorios. “Es un gran logro aprobarlo”. Detalló que algunos de 

los objetivos más importantes es que “viene a solucionar de fondo los juicios y revalora el 

principio constitucional que establece el deber de los tribunales de administrar justicia pronta, 

rápida que le solucione el conflicto a los ciudadanos”.   

Argumentó que la expedición del Código facilitará el desarrollo de procedimientos en materia 

civil y familiar y se incorporan los principios de oralidad, inmediación, publicidad, igualdad, 

contradicción y continuidad.  
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Se garantiza que las personas juzgadoras y servidores públicos y operadores del sistema de 

justicia otorguen un trato adecuado a las personas en condición de vulnerabilidad.   

Se renuevan completamente los procedimientos 

Mary Carmen Bernal Martínez, diputada del PT, afirmó que no es menor lo que se aprueba hoy, 

pues además de ser uno de los cuerpos legislativos más completos será uno de los más 

importantes con amplio beneficio e impacto en las ciudadanas y los ciudadanos; será uno de los 

mejores instrumentos jurídicos para resolver las necesidades y conflictos entre los particulares 

de la justicia cotidiana. 

Indicó que este instrumento renueva completamente los procedimientos en materia civil y 

familiar, privilegia la oralidad, la protección de algunos grupos y sectores vulnerables, establece 

el uso y aprovechamiento de las tecnologías de la información, propone que las notificaciones 

sean a través de correo, con excepción del emplazamiento, el cual debe ser de forma personal, y 

plantea la creación de una plataforma digital para registrar actores, demandados y juicios. 

Resolver lo cotidiano es un paso para conseguir la paz 

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) afirmó que el Código Nacional tiene varios 

beneficios. Comentó que la justicia digital permite facilitar y agilizar los procedimientos, también, 

establece los principios de elegibilidad, equivalencia funcional, neutralidad tecnológica y 

seguridad en la información. 

“Lo que importa aquí es que la deliberación gana, la escucha gana, la razón gana, y este es un 

triunfo de la gente que busca construir un país mejor y por eso se logran estos buenos 

resultados. Resolver lo cotidiano es un paso enorme para conseguir la paz en el país”, apuntó. 

Mejoramiento del acceso a la justicia 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) aseguró que el dictamen “representa un clamor de la 

ciudadanía en el mejoramiento del acceso a la justicia en la denominada justicia cotidiana”, la 

cual con este nuevo Código tendrá una visión con perspectiva de género y apego total a los 

derechos humanos. “Hoy damos un gran avance en la defensa de los derechos humanos y 

atendemos los reclamos de las mujeres que han sido invisibilizados”.    

 Precisó que “estamos hablando del acceso a la justicia digital, de la homogenización de plazos y 

procesos a nivel nacional, la implementación de un sistema de ejecución de sentencia breve por 
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audiencias; se prepondera el principio de igualdad entre las partes y no discriminación durante 

todas las etapas del juicio”. Resaltó que cuando se traten de personas con discapacidad se 

adopta el modelo social dejando a un lado los juicios de interdictos y se obliga a que se juzgue 

con perspectiva de infancia y adolescencia. 

Posturas a favor 

El diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) consideró que sin duda el Código traerá, 

después de más de 80 años de vigencia, la oportunidad de tener una sola codificación para las 

entidades federativas.  

“Adecuamos el sistema de justicia a los nuevos tiempos, al uso de la tecnología de la información 

y la comunicación como vías en tiempos de pandemia para acercar a la ciudadanía a la justicia”. 

Del PAN, la diputada Kathia María Bolio Pinelo afirmó que es una deuda histórica del Poder 

Legislativo para la solución de controversias jurídicas entre particulares. “Hoy damos un gran 

paso para acercar certeza jurídica y garantizar justicia, principalmente a menores, mujeres, a 

grupos en situación de vulnerabilidad, al garantizar el dictamen justicia con perspectiva de 

género y derechos humanos”. 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, aplaudió que hoy se apruebe este Código, el cual es 

una verdadera revolución en la ruta de la justicia desde el ámbito judicial. Destacó la creación de 

la plataforma digital Sistema Nacional de Información Jurisdiccional; no obstante, pidió ponerse 

de acuerdo para darle recursos con claridad.   

Por MC, la diputada Julieta Mejía Ibáñez resaltó que se está por agilizar más del 70 por ciento de 

los juicios del país; habrá simplificación de los procedimientos de justicia cotidiana y se da 

respuesta a un reclamo social, con un nuevo Código. Su aprobación es un gran avance para 

mejorar la vida cotidiana de las y los mexicanos. “Nos acercamos a tener una justicia pronta, 

completa y gratuita; es un avance para escuchar a las víctimas. Es una reforma progresista”.  

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) sostuvo que el Código será “la aportación 

más importante de esta Legislatura; es una reforma de gran calado, ya que el 70 por ciento de 

los juicios en nuestro país serán resueltos por este Código”. Aseguró que representa un gran 

paso en la modernización del andamiaje jurídico para facilitar la justicia cotidiana.  
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Evangelina Moreno Guerra, diputada de Morena, apuntó que la expedición del Código “marcará 

un antes y un después de la impartición de justicia en materia civil y familiar”. Precisó que contar 

con un modelo único procedimental, además de homologar criterios y simplificar procesos, 

garantiza el derecho de todas las personas al acceso a la justicia. “Es un Código progresista”. 
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Diputadas y Diputados conmemoran el día Internacional 

del Libro y del Derecho de Autor 

Con motivo del Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor, diputadas y diputados de Morena, 

PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión 

semipresencial de hoy.  La diputada Marisol García Segura (Morena) mencionó que desde 1995 y por 

un decreto de la Unesco, en todo el mundo se celebra el Día Internacional del Libro. Los textos, dijo, 

son ventanas a realidades que no se conocen y que se buscan recrear con nuestros propios recursos y 

vivencia; “son ventanas al conocimiento y al discernimiento”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-conmemoran-el-dia-internacional-del-libro-y-del-

derecho-de-autor/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-conmemoran-el-dia-internacional-del-libro-y-del-derecho-de-autor/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-conmemoran-el-dia-internacional-del-libro-y-del-derecho-de-autor/
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Diputadas y diputados conmemoran el Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Con motivo del Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor, diputadas y diputados de 

Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios en el apartado de efemérides de 

la sesión semipresencial de hoy. 
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Los libros son ventanas al conocimiento 

La diputada Marisol García Segura (Morena) mencionó que desde 1995 y por un decreto de la 

Unesco, en todo el mundo se celebra el Día Internacional del Libro. Los textos, dijo, son ventanas 

a realidades que no se conocen y que se buscan recrear con nuestros propios recursos y 

vivencia; “son ventanas al conocimiento y al discernimiento”. 

Añadió que los libros son revolucionarios en sí mismos y ha sido tal su impacto que el nazismo, 

en 1933, decidió quemar obras que iban en contra de las ideas nacionalsocialistas, y en México 

se censuró a diversos autores por haber escrito de los hechos del 2 de octubre de 1968. “Larga 

vida a los libros, larga vida a las ideas”. 

Necesario, impulsar la lectura 

Por el PAN, la diputada Ana Laura Sánchez Vázquez señaló que la celebración del Día 

Internacional del Libro pone entre las manos la posibilidad de reconocer que es necesario 

impulsar la lectura. Observó que es una paradoja que por un lado el país sea el organizador de 

una de las ferias importantes del mundo donde se reúnen los más grandes escritores, “mientras 

que por otro somos uno de los países con los niveles más bajos de lectura del mundo”. 

Comentó que la lectura involucra la comprensión y la reflexión, el desarrollo del conocimiento, la 

capacidad analítica y amplifica el potencial personal para participar en todos los ámbitos de la 

vida social, económica, política y cultural. “Algunos libros han sido fuente de inspiración para los 

cambios sociales, políticos y piedra angular para el progreso de los pueblos”. 

Nueva generación de políticas para el fomento de la lectura 

La diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) enfatizó que esta fecha es un recordatorio para el 

esparcimiento de la cultura global y el intercambio de las ideas. Resaltó que “celebramos a todas 

las plumas de la historia y sus libros que han sido los instrumentos para transmitir 

conocimientos, emociones, conciencia y fomentar la reflexión de sociedades enteras”. 

Refirió que, de acuerdo con datos del Inegi, sólo cuatro de cada 10 personas leen entre uno y 

cuatro libros por año, mientras que la falta de inversión en bibliotecas, la mala calidad educativa 

y el alza en el costo de los libros han impedido que todos los mexicanos puedan tener un libro. 

Por ello, se debe pensar en una nueva generación de políticas y programas para el fomento de la 

lectura y la cultura. 
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Reflexionar sobre la importancia de la lectura 

Por el PVEM, la diputada Angélica Peña Martínez, indicó que cada 23 de abril se celebra el Día 

Mundial del Libro, fecha en la cual se busca promover el disfrute de los libros y de su lectura, y es 

la ocasión para reflexionar sobre la importancia de la lectura en la vida y fomentarla en las 

comunidades. “Los libros nos permiten adentrarnos a diferentes universos, conocer nuevas 

ideas, ampliar la visión y cultivar la imaginación”. 

Destacó que en México anualmente se llevan a cabo por lo menos 159 ferias de libro y hay más 

de siete mil bibliotecas que permiten fomentar la lectura. Hizo un llamado a practicar la lectura y 

asumir el compromiso de fortalecer las acciones de instituciones encargadas de garantizar la 

educación como plataforma para lograr su difusión. 

No se concibe a mujeres y hombres libres sin la lectura 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) consideró que no hay invento de la humanidad más 

grande que el libro porque, a diferencia de la mayoría de los inventos, no es una extensión del 

ser humano, sino que “genera la imaginación, la creatividad, abre el entendimiento, es un viaje, 

un goce, un conocimiento y herramienta. No concibo mujeres y hombres libres sin la lectura”. 

Indicó que el libro es quizás la más grande creación que haya tenido el ser humano. Destacó que 

el Consejo Editorial, que preside, ha hecho un esfuerzo grande para que toda mexicana o 

mexicano que solicita un libro lo tenga; “llega a todos los rincones de la patria sin costo alguno, 

se ha hecho un esfuerzo grande para no sólo difundir libros especializados, también de 

literatura”. 

Importante, preservar el hábito de la lecturaA su vez, la diputada María Teresa Rosaura 

Ochoa Mejía (MC) señaló que este día es “importante para los amantes de la lectura y para 

aquellos que valoramos la educación y la cultura”. Estimó fundamental preservar el hábito de la 

lectura porque “un libro es una ventana hacia nuevos mundos, es una fuente de conocimiento y 

entretenimiento que amplía el conocimiento, pero, sobre todo, ayuda a generar criterio, a 

desarrollar empatía y tolerancia”. 

Afirmó que la lectura es la mejor aliada de las personas, porque un pueblo bien informado tiene 

las armas para tomar las mejores decisiones. Consideró que en México se debe pensar en 

políticas públicas que acerquen a las personas a la lectura y los libros; “sólo así podremos 

fortalecer una sociedad tolerante, democrática y educada”. 
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El libro acompaña la historia de la humanidad 

Gabriela Sodi Miranda, diputada del PRD, indicó que mundos fantásticos, historias increíbles, 

lugares espectaculares, descubrimientos científicos y acumulación del conocimiento “han sido 

legados a través de las plumas de miles de escritores e historiadores que han marcado el 

devenir de la historia y la humanidad, por medio de los libros”. 

Mencionó que el libro acompaña la historia de la humanidad, desde los papiros hasta lo digital, y 

abrir un libro es encontrar a los grandes pensadores, poetas y filósofos que son la base de la 

creatividad occidental. Externó su beneplácito de que la Cámara de Diputados cuente con un 

stand en las diversas ferias del libro. “Al considerarse la literatura como la sexta bella arte, 

celebramos con entusiasmo esta fecha”.  
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  Diputadas y diputados aprueban reformas en materia de tala ilegal 

• Aumentan las sanciones para quien realice conductas en contra de áreas naturales protegidas 

 El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, reformas y 

adiciones a diversos artículos del Código Penal Federal, con el objetivo de actualizar y aumentar 

las sanciones para quien realice conductas en contra de áreas naturales protegidas, zonas 

vegetales y/o cambie el uso de suelo forestal. 

El dictamen, avalado en lo general con 457 votos a favor, cero en contra y 25 abstenciones, 

modificó los artículos 418, 419 y 423 de dicho Código. Mientras que, en lo particular, se validaron 
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con 452 votos en pro, 26 en contra y una abstención, los artículos reservados en términos del 

dictamen. Se envió al Senado para sus efectos constitucionales. 

Las reformas establecen que se impondrá pena de seis meses a nueve años de prisión y multa 

de cien a tres mil veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) vigente, al 

que sin contar con la autorización previa de la autoridad competente, desmonte o destruya la 

vegetación forestal o cambie el uso de suelo en terrenos forestales. 

Dicha pena de prisión deberá aumentarse hasta en cuatro años más y la multa hasta en cinco 

mil veces el valor diario de la UMA vigente cuando esas conductas afecten un área natural 

protegida. 

Además, cuando las conductas se realicen empleando armas de fuego o por cualquier otro 

medio violento en contra de las personas o para obtener un lucro o beneficio económico, se 

impondrá pena de tres a doce años de prisión y multa de quinientos a cinco mil veces el valor 

diario de la UMA vigente. 

También señala que a quien, sin que exista acto administrativo que lo autorice o no cuente con 

la documentación que acredite la legal procedencia, transporte, comercie, enajene, distribuya, 

suministre, acopie, compre, reciba, adquiera, almacene, resguarde, posea o transforme materias 

primas forestales o productos forestales maderables, se le aplicarán las siguientes penas: 

Cuando el volumen no exceda de dos metros cúbicos, de dos a cinco años de prisión y multa de 

quinientos a tres mil veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización vigente. Si el 

volumen es superior a dos metros cúbicos, la sanción será de seis a doce años de prisión y multa 

de mil a cinco mil veces el valor de la UMA. 

Dichas penas se incrementarán hasta en cuatro años de prisión y multa hasta en cinco mil veces 

el valor diario de la UMA, cuando las materias primas forestales o productos forestales 

maderables provengan de un área natural protegida. 

Las reformas también precisan que no se aplicará pena alguna a quien realice la actividad para 

uso doméstico dentro de la comunidad rural, indígena o afromexicana a la que pertenezca. 

Refieren que llevar a cabo tareas actividades forestales ilegales, como la tala ilegal de árboles, se 

ha convertido en un problema de gran preocupación debido a la tendencia creciente de su 

incidencia, así como las consecuencias ambientales, sociales y económicas que conlleva. 
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Estas actividades, agrega, “vulneran el bienestar y la esfera jurídica de las personas a un medio 

ambiente sano”. Resalta que la deforestación tiene muchos efectos negativos para el medio 

ambiente y el impacto más evidente es la pérdida del hábitat de millones de especies animales, 

pero también la falta de cubierta arbórea.  

Tala ilegal, delito de alto impacto 

La diputada Flor Ivone Morales Miranda (Morena) señaló que es urgente concebir la devastación 

forestal como un delito de alto impacto. “México es el décimo país con más bosques en el 

mundo y sin embargo de 2001 a 2018 se deforestaron 3.8 millones de hectáreas. El comercio 

ilegal de madera genera ganancias anuales entre 10 mil y 15 mil millones de dólares, según el 

Banco Mundial”. 

También de Morena, la diputada Irma Juan Carlos comentó que el dictamen pretende robustecer 

las penas. “Existen otras realidades, como en los pueblos y comunidades indígenas y 

afromexicanas, donde se realizaron cambios de uso de suelo; en este sentido queremos que se 

considere la diferencia de que no es lo mismo la tala clandestina hecha por el crimen organizado 

que el aprovechamiento comunitario”. 

La tala desmedida desata problemas entre la población 

El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) dijo que la tala desmedida desata problemas de 

violencia y conflictos sociales entre la población; por ello, es necesario legislar y revisar las 

sanciones respecto a este fenómeno y atenderlo desde el ámbito penal. 

Destacó la importancia de crear conciencia sobre políticas que se han desvirtuado y que se 

tienen que corregir en el futuro para proteger el medio ambiente. La tala ilegal realizada por 

entes gubernamentales, bajo la justificación de poseer permisos previos, trae consecuencias 

irreparables para el medio ambiente. 

Tala ilegal de madera es atractivo para la delincuencia 

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) dijo que la venta ilegal de madera es una de las 

actividades que la delincuencia organizada desarrolla en gran medida y según el Banco Mundial 

le deja importantes ganancias ilícitas de entre 10 mil y 15 mil millones de dólares anuales. “Es 

muy atractivo para la delincuencia dedicarse a la tala ilegal de madera”. 
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Consideró urgente tomar medidas para evitar la destrucción de los bosques y selvas y anunció 

su voto a favor para que en el Código Penal se incluyan sanciones acordes a la afectación y daño 

causado, “el cual no puede ser calculado únicamente en su valor económico, sino también por el 

daño que ocasiona al medio ambiente, ecosistemas y al futuro del planeta”.    

Reservas 

En la discusión en lo particular, los diputados Mario Alberto Rodríguez Carrillo y Braulio López 

Ochoa Mijares, así como la diputada Julieta Mejía Ibáñez, de Movimiento Ciudadano, presentaron 

reservas a los artículos 418, 419 y Tercero Transitorio, mismas que fueron desechadas. 
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Diputados aprueban reformas a la Ley Minera para concesionar minas hasta por 80 años 

Diputados federales aprobaron, sin pasar con el voto de las comisiones y la dispensa de todo trámite, 

nuevas reglas para los concesionarios de minas en México. El presidente de la Comisión de Energía, 

Manuel Rodríguez, afirmó que, si los concesionarios cumplen con todas las condiciones, los permisos se 

podrían renovar hasta por 8 décadas. Por su parte Salvador Caro afirmó que los beneficiados de esta 

reforma son solo familias de los grandes explotadores de minas y no se escuchó a la pequeña y mediana 

minería. La iniciativa pasó al Senado de la República para su discusión y aprobación. 

https://drive.google.com/file/d/1ivRZJipPaZcd0PBNQw0eLFgdi6_mYstu/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ivRZJipPaZcd0PBNQw0eLFgdi6_mYstu/view
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Ambientalistas piden a senadores aprobar la Ley Minera y evitar que el “dictamen sea 

mutilado” 

 

 Distintos colectivos defensores de los pueblos indígenas y del medio ambiente pidieron a los senadores 

aprobar la Ley Minera, que la Cámara de Diputados voto a favor “para consolidar los avances logrados y 

evitar caer en actitudes dilatorias que los pongan en riesgo”, y evitar que el dictamen sea mutilado. 

A través de un comunicado, los colectivos Cambiémosla Ya y la Alianza por la Libre Determinación y la 

Autonomía (ALDEA) señalaron que, si bien el dictamen fue modificado por los diputados de manera 

injustificada y bajo la presión de los intereses empresariales, la iniciativa conserva varios temas de 

protección ambiental, por lo presenta un gran avance. 

“Mantener y aprobar estos temas en la próxima votación es fundamental para empezar a dar pasos en 

el fortalecimiento de derechos y protección del ambiente y los recursos naturales”, aseguraron. 

Asimismo, aseguraron que los diputados en el dictamen quitaron la posibilidad de frenar el despojo, la 

sobreexplotación y contaminación de enormes volúmenes de agua que hacen las empresas mineras, así 

como el aumento de años de duración de concesiones, pues afirmaron que en la iniciativa original se 

establecía que durarían 25 años y no 30. 

También indicaron que ahora “se plantea la realización de estudios de impactos socioambiental y social, 

pero no de manera previa al otorgamiento de concesiones ni llevados a cabo por entidades 

independientes y técnicamente capaces, supervisadas únicamente por el Estado”. 

Por otra parte, el 21 de abril, la Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México 

(AIMMGM) exhortó al Senado a ampliar la discusión sobre la reforma a la Ley Minera, pues solicitó a los 

senadores que convoquen a un parlamento abierto para realizar un análisis riguroso a la ley. 

La AIMMGM expresó en su propuesta que es necesario dar el tiempo adecuado para analizar los cambios 

a la ley. Indicó que se debe convocar a los actores involucrados para llegar a acuerdos para el desarrollo 

de la minería, como parte del nuevo análisis. 

https://latinus.us/2023/04/24/ambientalistas-piden-senadores-aprobar-ley-minera-evitar-dictamen-

sea-mutilado/ 

 

https://latinus.us/2023/04/24/ambientalistas-piden-senadores-aprobar-ley-minera-evitar-dictamen-sea-mutilado/
https://latinus.us/2023/04/24/ambientalistas-piden-senadores-aprobar-ley-minera-evitar-dictamen-sea-mutilado/
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Ley Minera 2023: IP pide frenar reforma de AMLO 
 

Desde distintos frentes, el sector privado solicitó dialogar con el gobierno ante la sorpresiva  aprobación 
de la reforma a la Ley Minera  que logró Morena en la Cámara de Diputados la semana pasada, y que ha 
sido turnada para su ratificación ante el Senado.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/266934/ley-minera-2023-ip-pide-frenar-reforma-de-amlo 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/266934/ley-minera-2023-ip-pide-frenar-reforma-de-amlo
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Tras el albazo de los diputados, organismos mineros de 
Sonora piden apertura al Senado para analizar Ley Minera. 
 

Después de que la Cámara de Diputados aprobara el dictamen de la Ley Minera, sin escuchar la voz de 
los organismos mineros para participar en los foros de Parlamento Abierto, hoy la Asociación de 
Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México (AIMMGM), Distrito Sonora, dirigen sus 
peticiones al Senado de la República. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280970&relacion=&tipo=Sonora&categoria=1 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280970&relacion=&tipo=Sonora&categoria=1
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Defiende frente civil a 18 organismos 
 

Un bloque de más de 500 organizaciones civiles busca hacer frente a la intención del Gobierno federal 
de desaparecer o fusionar 18 organismos que trabajan para grupos vulnerables en el País. 
La iniciativa, actualmente en la Cámara de Diputados, busca disminuir recursos y capacidad institucional 
a niñas y niños, estudiantes indígenas, personas adultas mayores, refugiadas, con discapacidad, 
adolescentes y jóvenes, a las lenguas indígenas, a la acción contra el cambio climático y la lucha contra 
la corrupción, entre otros, advirtieron. 
 
https://www.am.com.mx/nacional/2023/4/24/defiende-frente-civil-18-organismos-657406.html 
 
 

https://www.am.com.mx/nacional/2023/4/24/defiende-frente-civil-18-organismos-657406.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2022/9/14/418816.jpg
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Organizaciones civiles piden no desaparecer organismos y entidades federales 

Más de 500 organizaciones de la sociedad civil están exigiendo a los legisladores del Congreso de la 

Unión, impedir que prospere la iniciativa del presidente López Obrador enviada a la Cámara de 

Diputados, para fusionar o desaparecer a 18 organismos y entidades federales. A través de un 

comunicado, aseguran que durante años el Poder Legislativo luchó por la creación del Sistema de 

Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, del Injuve, del Instituto Nacional para las Personas Adultas 

Mayores, de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados, del Consejo Nacional para el Desarrollo, de 

la Secretaría del Sistema Nacional Anticorrupción y del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, 

entre otros. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGmQQntA%2DwP5RQM&id=75F18D3264FEE48F%214247&

cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGmQQntA%2DwP5RQM&id=75F18D3264FEE48F%214247&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGmQQntA%2DwP5RQM&id=75F18D3264FEE48F%214247&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Más de 500 ONGs rechazan la reforma que desaparece 18 entidades federales 

Más de 500 Organizaciones de la Sociedad Civil hicieron un llamado a la Cámara de Diputados para 

impedir que prospere la iniciativa del Presidente de la República de desaparecer, o fusionar, 18 

organismos y entidades federales entre éstos, el Sistema de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, 

el Instituto Mexicano de la Juventud, el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, la Secretaría 

del Sistema Nacional  de Anticorrupción. Aseguran que no hay razón programática que permita justificar 

este recorte institucional, por el contrario, la desaparición o fusión de estos organismos, vulnera la 

capacidad de atención de grupos desvalidos afectando así la transparencia y la rendición de cuentas. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%2D7XUHYqbXI3Fk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214250&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%2D7XUHYqbXI3Fk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214250&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AM%2D7XUHYqbXI3Fk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214250&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción alerta sobre los riesgos de las reformas a 

distintos organismos 

El presidente López Obrador envió al Congreso la semana pasada iniciativas para reformas, fusionar o 

eliminar 18 organismos. Sobre esto, en un posicionamiento público dirigido al Congreso, la Secretaría 

Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción alertó sobre los potenciales riesgos en caso de que se 

apruebe esa iniciativa.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%5FC09T4M0KtIQY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214231&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%5FC09T4M0KtIQY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214231&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%5FC09T4M0KtIQY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214231&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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Entrevista / María de Jesús Aguirre Maldonado (Diputada – PRI) 

¿Por qué luchar tanto por un presupuesto para el campo? porque no vamos a tener suficiencia 

autoalimentaria si no les damos las herramientas necesarias a nuestros campesinos y productores del 

campo. Ellos tienen que enfrentar desde la sequía, los avances tecnológicos, la asistencia técnica que 

requieren y el acompañamiento que necesitan por parte de los tres niveles de Gobierno. Sin dejar de 

lado su maquinaria, el equipamiento y la tecnología. Y algo muy importante, que estaremos discutiendo 

en esta semana en la Cámara de Diputados, el financiamiento. La desaparición de la Financiera 

Nacional”. 

https://drive.google.com/file/d/1mS8lZIgkbcqN7yoLfXxZck73jdLp7zk2/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1mS8lZIgkbcqN7yoLfXxZck73jdLp7zk2/view
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Pide diputada migrante María Elena Serrano que Segob 

cumpla con la entrega pendiente de apoyo social a 

exbraceros 

 

La diputada federal María Elena Serrano Maldonado señaló que existe una deuda histórica del Estado 

mexicano con los trabajadores exbraceros, motivo por el cual, presentó un exhorto junto con su 

correligionario, Augusto Gómez Villanueva para que la Secretaría de Gobernación (Segob) asuma las 

obligaciones pendientes relacionadas con el fondo de apoyo social para este grupo poblacional. 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-diputada-migrante-maria-elena-serrano-que-segob-cumpla-con-la-entrega-pendiente-de-apoyo-

social-a-exbraceros/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-diputada-migrante-maria-elena-serrano-que-segob-cumpla-con-la-entrega-pendiente-de-apoyo-social-a-exbraceros/
https://hojaderutadigital.mx/pide-diputada-migrante-maria-elena-serrano-que-segob-cumpla-con-la-entrega-pendiente-de-apoyo-social-a-exbraceros/
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Comentario / Luis Cárdenas (Periodista) 

“Esta reforma administrativa que quiere el presidente López Obrador sería la última parte en la que los 

Diputados podrían votar, y se haría un merequetengue. ¿Qué es la reforma administrativa? Más de 20 

disposiciones en materia administrativa que quieren cambiar para beneficiar al Gobierno 

prácticamente en todo. Para muchos empresarios, para muchas personas en el sector, se violenta el 

Estado de Derecho. Sobre el mismo tema, habló este fin de semana el dirigente nacional del PAN, 

Marko Cortés. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKhtEfPzYQ4dCeI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%214233&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKhtEfPzYQ4dCeI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214233&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKhtEfPzYQ4dCeI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214233&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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Mesa de Debate / Jaqueline Hinojosa (Diputada - PRI) y Braulio López (Diputado- MC) 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- “Era obvio que estaríamos en contra de reformar las 

instituciones electorales, la alianza dejó muchísimo a deber, inclusive traicionó lo que prometió a los 

ciudadanos al marchar con ellos. Desde un principio era lo que pretendían quitarle las facultades para 

beneficio de intereses privados, de dirigentes partidistas”, señaló el diputado de Movimiento Ciudadano, 

Braulio López. 

En tanto, la diputada priista, Jaqueline Hinojosa, afirmó: “Si alguien no tiene acciones afirmativas dentro 

de la Cámara de Diputados es precisamente Movimiento Ciudadano". Nosotros no vamos a votar algo 

que esté en contra de México. Hay que revisar las votaciones de Movimiento Ciudadano porque cuando 

les conviene, ‘bajo lo oscurito’, votan con Morena, votaron la Ley Minera con Morena". 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AImNyJNocsooOwc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214246&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AImNyJNocsooOwc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214246&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AImNyJNocsooOwc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214246&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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El Congreso aprueba una norma que garantiza la 

independencia de las personas con discapacidad  

 

 
 

México ha dado un paso de gigante en la lucha por los derechos de las personas con discapacidad. El Congreso de 

la Unión ha aprobado este lunes por unanimidad el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares 

(CNPCF). Compuesto por 1.191 artículos y 20 artículos transitorios, la nueva norma, entre otras cosas, deroga la 

interdicción, una figura legal que identifica como menores de edad a ojos de la justicia a las personas con 

discapacidad física o intelectual que no puedan valerse por sí mismas. La votación, considerada histórica por 

organizaciones civiles como Human Rights Watch, se ha saldado con 481 votos a favor, 0 votos en contra y 0 

abstenciones, un consenso absoluto con pocos precedentes en la Cámara de Diputados mexicana. 

En la práctica, la medida garantiza que las personas con discapacidad tengan pleno poder de decisión sobre 

situaciones como casarse, abrir una cuenta bancaria, alquilar una casa o someterse a un tratamiento médico. Es 

decir: conseguir los mismos derechos que tiene cualquier mayor de edad. El nuevo código, además de derogar la 

interdicción, crea una nueva institución, llamada Designación de apoyos extraordinarios, para aquellos casos en 

los que la persona en cuestión no pueda comunicar su voluntad a través de ningún medio —por ejemplo, alguien 

que haya sufrido un accidente grave y entre en coma, pero continúe con vida—. […] 

 

El Congreso aprueba una norma que garantiza la independencia de las personas con discapacidad | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

 

 

https://elpais.com/mexico/2023-02-27/la-vida-sin-interdiccion-la-batalla-legal-por-la-independencia-de-las-personas-con-discapacidad.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-27/la-vida-sin-interdiccion-la-batalla-legal-por-la-independencia-de-las-personas-con-discapacidad.html
https://elpais.com/elpais/2019/08/29/buenavida/1567074948_599252.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-25/el-congreso-aprueba-una-norma-que-garantiza-la-independencia-de-las-personas-con-discapacidad.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-25/el-congreso-aprueba-una-norma-que-garantiza-la-independencia-de-las-personas-con-discapacidad.html
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Partes de los sistema de pensiones en México es inviable: 

diputados  

 

En la inauguración de la Semana del Seguro Social en la Cámara de Diputados "Análisis y perspectivas del sistema 

de pensiones en México", que inició ayer, los legisladores llamaron a reflexionar sobre los sistemas de pensiones 

que existen en el país, ya que algunos de ellos ya no son económica y financieramente viables. 

Ivonne Cisneros Luján, presidenta de la Comisión del Seguro Social de la Cámara de Diputados, comentó en su 

participación que los sistemas de pensiones en México tienen que ser repensados porque tienen retos que 

mantenerse. 

"Necesitamos repensar los sistemas de pensiones, no solo tenemos un sistema. Tenemos varios sistemas y algunos 

que todavía están apoyados por una organización solidaria, como el sistema de pensiones del estado de Veracruz, 

y otros que tienen desafíos para mantenerse. Hoy en esta semana de seguridad social vamos a repensarlo", dijo 

Cisneros. […] 

 

Some of the pension systems in Mexico are unviable: deputies - California18 

 

 

 

 

https://california18.com/some-of-the-pension-systems-in-mexico-are-unviable-deputies/10492122023/
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Confían diputados federales de Morena en pronta recuperación de AMLO 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se 

expresó confianza en que el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador pronto recobrará 

la salud y “saldrá adelante”. 

El vicecoordinador Leonel Godoy también arremetió contra quienes han difundido, en especial en redes 

sociales, información falsa sobre el estado de salud del Primer Mandatario. 

Acusó a la oposición de ocuparse en promover la “infodemia” al respecto, cuando la mayoría de la 

ciudadanía espera que el Jefe del Ejecutivo mejore. 

Asimismo, Godoy Rangel apuntó que gracias a la política de salud en México contra la pandemia de 

coronavirus, esa enfermedad ya no es mortal. 

“Fuerza Presidente! La INFODEMIA de la oposición nuevamente será exhibida. Por eso la mayoría de los 

mexicanos te apoyamos. El COVID ya no es mortal gracias a tu política de salud pública aplicada contra 

esa pandemia. Saldrás adelante!”, escribió textualmente el legislador morenista, en su cuenta en la red 

social Twitter, @leonelgodoy. 

En tanto, la diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), María Elena Pérez-Jaén recomendó al 

Ejecutivo Federal, en tono irónico, tomarse el tiempo que sea necesario para recuperar la salud. 

Señaló que el mandatario podría mantenerse en el hospital hasta el último día de su mandato, mientras 

al país le pone freno al proceso de destrucción en que se encuentra. “Estimado Pdte. @lopezobrador_  

deseo sinceramente que se mejore. Tómese todo  el tiempo -hasta el 30 de septiembre 2024- en el 

hospital militar para su recuperación, así le da la oportunidad al país, a las instituciones, al medio 

ambiente, para detener su destrucción. Reciba un abrazo”, sentenció la parlamentaria en su cuenta en 

Twitter, @MElenaPerezJaen. Su compañera de bancada, Teresa Castell también criticó la situación del 

Presidente.  Retomó el mensaje que éste escribió antes de iniciar su administración, respecto a la salud 

de su antecesor, el priísta Enrique Peña, al que en ese momento, el actual mandatario le pido aprovechar 

y renunciar al cargo, por su incapacidad para gobernar. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/24/confian-diputados-federales-de-morena-en-pronta-

recuperacion-de-amlo-590481.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/24/confian-diputados-federales-de-morena-en-pronta-recuperacion-de-amlo-590481.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/24/confian-diputados-federales-de-morena-en-pronta-recuperacion-de-amlo-590481.html
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Monreal perfila periodo extraordinario en el Senado 

Mientras tanto, en el Senado también hay una serie de temas, los cuales los legisladores deben abordar, 

por lo cual Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, perfiló la 

posibilidad de convocar a un periodo extraordinario de sesiones para desahogar la carga de trabajo 

legislativo. Monreal también recordó a los senadores que tienen pendientes los nombramientos de los 

comisionados del INAI, los magistrados electorales, agrarios y de justicia administrativa. Además de las 

minutas enviadas por la Cámara de Diputados durante los últimos días. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABEBV%2D2cDri8PjA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214239&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABEBV%2D2cDri8PjA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214239&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABEBV%2D2cDri8PjA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214239&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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Comparecencia de Gabinete de Seguridad ante Comisión Bicamaral será antes del 19 de 

mayo: Monreal 

 

Luego de que se pospuso la reunión de trabajo entre el Gabinete de Seguridad y la Comisión Bicamaral 

para la evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en tareas de seguridad pública, el 

presidente de esta instancia legislativa, Ricardo Monreal Ávila, informó que el encuentro se realizará 

antes del próximo 19 de mayo. 

En entrevista al término de la sesión de dicha comisión, el legislador morenista señaló que aún se tiene 

que convenir con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, la fecha para el encuentro con los 

integrantes del Gabinete de Seguridad, a fin de que atiendan la solicitud del Senado y de la Cámara de 

Diputados. 

Monreal Ávila apuntó que esta reunión se podría llevar a cabo esta semana o, en su caso antes del 

próximo 19 de mayo, porque esa es la fecha límite para que se presenten los informes sobre las 

actividades de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. Pese a que no asistieron los 

funcionarios, por cuestiones de agenda, ya que los secretarios de Seguridad y Marina viajaron a Estados 

Unidos, la Comisión Bicamaral se reunió este lunes para abordar su plan de trabajo y los indicadores que 

deben de contener los informes que presente el Ejecutivo federal en esta materia. 

Ricardo Monreal recordó que el Congreso de la Unión estableció la facultad de control parlamentario 

sobre las tareas de seguridad pública que realizan las Fuerzas Armadas y “estamos en ese proceso de 

revisión en estos próximos días”. De acuerdo con el artículo quinto transitorio del Decreto en materia 

de Guardia Nacional, la Comisión Bicamaral tiene la facultad de analizar y dictaminar los informes que el 

Ejecutivo Federal presente al Congreso sobre la participación de las Fuerzas Armadas en tareas 

policiacas. Dichos reportes tienen que incluir indicadores cuantificables y verificables, que permitan 

evaluar los resultados obtenidos en el periodo reportado en materia de seguridad pública, y corroborar 

el respeto a los derechos humanos y a los de los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas. El 

artículo transitorio también dispone que la Comisión Bicamaral se reúna cada que la convoque su 

directiva. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comparecencia-de-gabinete-de-seguridad-ante-comision-

bicamaral-sera-antes-del-19-de-mayo-monreal/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comparecencia-de-gabinete-de-seguridad-ante-comision-bicamaral-sera-antes-del-19-de-mayo-monreal/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comparecencia-de-gabinete-de-seguridad-ante-comision-bicamaral-sera-antes-del-19-de-mayo-monreal/
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Realizan primera reunión bicameral de Seguridad Nacional 

La Comisión Bicameral de Seguridad Nacional sostuvo hoy su primera reunión para evaluar y dar 

seguimiento a las tareas de participación de las fuerzas armadas en seguridad. Durante este encuentro 

delinearon el plan de trabajo, además de revisar el reglamento y los indicadores que deberán tener los 

informes que presente el Ejecutivo, como parte de los mecanismos de control parlamentario 

establecidos. El presidente de la Jucopo del Senado, Ricardo Monreal, detalló que en los próximos días 

se reunirán ya con los integrantes del Gabinete de Seguridad. 

https://drive.google.com/file/d/1CsSBWYbWI3u8RvltZJmSP94109FZpHPq/view 
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Cámara de Diputados aprueba emisión de moneda por los 200 años de relaciones 

diplomáticas entre México y EUA 

• El dictamen a la minuta se remitió al Ejecutivo Federal 

Con 449 votos a favor, dos en contra y 33 abstenciones, el Pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó el proyecto que establece las características de una moneda conmemorativa de los 200 

Años de relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos Mexicanos y los Estados Unidos de 

América, y cuyo valor nominal será de 20 pesos. 
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El dictamen a la minuta, remitido al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, indica 

que la moneda será de cuño corriente, para que, por su extensa distribución nacional y la gran 

aceptación entre los habitantes del país, sea accesible a las y los ciudadanos, con el propósito de 

difundir ampliamente el significado e importancia de la misma. 

Señala que con la emisión de la moneda conmemorativa el Poder Legislativo contribuye con las 

acciones para recordar los hechos de relevancia para el país, salvaguardar la memoria histórica 

en común entre México y Estados Unidos, encontrar puntos coincidentes en la diversidad (étnica, 

lingüística, geográfica y cultural), así como fortalecer la relación existente entre ambas naciones. 

Menciona que la relación entre ambos países es fundamental para cada uno de ellos, siendo 

México para Estados Unidos uno de los “aliados más importantes y valiosos” con el que 

comparte una frontera de alrededor de 3 mil 200 kilómetros.  

Además, la región fronteriza representa una población combinada de aproximadamente 15 

millones de personas; por ello, la cooperación entre los Estados Unidos y México a lo largo de la 

frontera incluye la coordinación con funcionarios estatales y locales sobre infraestructura 

transfronteriza, planificación del transporte y seguridad, así como la colaboración con 

instituciones que abordan temas de migración, recursos naturales, medio ambiente y salud. 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público considera acertada y viable la acuñación de una 

moneda que permita reconocer el espíritu de colaboración entre México y Estados Unidos 

durante 200 años de relaciones diplomáticas sólidas y vitales, que impactan directamente en las 

vidas y los medios de subsistencia de millones de personas, en diversas materias como comercio 

y desarrollo económico, intercambio educativo, seguridad ciudadana, control de drogas, 

migración, trata de personas, emprendimiento, innovación, protección ambiental, cambio 

climático o salud pública. 

Resalta que la emisión de una moneda reconoce la importancia de los lazos económicos, 

políticos y culturales que existen entre México y Estados Unidos, los cuales han llevado a América 

del Norte a ser reconocida como una de las regiones más dinámicas y prósperas del mundo. 

Además, reviste un gran simbolismo de amistad, colaboración y hermandad entre dos grandes 

naciones soberanas con un futuro compartido. 

Menciona que la cercanía geográfica entre ambos países propicia la necesidad de generar y 

mantener una comunicación constante con la finalidad de coadyuvar en la resolución de 

problemas o dinámicas poco favorecedoras o indeseadas por ambos lados de la frontera. 
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Durante la discusión del dictamen, se desechó una propuesta de modificación del diputado 

Salvador Caro Cabrera (MC), para que haya una inscripción que dignifique a las y a los mexicanos 

que viven en Estados Unidos, y consideró que es inoportuna esta moneda, ya que no hay 

ninguna contraprestación ni acuerdo de que en Estados Unidos vaya a haber una relación. 
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Organizan en la Cámara de Diputados el foro “Retos y Oportunidades en el Desarrollo 

Digital de los Estados” 

 En el foro “Retos y Oportunidades en el Desarrollo Digital de los Estados”, el presidente de la 

Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Javier López Casarín (PVEM), señaló que 

las tecnologías brindan una oportunidad única, ya que ayudan a la planeación. 

Al agradecer a ponentes y expertos su participación en el encuentro realizado en la Cámara de 

Diputados, agregó que usualmente sólo se reacciona ante los problemas, pero las tecnologías 

permiten ahora visualizar dónde se quiere estar y las barreras a enfrentar, como las brechas de 

desigualdad y de género. 
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Comentó que estos espacios son para hablar de obstáculos, oportunidades y hacer un 

diagnóstico, pero “de nada sirve encontrar los retos sin un análisis claro sobre deficiencias, 

problemas y desafíos”. 

Es indudable que hablar de innovación es algo que va vinculado como motor de las economías, y 

se trata una inversión, no de un gasto, subrayó. 

Puntualizó que, de no lograr que haya un cambio en la sociedad para que sea un tema colectivo 

que forme parte de la cultura y las políticas públicas, será difícil que el cambio suceda. 

La presidenta de Centro México Digital, Salma Jalife Villalón, comentó que con el foro se pretende 

dar a conocer a quienes no han tenido la oportunidad de utilizar el Índice de Desarrollo Digital 

Estatal publicado por esa organización en su segundo año. El estado del desarrollo digital que 

tenemos en el país debe basarse en la evidencia que nos muestran los datos. 

Al presentar el Índice de Desarrollo Digital 2022, Ricardo Martínez Garza, vicepresidente de 

Tecnologías y Alberto Farca Amigo, vicepresidente de Proyectos, ambos del Centro México 

Digital, destacaron la importancia de medir el desarrollo digital de los estados. Apuntaron que 

las TICs no sólo constituyen herramientas tácticas, sino que ahora son estratégicas porque hacen 

posible medir el uso que se le da a la red y al ciberacoso, entre otros. 

La directora general de Políticas Públicas y Comisiones, del Consejo Coordinador Empresarial, 

Silvia Dávalos, señaló que la digitalización es clave para el sector productivo, pero es necesario 

llegar a una mejora regulatoria y simplificación administrativa que permitan la sostenibilidad de 

las pequeñas y medianas empresas, que no pasan de los 18 meses. 

Rosa Isabel Islas Arredondo, directora general de Integración, Análisis e Investigación, del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía, consideró importante analizar las estadísticas 

disponibles, como el Índice de Desarrollo Digital Estatal, a fin de cerrar la brecha digital en cada 

entidad e impulsar las políticas públicas pertinentes y oportunas que permitan transformar la 

realidad del país y de las poblaciones. 

Joaquín Restrepo, coordinador de Desarrollo de Capacidades de la Unión Internacional de 

Telecomunicaciones, organismo especializado de Naciones Unidas para la Gestión Internacional 

de las Tecnologías de la Información y la Comunicación, expresó que los indicadores son 

fundamentales, aunque “pueden generar ciertas molestias, sobre todo si no se logran los 

objetivos”. 
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Mesa 1: Infraestructura Digital ¿Cómo aceleramos el despliegue de fibra, redes de 5G e 

infraestructura de datos? 

Mario Arauz, coordinador general de Innovación Gubernamental del Gobierno de Jalisco, 

mencionó que es necesario que las redes sean sustentables y asequibles, para lo cual se 

requiere la participación del sector privado. 

A su vez, Adriana Labardini, de Rizhomática, apuntó que estados, comunidades y sector privado 

no pueden tomar decisiones informadas sin mapas abiertos de las redes de transporte de 

información. 

En tanto, Joaquín Saldaña, director de Estrategia y Marketing para América Latina, Huawei, dijo 

que es imperativo contar con redes robustas de fibra óptica. 

Sóstenes Díaz, comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones, planteó que sea 

suficiente la solicitud y cumplimiento de trámites ante la Comisión Federal de Electricidad para 

realizar los despliegues de fibra óptica. 

Abel Hibert, VP de Asuntos Públicos de AT&T, aseguró que los operadores de telecomunicaciones 

tienen el papel fundamental de construir, mantener y ampliar la red de datos. 

Mesa 2. Digitalización de las personas y de la sociedad, ¿Cómo transitamos hacia usos más 

significativos de las tecnologías digitales? 

En esta mesa participaron Marina Vicario, investigadora del IPN y directora de Red Temática 

Mexicana para el Desarrollo e Incorporación de Tecnología Educativa; Luis Javier Ortega, 

subsecretario de Gobierno Digital, de Sonora; Enrique Zapata Pérez, coordinador de Inteligencia 

de Datos, GovTech y Gobierno Abierto, CAF; Jaime Cerdio, director General de Políticas de Acceso 

en Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales, y Netzer Díaz, director del Comité de Informática de la Administración Pública Estatal 

y Municipal. 

Señalaron que los estados deben aprovechar las tecnologías digitales en el mejoramiento de la 

educación y fomentar el aprendizaje, además de acompañar a los gobiernos para formular una 

agenda educativa digital. Asimismo, para llevar la conectividad a las zonas rurales es necesario 

mejorar la inversión, fusionar la infraestructura y colaborar entre los gobiernos federal y estatal 

y sector privado para maximizar el uso de la fibra óptica y que el sector público conozca la oferta 
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de servicios especializados que complementa las capacidades necesarias para cualquier servicio 

digital. 

Consideraron que entre los desafíos del uso de las tecnologías digitales se encuentra el impulso 

de una política de datos abiertos para detonar proyectos que incrementen su uso, 

institucionalizarlas y brindarles utilidad pública. 

Además, para mejorar la transparencia y rendición de cuentas en gestión pública a través de 

tecnologías digitales, se informó que desde los gobiernos se impulsan normativas digitales que 

fomentan la participación ciudadana. 

Mesa 3: Innovación y Adopción Tecnológica ¿Cómo promovemos la innovación y el uso de 

nuevas tecnologías y de la cultura de la ciberseguridad en las empresas? 

Al moderar la tercera mesa, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) comentó que cuando se 

habla de ciberseguridad se imaginan computadoras, pero hay otros dispositivos electrónicos 

como los que se usan para votar en la Cámara de Diputados, o los celulares que identifican 

rostros, así como las aplicaciones que tienen todo el contorno facial del usuario. 

Destacó que, a consecuencia de la pandemia, muchas personas comenzaron a utilizar 

herramientas digitales para comunicarse o hacer diversos trabajos. 

Alejandra Plaschinski, representante de Allied For Startups, subrayó que se requiere un ambiente 

regulado y seguro para que las startup puedan crecer y seguir ayudando en temas de 

innovación. 

Por su parte, Isabel Davara, socia de Davara Abogados, dijo que el poder de los datos no se 

puede ni debe parar porque es lo que alimenta la economía digital. 

Teresa Verthein, líder de Relaciones con Gobierno de Salesforce, apuntó que el uso legítimo de 

datos contribuye a que empresas puedan seguir innovando a favor de clientes. 

Finalmente, David Taboada, presidente del Consejo de Seguridad de la Información y 

Ciberseguridad, aseguró que la mejor manera de implantar una cultura de ciberseguridad es 

mediante una gestión de cambio. 
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Diputado propondrá a la Cámara federal nacionalizar las 
autopistas como la Siglo XXI 

 
Ante el atraso y el incumplimiento de la empresa concesionaria de la Autopista Siglo XXI para la 
ampliación a cuatro carriles en Michoacán, el diputado federal morenista, Hirepan Maya Martínez 
adelantó que se presentará una propuesta en la Cámara federal para que se nacionalicen las autopistas 
ante la omisión de los privados para brindar seguridad cuando se transita por las carreteras. 
 
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/diputado-propondra-a-la-camara-federal-nacionalizar-las-
autopistas-como-la-siglo-xxi-9964368.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldezamora.com.mx/local/diputado-propondra-a-la-camara-federal-nacionalizar-las-autopistas-como-la-siglo-xxi-9964368.html
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/diputado-propondra-a-la-camara-federal-nacionalizar-las-autopistas-como-la-siglo-xxi-9964368.html
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Morena va por regular plataformas de streaming para que no evadan impuestos 

 

El diputado José Miguel de la Cruz Lima (Morena) presentó una iniciativa que plantea incluir los servicios 

de streaming en la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, para evitar que evadan 

impuestos. 

“Actualmente, las plataformas de streaming no están claramente definidas ni reguladas en la Ley Federal 

de Telecomunicaciones y Radiodifusión, lo que genera un vacío legal que puede llevar a situaciones de 

competencia desleal, evasión fiscal y violaciones a los derechos de autor”, señala el documento. 

La iniciativa plantea una definición de “plataforma de streaming ” para distinguirlo de los servicios 

tradicionales de radiodifusión y telecomunicaciones, y queda de la siguiente manera: “servicio en línea 

que permite a los usuarios acceder y consumir contenidos audiovisuales, documentales y otros 

contenidos multimedia, a través de una conexión a Internet. Estos servicios pueden ser de suscripción, 

gratuitos con publicidad o basados en transacciones incluyendo películas, series, programas de televisión 

individuales”. 

Las regulaciones pueden incluir, entre otros aspectos, el establecimiento de cuotas de contenido local y 

producción nacional, la protección de los derechos de autor, la garantía de accesibilidad y calidad del 

servicio, y la aplicación de impuestos y tarifas adecuadas. 

El diputado morenista señala que su iniciativa permitirá a las autoridades fiscales y regulatorias tener 

una base sólida para garantizar el cumplimiento de las obligaciones tributarias y regulatorias de estos 

servicios en México. 

Asimismo, señala que la adición del artículo 3 en la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión 

aborda el vacío legal que existe actualmente en torno a las plataformas de streaming en México, y 

establece las bases para un marco regulatorio sólido y equitativo que beneficie a todos los actores del 

mercado audiovisual y proteja los intereses de los creadores de contenido, los profesionales del doblaje 

y los consumidores en general. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-va-por-regular-plataformas-de-streaming-para-que-

no-evadan-impuestos/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-va-por-regular-plataformas-de-streaming-para-que-no-evadan-impuestos/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-va-por-regular-plataformas-de-streaming-para-que-no-evadan-impuestos/
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Andrea Chávez critica a Norma Piña por pedir a la Guardia Nacional y la oposición le 

responde 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diferentes miembros de la oposición se lanzaron en contra de la diputada de Morena, Andrea Chávez, 

después de que la legisladora del partido guinda criticara a Norma Piña, la ministra presidenta de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por solicitar la presencia de la Guardia Nacional para el 

resguardo de la sede del máximo tribunal constitucional ante una serie de protestas que fueron 

convocadas a partir de este lunes.  

La diputada Chávez arremetió en contra de Piña Hernández debido a que consideró que la solicitud de 

resguardo de la Guardia Nacional a la sede de la Suprema Corte era un acto de cinismo, ya que comentó 

que, previamente, la ministra presidenta "votó en contra" de la institución de seguridad pública. "El 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López, informa que la ministra Piña, solicitó la presencia de la 

Guardia Nacional para el resguardo de la SCJN. Primero votan en contra de este cuerpo de seguridad y 

luego, con la hipocresía que les caracteriza, piden su ayuda. Cínicos", compartió Andrea Chávez a través 

de su cuenta de Twitter. 

Unas horas después de que la legisladora morenista compartiera ese mensaje en redes sociales, algunos 

miembros de la oposición decidieron comentar sobre los señalamientos de la diputada Chávez Treviño.  

En primera instancia, Ana Lucía Medina, la vocera de "Unid@s", el conglomerado de organizaciones de 

la sociedad civil que se destacan por ser opositores al proyecto de la autodenominada Cuarta 

Transformación (4T), pidió, de manera sarcástica, que si le podían compartir la resolución de la Suprema 

Corte en la que se votó en contra de la Guardia Nacional. Y, por otro lado, pidió que le indicaran cuál es 

la corporación de seguridad a nivel federal a la que puede recurrir la SCJN para que les brinden las 

condiciones de seguridad necesarias para que puedan llevar a cabo sus labores. 
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Momentos después, el exdiputado federal Fernando Belaunzarán cuestionó el nivel de entendimiento 

que tiene la diputada Andrea Chávez de sus labores legislativas, pues le explicó que "los ministros no 

votaron contra la Guardia Nacional", sino, más bien, que "resolvieron que su adscripción es la Secretaría 

de Seguridad Pública".  

https://politico.mx/andrea-chavez-critica-a-norma-pina-por-pedir-a-la-guardia-nacional-y-la-oposicion-

le-responde 

 

https://politico.mx/andrea-chavez-critica-a-norma-pina-por-pedir-a-la-guardia-nacional-y-la-oposicion-le-responde
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (periodista) 

“Me está escribiendo Patricia Armendáriz y me dice: ‘Lamento que no hayas mostrado las múltiples 

ocasiones que me he disculpado, eso es información sesgada, ¡qué decepción! A veces me pareces un 

periodista objetivo pero te gana la derecha’. Y a ti te gana la mecha corta, Patricia. Yo presenté, a menos 

que no lo hayas visto y se lo presenté al entrevistado, a Chankin, lo que acabas de decir. ¿No lo viste? 

Eso sí es sesgado. A mí no me gana la derecha, a mí me gana la información”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGP2AX%5FDNugymow&id=75F18D3264FEE48F%214241&ci

d=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGP2AX%5FDNugymow&id=75F18D3264FEE48F%214241&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGP2AX%5FDNugymow&id=75F18D3264FEE48F%214241&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Entrevista / Chankin Chambor Kin (Líder de los Lacandones-Maya) 

“Ella, la diputada Patricia Armendáriz, sabe que está trabajando como diputada federal allá, es su deber 

apoyar a cada indígena, no debe hablar en esa manera. Nos debe apoyar para el brecheo, eso fue lo que 

le comentamos. Tal como dice ella nunca se ha hecho”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFIlZJ8MWKlonEE&id=75F18D3264FEE48F%214240&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFIlZJ8MWKlonEE&id=75F18D3264FEE48F%214240&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFIlZJ8MWKlonEE&id=75F18D3264FEE48F%214240&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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“No debe hablar en esa manera”, sentencia líder de los Lacandones-Maya a Patricia 

Armendáriz 

 

Chankin Chambor Kin, líder de los Lacandones-Maya en Chiapas, lamentó la forma en que la diputada 

por Morena, Patricia Armendáriz, se dirigió a ellos durante una reunión. 

En entrevista con Joaquín López-Dóriga para Radio Fórmula el líder indígena enfatizó que como diputada 

federal por Chiapas, Patricia Armendáriz debe apoyar a los indígenas. 

Ella sabe que está trabajando como diputada federal allá en (Ciudad de) México, para eso es su deber 

apoyar cada indígena, no debe hablar en esa manera.” 

En un audio difundido en redes sociales se escucha a la legisladora por Morena exigir a los indígenas 

lacandones-maya que le den propuestas de programas sociales en su beneficio. 

Respecto a los señalamientos de la diputada de que son los indígenas quienes no se ponen de acuerdo 

para el brecheo y mojonamiento del territorio Lacandón-Maya, Chankin Chambor Kin negó que 

Armendáriz haga todo por ellos. 

Tal como ella dice nunca se ha hecho, si hubiera hecho ya hubiera avance”, refirió. 

Patricia Armendáriz confirmó la veracidad del audio y ofreció una disculpa a los indígenas de Chiapas. 

Argumentó que los gritos que dirigió a Bernardo Chankin fueron producto de su carácter apasionado. 

https://lopezdoriga.com/internacional/alberto-fernandez-bromea-robert-de-niro-interprete-cine/ 

 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/internacional/alberto-fernandez-bromea-robert-de-niro-interprete-cine/


  ¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/04/2023 LEGISLATIVO 

Patricia Armendáriz tuvo desencuentro con indígenas lacandones 

Así se comportó la diputada de Morena, Patricia Armendáriz, en una reunión con indígenas lacandones 

en el centro turístico Las Guacamayas en Chiapas hace 6 meses. El Líder lacandón Chankín Chambor, con 

quien tuvo el desencuentro, confirmó que se trató de Armendáriz. Después de que se vilarizó el audio, 

Patricia Armendáriz reconoció que el trato que le dio a los indígenas es inaceptable. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHcTJNNxTQUMJl4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214232&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHcTJNNxTQUMJl4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214232&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHcTJNNxTQUMJl4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214232&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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Comentario / El duende y Carlos Loret de Mola (Comentarista y periodista) 

“El viernes pasado se filtró un audio en el que se escucha claramente a la diputada de Morena, Patricia 

Armendáriz, regañando de manera violenta, incluso con palabras altisonantes, amenazando, sí lo 

escuchaste, qué bárbaro, amenazando a varios habitantes de la comunidad de la selva Lacandona, por 

su falta de compromiso y seriedad con los apoyos a la comunidad. Qué moditos no. Terrible, terrible 

sobajando a este personaje chiapaneco, haciéndolo menos, descalificando. ¡La izquierda mi duende, la 

izquierda!. Yo nomás recuerdo que, por una llamada, con un exabrupto de Lorenzo Córdova, andaban 

pidiendo su cabeza. ¿Qué va a pasar aquí? Ojalá que también haya una fracción ejemplar.  

https://drive.google.com/file/d/1HXZx90NWNVaz0b4ilxaQGAF-6pQWuEdt/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1HXZx90NWNVaz0b4ilxaQGAF-6pQWuEdt/view
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Plantea Raymundo Atanacio iniciativa para declarar el 8 de 
septiembre de cada año como el “Día Nacional del 

Trueque” 
 

El diputado Raymundo Atanacio Luna (Morena) informó que presentó una iniciativa para declarar el 8 
de septiembre de cada año como el “Día Nacional del Trueque”, a fin de reconocer esta actividad 
milenaria y fomentar la economía solidaria. 
 
https://efekto10.com/plantea-raymundo-atanacio-iniciativa-para-declarar-el-8-de-septiembre-de-
cada-ano-como-el-dia-nacional-del-trueque/ 

https://efekto10.com/plantea-raymundo-atanacio-iniciativa-para-declarar-el-8-de-septiembre-de-cada-ano-como-el-dia-nacional-del-trueque/
https://efekto10.com/plantea-raymundo-atanacio-iniciativa-para-declarar-el-8-de-septiembre-de-cada-ano-como-el-dia-nacional-del-trueque/
https://efekto10.com/plantea-raymundo-atanacio-iniciativa-para-declarar-el-8-de-septiembre-de-cada-ano-como-el-dia-nacional-del-trueque/
https://efekto10.com/


  ¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/04/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista / Luis Mendoza (Diputado - PAN) 

“Sin duda estamos pasando por un tiempo político y administrativo muy peligroso. Es muy lamentable 

el uso fastuoso de las instituciones, el brazo ejecutor de la fiscalía donde al parecer el único criterio es 

ayudar a ganar elecciones a través de la fiscalía y servidores públicos. Están muy nerviosos en el gobierno 

de la Ciudad de México porque ya perdieron, no tienen votos, no saben ganar a la buena, en Benito 

Juárez y en muchas alcaldías lo han sabido demostrar como han sabido trabajar; entonces esta es la 

desesperación de un gobierno ya perdido en lo administrativo y en lo político”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2GCB%5FAMJPn0wY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214234&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2GCB%5FAMJPn0wY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214234&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2GCB%5FAMJPn0wY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214234&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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Magistrado del TEPJF propone mantener a Alejandro Moreno al frente del PRI hasta 2024 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- El magistrado José Luis Vargas propuso al Tribunal Electoral 

avalar que Alejandro Moreno se mantenga en la dirigencia nacional hasta concluir la elección 

presidencial. Este proyecto pretende revocar la decisión del Instituto Nacional Electoral que invalidó las 

reformas priistas aprobadas en diciembre del 2022, las cuales pretendían extender el mandado del 

presidente nacional del PRI hasta 2024. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG5ptBjwlncMtwA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214251&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG5ptBjwlncMtwA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214251&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG5ptBjwlncMtwA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214251&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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“Ni se dobla, ni se echa para atrás”: Alito Moreno destaca 

que el PRI ha sido oposición determinante 

 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha demostrado de manera responsable que ha sabido ser 

una oposición determinada y determinante, afirmó Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) del tricolor, al señalar que así como votó en contra de la reforma eléctrica, de la 

Guardia Nacional y de la reforma electoral, defiende las instituciones. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Ni-se-dobla-ni-se-echa-para-atras-Alito-Moreno-destaca-que-el-PRI-ha-sido-oposicion-

determinante-20230424-0162.html 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Ni-se-dobla-ni-se-echa-para-atras-Alito-Moreno-destaca-que-el-PRI-ha-sido-oposicion-determinante-20230424-0162.html
https://www.debate.com.mx/politica/Ni-se-dobla-ni-se-echa-para-atras-Alito-Moreno-destaca-que-el-PRI-ha-sido-oposicion-determinante-20230424-0162.html
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Ale del Moral se compromete a trabajar con la sociedad 

civil 

En el evento estuvieron presentes cientos de integrantes de colectivos ciudadanos, así como Claudio X 

González, Silvano Aureoles, la diputada del PAN Margarita Zavala, el diputado de Acción Nacional 

Enrique Vargas, el líder estatal panista Anuar Azar Figueroa y los priistas Enrique Jacob y Ricardo 

Aguilar, entre otros. 

 

https://8columnas.com.mx/estado-de-mexico/ale-del-moral-se-compromete-a-trabajar-con-la-sociedad-civil/ 

 

 

 

 

 

https://8columnas.com.mx/estado-de-mexico/ale-del-moral-se-compromete-a-trabajar-con-la-sociedad-civil/
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Se compromete Del Moral en Edomex a regresar escuelas 

de tiempo completo 

La candidata de la coalición “Va por el Estado de México”, Alejandra Del Moral Vela, resaltó la 

relevancia de la sociedad civil y las instituciones electorales en la vida política del país. Además, 

aseguró que ella luchará contra la corrupción sin importar quién sea el involucrado.Durante un evento 

en el que estuvieron presentes la diputada federal Margarita Zavala, el coordinador del PAN en el 

Congreso local Enrique Vargas Del Villar, el ex diputado federal Guadalupe Acosta Naranjo y la activista 

Ana Lucia Galindo, Del Moral Vela afirmó ser la candidata de la “marea rosa”. 

 

https://columnadigital.com/se-compromete-del-moral-en-edomex-a-regresar-escuelas-de-tiempo-completo/ 

 

 

 

 

https://columnadigital.com/se-compromete-del-moral-en-edomex-a-regresar-escuelas-de-tiempo-completo/
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado – PT) 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR CEDILLO Y OTROS).- “Soy un hombre libre que aspiro hacer el relevo del 

presidente López Obrador. Me han estado subestimando como lo hacen con el pueblo. Soy un hombre 

de izquierda con una formación universitaria muy sólida. Tengo el corazón del pueblo, tengo muchísima 

experiencia. Es una lástima que se necesita una persona radical para que las personas puedan comer 

tres veces al día, para que se tenga justicia social. Adelanto que en abril voy a estar en la permanente 

por Morena. Quien diga que no soy de Morena está diciendo necedades; una cosa es que no me afilie y 

otra que no sea parte del movimiento. Yo no me afilio a Morena porque sería desagradecido con el PT”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD33Nhkh1sWNLWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214242&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD33Nhkh1sWNLWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214242&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD33Nhkh1sWNLWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214242&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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'Carroñeros': Morenistas se lanzaron contra oposición por rumores sobre salud de 

AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

Por la tarde del domingo, el presidente Andrés Manuel López Obrador aclaró en su cuenta de Twitter 

que se encontraba aislado en Palacio Nacional debido a que había dado positivo a COVID-19 y negó que 

tuviera algún padecimiento en el corazón. 

Con esto, buscó acallar las diversas especulaciones sobre su estado de salud después de que cancelara 

varias reuniones en el estado de Yucatán sin previo aviso. 

Y durante la mañana, la conferencia matutina presidencial estuvo presidida por el secretario de 

Gobernación Adán Augusto López, donde afirmó que AMLO no había sufrido desvanecimientos o que 

estaba siendo atendido en hospital militar. 

Tras estas aclaraciones, diferentes morenistas por medio de sus redes sociales comenzaron a dar 

mensajes de recuperación pronta al primer mandatario, mientras que otros aprovecharon también para 

condenar las especulaciones surgidas y atacaron a miembros de la oposición.  

Una de ellas fue la senadora y secretaria general de Morena a nivel nacional, Citlalli Hernández, quien 

aseguró que los hechos resaltan dos cosas: que en sexenios lo público nunca había sido “tan público” y 

que resaltan voces del “viejo régimen como expresión de sus malos deseos y mala entraña que les 

caracteriza” 

El diputado del PT y simpatizante de AMLO, Gerardo Fernández Noroña, por su parte, dedicó un breve 

mensaje en el que dijo que a "todos los carroñeros, que la vida les multiplique sus deseos”. 

Al respecto, la gobernadora del estado de Campeche publicó en su cuenta de Twitter que no hubo ningún 

traslado de emergencia ni desvanecimiento “como algunos han pretendido hacer creer al pueblo”. Junto 

a esto compartió un fragmento de la conferencia con el titular de la Segob. 
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Igualmente el senador morenista César Cravioto se lanzó contra miembros de la oposición que habrían 

hecho suposiciones sobre el estado de López Obrador. Motivo por el que acusó que ellos habían apoyado 

a los expresidentes Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón señalando sus presuntas adicciones al prozac 

y al alcohol, respectivamente. 

https://politico.mx/morenistas-condenan-condenan-especulaciones 

 

https://politico.mx/morenistas-condenan-condenan-especulaciones




  ¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 25/04/2023 LEGISLATIVO 

Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

“El jueves pasado tuvimos el primer Congreso latinoamericano en recibir al presidente de Ucrania, 

Zelensky; fue importantísimo en cualquier sentido por dónde se vea. Primero, porque apoya la política 

que claramente nuestro país ha tenido en Naciones Unidas, que para mí es la que debería importar más; 

tendría que ser la que manejara la línea con la que nos condujéramos todos los demás en el Estado 

mexicano. Sin embargo, al interior del país, la de Naciones Unidas no ha sido la línea clara, pareciera que 

vivimos en mundos separados. Hay un Ejecutivo y una mayoría que piensan de otra manera”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOC2nswRGsw1wiE&id=75F18D3264FEE48F%214249&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOC2nswRGsw1wiE&id=75F18D3264FEE48F%214249&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOC2nswRGsw1wiE&id=75F18D3264FEE48F%214249&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Proponen crear Fondo de Respuesta y Contención a 
Desastres Naturales y de Salud 

 
Con la finalidad de crear el Fondo de Respuesta y Contención a Desastres Naturales y de Salud 
(Forecodns), la diputada Laura Lynn Fernández Piña (PRD) presentó una iniciativa que adiciona diversas 
disposiciones a las leyes Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y General de Protección 
Civil. 
 
https://efekto10.com/proponen-crear-fondo-de-respuesta-y-contencion-a-desastres-naturales-y-de-
salud/ 
 
 
 

https://efekto10.com/proponen-crear-fondo-de-respuesta-y-contencion-a-desastres-naturales-y-de-salud/
https://efekto10.com/proponen-crear-fondo-de-respuesta-y-contencion-a-desastres-naturales-y-de-salud/
https://efekto10.com/proponen-crear-fondo-de-respuesta-y-contencion-a-desastres-naturales-y-de-salud/
https://efekto10.com/
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Llama PRD a Senado, a impedir que violentadores lleguen 

al poder, aprobando Ley “3 De 3” esta semana 

Elizabeth Pérez Valdez, Vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática en la Cámara de Diputados, llamó este lunes a las y los senadores de la República, a aprobar 

esta última semana de actividades (correspondientes al segundo período ordinario del segundo año 

legislativo), la “Ley 3 de 3 contra la violencia” avalada en san Lázaro el 30 de marzo pasado, y evitar que 

agresores o deudores alimentarios ocupen espacios de poder. 

 

https://hojaderutadigital.mx/llama-prd-a-senado-a-impedir-que-violentadores-lleguen-al-poder-aprobando-ley-3-de-3-esta-

semana/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/llama-prd-a-senado-a-impedir-que-violentadores-lleguen-al-poder-aprobando-ley-3-de-3-esta-semana/
https://hojaderutadigital.mx/llama-prd-a-senado-a-impedir-que-violentadores-lleguen-al-poder-aprobando-ley-3-de-3-esta-semana/
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Hasta de 46 años de prisión podría ser la sentencia a 
exalcalde de Guadalupe, Zacatecas 

 
Julio “N”, exfuncionario del municipio de Guadalupe, Zacatecas y su esposa, María “N”, podrían pasar 
entre 21 y 46 años en prisión de ser condenados por los delitos de homicidio calificado y robo calificado. 
Su abogado, Darío Gamón Rodríguez, declaró en entrevista que ya se prepara la defensa ante ese 
“panorama” de punibilidad que está contemplado en el Código Penal para el Estado de Zacatecas, 
aunque para ello aún se solicita acceso a la carpeta de investigación. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/hasta-de-46-anos-de-prision-podria-ser-la-
sentencia-a-exalcalde-de-guadalupe-zacatecas-9960653.html 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/hasta-de-46-anos-de-prision-podria-ser-la-sentencia-a-exalcalde-de-guadalupe-zacatecas-9960653.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/hasta-de-46-anos-de-prision-podria-ser-la-sentencia-a-exalcalde-de-guadalupe-zacatecas-9960653.html
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¿Cuánto dinero han gastado las candidatas a la 

gubernatura? 
 

Las dos candidatas a la gubernatura del Estado de México cerraron los primeros 20 días de campaña con 
un gasto total de 158 millones 225 mil 93 pesos, es decir, 27 millones 400 mil pesos más que la semana 
pasada. 
Esa cantidad total implica que entre las dos abanderadas han gastado en promedio, por cada día de 
campaña, seis millones 879 mil pesos. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/suman-candidatas-a-la-gubernatura-158-mdp-de-gastos-en-
tres-semanas-9960319.html 
 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/suman-candidatas-a-la-gubernatura-158-mdp-de-gastos-en-tres-semanas-9960319.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/suman-candidatas-a-la-gubernatura-158-mdp-de-gastos-en-tres-semanas-9960319.html
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Crimen organizado recluta niños; hay cientos de miles en 
riesgo 

 
En México, niñas, niños y adolescentes son parte de las víctimas que cobra la delincuencia organizada, 
pues los incluyen como parte de su base social, con actividades que van desde la vigilancia hasta las 
ejecuciones. Las cifras son alarmantes y en vez de bajar, cada vez se encuentran más casos. Desde 2015, 
la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) detectó que miles de infantes son obligados a 
ingresar al narcotráfico desde los nueve años “para llevar mensajes, informar, robar, secuestrar y hasta 
matar”. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/crimen-organizado-recluta-ninos-hay-cientos-de-miles-en-
riesgo-9962311.html 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/crimen-organizado-recluta-ninos-hay-cientos-de-miles-en-riesgo-9962311.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/crimen-organizado-recluta-ninos-hay-cientos-de-miles-en-riesgo-9962311.html
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Frena el Congreso leyes antitelarañas 
 

Aunque se han presentado diversas iniciativas para ayudar a solucionar las "telarañas" de cableado en 
el área metropolitana, las posibles regulaciones permanecen congeladas en el Congreso del Estado. 
Desde hace al menos ocho meses, tres iniciativas han sido presentadas por los grupos legislativos del 
PRI, PAN y Movimiento Ciudadano. 
Sin embargo, hasta ahora ninguna ha conseguido materializarse, elevando el riesgo de accidentes con 
saldo trágico, como el ocurrido el mes pasado en Guadalupe, cuando un camión de mudanza 
aparentemente se atoró en cableado a baja altura y tiró un poste que golpeó a una niña, causándole la 
muerte. Las iniciativas permanecen en las comisiones de Desarrollo Urbano, Justicia y Medio Ambiente 
del Congreso local. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fr
ena-el-congreso-leyes-antitelaranas/ar2592836?v=3 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/frena-el-congreso-leyes-antitelaranas/ar2592836?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/frena-el-congreso-leyes-antitelaranas/ar2592836?v=3
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El Paso-Juárez, la frontera con mayor flujo migrante de EU 
 

La frontera estadounidense con mayor número de encuentros con migrantes en toda la nación es El 
Paso, Texas. 
En lo que va del año fiscal 2023, la Patrulla Fronteriza ha tenido 265 mil 037 encuentros con migrantes 
de diferentes nacionalidades. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/el-paso/el-paso-juarez-la-frontera-con-mayor-flujo-
migrante-de-eu-9963738.html 
 
 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/el-paso/el-paso-juarez-la-frontera-con-mayor-flujo-migrante-de-eu-9963738.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/el-paso/el-paso-juarez-la-frontera-con-mayor-flujo-migrante-de-eu-9963738.html
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Ministra niega al INAI sesionar con cuatro comisionados 

En la Suprema Corte, la ministra Loreta Ortiz negó una suspensión temporal del Artículo 33 de la Ley 

Federal de Transparencia, con la que el INAI pretendía sesionar con solamente cuatro comisionados en 

el pleno ante la falta de nombramientos por parte del Senado. Por ello, el Instituto no podrá tomar 

determinaciones, por lo menos hasta que el máximo tribunal del país resuelva este medio de control 

constitucional.  

https://drive.google.com/file/d/1CO7YrGbLK3F6YZbQyiAI-upWia7qZo6E/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1CO7YrGbLK3F6YZbQyiAI-upWia7qZo6E/view
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Monreal plantea periodo extraordinario en el Senado 

El senador Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, publicó su 

mensaje dominical en el cual planteó la posibilidad de convocar a un periodo extraordinario de sesiones, 

eso debido a la carga legislativa que tienen en la agenda. Recordó que entre los pendientes está 

concretar varios nombramientos, como los del Instituto de Transparencia, además de reformas como la 

de reducir la edad mínima para ocupar una diputación y las secretarías de Estado.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAEixFqMCIeEF7s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%214235&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAEixFqMCIeEF7s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214235&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAEixFqMCIeEF7s&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214235&parId=75F18D3264FEE48F%214230&o=OneUp
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INAI presentará recurso de reclamación ante la SCJN 

El INAI anunció que presentará un recurso de reclamación ante la Suprema Corte, por la negativa de la 

ministra Loreta Ortiz de conceder suspensión para que puedan sesionar con cuatro integrantes. El 

comisionado Adrián Alcalá adelantó que el organismo también evalúa la posibilidad de acudir ante la 

Corte Interamericana de los Derechos Humanos, si no pueden garantizar el acceso al derecho de la 

información de todos los mexicanos a causa de la falta de nombramientos. 

https://drive.google.com/file/d/1-XSiy2wh0EkHlN_HMw8pUcTzwcvTPqAJ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1-XSiy2wh0EkHlN_HMw8pUcTzwcvTPqAJ/view
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A partir de este martes, quedan 5 días para clausurar el actual periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso de la Unión; Ley de leyes, artículo 66, establece que es el próximo domingo. 

Reiteramos, aunque el titular en secretaría de Gobernación, dialogó con los panistas sobre el tema, 

el senador Julen Rementería del Puerto, pondero el encuentro, pero dejó en claro que el aspirante 

a la candidatura presidencial en Morena, “no se comprometió a nada”. 

Hay que decirlo, el promotor de virtual extinción del Instituto Nacional de Trasparencia, Acceso a la 

Información y Protección en Datos Personales, es el presidente Andrés  Manuel López Obrador, cual 

es su estilo de gobernar, desde que gobernó CDMX: fobia a todo lo que indique transparencia en el 

ejercicio de los recursos públicos. 

Pero fan de acusar a sus adversarios, de ejercer recursos públicos cuando ocuparon encargos de la 

administración pública, con el saqueo, pillaje y corrupción. 

Él mismo niega información del costo de sus proyectos personales y reserva para otros años, cuánto 

cuesta el controversial “Tren Maya” y la refinería en Tabasco, cuando él ya no esté en la Presidencia 

y, otros, gobiernen a la nación. Es decir, el clásico, “después de mí, el diluvio”. 

En el colmo de la mala suerte que echó al INAI, el Presidente, se “enferma”, presuntamente por 

tercera ocasión del maldito virus que China contagió al mundo y donde se encuentre, Palacio 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PODER LEGISLATIVO: NO HAY SEÑAL DE INTEGRAR EL PLENO DEL INAI; RICARDO MONREAL: EL 

ASUNTO, “ES FUNDAMENTAL” 
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Nacional o en el Hospital Central Militar, “ni ve ni oye”, reclamos de que deje de vetar el buen 

funcionamiento del órgano autónomo para la transparencia y la información en este país. 

Sólo él y nadie más, sabe qué oculta, cuando se niega a transparentar ante los mexicanos el balance 

financiero de sus obras caprichosas, como el inútil INAI, y todavía, veta cualquier maniobra 

legislativa o legal, para que el pleno del INAI, funcione con sus 7 integrantes. 

En el Senado de la República, sus adoradores, que pertenecen al grupo mayor, se niegan a hacer 

votos para que se designe a  3 vacantes; o cuando menos, cual plantea el coordinador de la bancada, 

Ricardo Monrel Ávila, se nombre uno, y con 5, pueda funcionar el Instituto. 

En Suprema Corte de Justicia de la Nación, la ministro “carnal” de Andrés Manuel López Obrador, 

Loretta Ortiz Ahlf, rechazó solicitud del INAI, para que les permitan funcionar con 4 comisionados; 

el órgano garante, solicitó a la Corte, el pasado 27 de marzo, autoricen sesionar con 4 integrantes. 

Encabrona, hay que decirlo, a la clase política de oposición, y al Vox Populi, que el mandatario, en 

uso cabal de su encargo, “tire línea”, para que por los siglos de los siglos, por inanición, el INAI, se 

extinga; seguramente, el Ejecutivo, ya tiene en mente, la nueva institución que sustituirá al órgano 

autónomo. 

Un gobierno que se dice del pueblo, no quiera informar al pueblo, costo real de la manera en que 

dilapidan recursos en proyectos viables sólo en la mente de su promovente, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. El AIFA, elefante blanco; refinería en Tabasco, ¡vamos, pues!, ni el 

Presidente, ni la señora Norma Rocío Nahle, saben cuándo comienza a funcionar. Y el proyecto 

depredatorio en selva Maya, tampoco su promotor, sabe cuándo inicia el primer recorrido. 

“Billete, más billete y ¡métanle más billete!”, pareciera la consigna presidencial a sus obras 

personales. Por eso estorba el INAI, para no dar esa información, extinguirlo y sus recursos, 

inyectarlos a esas obras faraónicas, como las bautizaron en el PAN. 
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Pues bien, todo ello, el mandatario, lo elude, de una manera fácil; que no se aprueben las 3 vacantes 

en su pleno, cuando el asunto, llegó hasta el Alto Comisionado de la ONU en México, para los 

Derechos Humanos, Jesús Peña Palacios, quien solicitó al presidente del Senado, Alejandro Armenta 

Mier y coordinadores parlamentarios, “de Ricardo Monreal Ávila, para abajo”, aprueben esos 

nombramientos, antes de la clausura del periodo ordinario de sesiones. 

Y como dijo don Teofilito… 

Empero, el tema, no lo suelta el también presidente en Junta de Coordinación Política: 

-“Es para mí tema fundamental y voy a insistir en que debe de aprobarse. Dentro del grupo 

parlamentario, que es fundamentalmente la mayoría la que decide en este caso, ir a integrar 

formalmente el INAI”. 

-“Yo estoy convencido d que debe de integrarse y poner a funcionar institucionalmente el INAI. La 

vez pasada se votó este tema en el pleno los que votamos a favor fueron 7-8, contra casi 50”. 

-“Pero yo estoy seguro que se está moviendo la posición de senadores, de ls senadores del grupo 

mayoritario. ¡Ojalá! y los pueda convencer de la necesidad de integrar el INAI, de votarlos; de 

votarlos y de integrar o lograr la mayoría calificada”. 

-“Esa es mi intención y lo hago con toda sinceridad, sin ninguna actitud fura de mi posición siempre 

sincera y auténtica. No simulo, ¡nunca! simulo y ¡nunca! miento. Estoy intentando de buena fe 

construir dentro de mi grupo la mayoría para ir al pleno a votar esta integración de los comisionados 

del INAI”. 

La posición del senador Monreal, respetuoso de nuestra Ley de leyes, cual hombre de leyes.  

Ante los medios, la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, acusó pendientes: 

-“Son 76 nombramientos pendientes; es una altísima responsabilidad del Senado de la República y 

que Morena no se ponga de acuerdo y no pueda construir un acuerdo con los demás grupos 
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parlamentarios. Es lamentable. De estos 76 nombramientos, claramente, tres  nombramientos son 

del INAI y, por ello, tiene paralizada la transparencia en este país”. 

-“Lo hemos dicho, es claro que hay un dolo, hay una obsesión por detener la transparencia en 

México, porque el gobierno de Morena lo que prioriza es la opacidad y la corrupción”, critica. 

Tardíamente, un senador adorador del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, fustiga 

intervención de la ONU en este asunto, controversial en nuestro país. 

Héctor Vasconcelos, califica de injerencia la solicitud que presentó semana pasada a la mesa 

directiva que preside Alejandro Armenta Mier, el Comisionado de la ONU para los Derechos 

Humanos en nuestro país, Jesús Peña Palacios, para que designen 3 vacantes en el INAI. 

-“Las circunstancias políticas de cada país son inviolables, porque ninguna otra nación o autoridad 

extranjera puede decir: ustedes deben estar haciendo esto o lo otro en sus asuntos internos”. 

Admite que cualquiera tiene derecho a opinar sobre temas de coyuntura, pero la sugerencia del 

organismo internacional, “rebasa los límites de lo que no es intervencionismo y de lo que sí lo es”. 

Con vehemencia, defiende virtual veto del presidente López Obrador para designar 3 comisionados 

en el pleno del INAI: 

-“No pretendo quitarle a nadie su derecho a dar una opinión sobre lo que sea, pero ya mandar un 

exhorto o formular una petición, a mí me parece que va más allá de lo adecuado, porque solamente 

los ciudadanos y ciudadanas mexicanas tenemos el derecho de operar en el Congreso de nuestro 

país”. 

Si fuera un senador independiente y estar al servicio del pueblo, Héctor Vasconcelos, no defendería 

lo que no se puede, ni agarraría partido, simplemente, apoyaría que se integre ese órgano 

autónomo con sus 7 integrantes. Y punto. 
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Abonar a la división de los mexicanos y contribuir a la opacidad en el ejercicio de los recursos 

públicos, no es más que incurrir en virtual corrupción.  

En este país, como perredistas, “de Andrés Manuel López Obrador para abajo”, exigieron a Ernesto 

Zedillo, cuentas del rescate bancario y del Fobaproa; a Felipe Calderón, lo recriminaron por el 

presunto fraude electoral en su agravio, durante el proceso electoral federal en 2006. 

Hoy, en el poder, niegan lo que antes exigían: transparencia en el uso y abuso del Presupuesto. 

Eso sí, el senador Héctor Vasconcelos, no critica iniciativa de su jefe máximo, para desaparecer el 

INAPAN, el Injuve, y otros entes que los mexicanos identifican como apoyo social del gobierno 

federal. Tampoco dice nada de quitar las escuelas de tiempo completo. 

Ni del fracaso en materia de seguridad pública, aún con todo y Guardia Nacional. 

O siquiera aludiera alto índice de violencia y delincuencia que permea en la geografía nacional. 

O que su jefe máximo, muy dado a selfies, revele en qué lugar se encuentra enfermo: Palacio 

Nacional o en el Hospital Central Militar. 

¡Ojalá!, en los últimos días de periodo ordinario o para un periodo extraordinario, el gobierno 

federal recule en este asunto y apruebe que se integre el pleno del INAI, con 7 comisionados. 

EN EL CHACALEO 

Como substituto del Presidente en su foro matinal, apareció ayer el señor secretario de 

Gobernación… Adán Augusto López Hernández, informó que por motivo de enfermarse de Covid, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, se encuentra en aislamiento y bajo tratamiento médico, 

y que en dos ó tres días, puede estar en su tribuna de semana inglesa… El funcionario, dejó en claro 

que, en esa ausencia presidencial, él, atiende la agenda del Presidente, compromisos previos y el 

foro matutino… Destacado profesional de las leyes en este país, bagaje, institucional, honesto, 

ilustra al respecto: “la Constitución -artículos 84 y 86-, operan en caso de falta absoluta (muerte, 

incapacidad física o mental, etc). Esos artículos dice que el secretario de Gobernación, será 

Presidente y se deberá convocar al Congreso para que se nombre al sustituto que concluirá el 
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periodo. No estamos en ninguno de esos supuestos, porque no hay falta absoluta del Presidente”… 

¿Dónde está el Presidente bajo tratamiento médico? ¿Palacio Nacional? ¿Hospital Central Militar? 

¿Sufrió un desmayo?... En tuit, los presidentes de mesa directiva y Junta de Coordinación Política 

en San Lázaro, Santiago Creel Miranda e Ignacio Mier, antier por la tarde, fueron los primeros en 

expresar parabienes en su salud, al mandatario, luego de trascender repentina enfermedad…  Ayer, 

más formal, cual bagaje, el presidente de los diputados, emitió breve comunicado en dos párrafos, 

en los que expresa mejores deseos por el restablecimiento del Presidente… En redes sociales, 

lapidarios, puyantes y viscerales, tuits sobre el asunto… Uno de ellos, pondera deseos de que lo 

atiendan médicos cubanos, en una clínica del Bienestar, y que siga lineamientos del Subsecretario 

Covid, Hugo López-Gatell… Otros tuits, dan giro de 360 grados: zalameros, lambiscones y 

oportunistas… Mejor ni nombramos a sus autores, para no incomodarlos, ni exhibirlos… Ante 

cúmulo de agenda legislativa, el diputado Ignacio Mier, presidente en JCP, adelanta que “toda la 

semana”, para desahogar temas importantes, “a favor de México”… Durante una conferencia que 

se llevó a cabo en el Centro de ciencias Jurídicas de Puebla, en compañía del embajador de Italia en 

México, Luigi de Chiara, el presidente en mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, 

ponderó que el ferrocarril Interoceánico de México, posiciona a la nación como una de las 

principales vías para el intercambio comercial entre América del Norte y países de otros 

continentes. El proyecto, vislumbra, otorga a México, más actividad comercial que la del Canal de 

Panamá… Desde la ciudad de Puebla, el legislador de Morena, no omitió que el estado, se pueda 

convertir en el punto de acceso para el tránsito de productos nacionales… Reiteramos, los Mier, 

están activos en lo suyo, ¿verdad?... El país sufre más de 170 mil millones de ataques cibernéticos 

al año, por lo que es urgente crea un Centro de Ciberseguridad Industrial que se encargue de 

prevenir y defender de esa embestida, consideran especialistas en la materia, de la Asociación 

Mexicana de Empresas de Seguridad Privada… Alberto Friedman, Luis Miguel Dena Escalera, Pablo 

Gutiérrez y Herve Hurtado, expertos en seguridad de la AMESP, destacaron en el foro “La 

Ciberseguridad, un reto a la seguridad corporativa en el marco del T-Mec”, que en el país, contamos 

con los conocimientos y la tecnología necesaria para ir más rápido que una legislación en la materia 

para atender este asunto que afecta el 20 por ciento de empresas nacionales… ¡Cuidado!.. Ale del 

Moral, cuesta arriba en la campaña electoral que lleva a cabo, de manera intensa, para ganar la 

gubernatura mexiquense. En ese proselitismo, se incrementan deserciones en el bloque oficialista, 

cuando dejan el PEVEM, para adherirse a la campaña de la abanderada del PRI-PAN-PRD-Nueva 

Alianza… ¡Venga!... Ale de Moral, mucha precaución debe tener en distinguir a cuál de los virreyes 

en el estado, invita a su campaña, porque los mexiquenses, sí tienen memoria y sentido común, 

aunque el senador Eruviel Ávila Villegas, lo dude… ¡Cuidado!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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AMLO SE RECUPERA DE COVID EN PALACIO NACIONAL: ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 

Quien salió al paso y frenó las especulaciones sobre la salud del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

fue el secretario de gobernación Adán Augusto López Hernández quien dejó en claro que el mandatario no 

sufrió de un desmayo ni fue trasladado de emergencia tras su nuevo positivo a COVID-19, El funcionario 

explicó que López Obrador empezó a presentar síntomas parecidos a los de un resfriado entre la noche del 

sábado y la mañana del domingo. El secretario de Gobernación remarcó que López Obrador es monitoreado 

de manera permanente y se dará un informe sobre su salud en la conferencia ‘mañanera’ de hoy martes. Eso sí mencionó que el 

presidente se encuentra en Palacio Nacioal. Desde este espacio le desamos pronta recuperación. 

 PREVENCIÓN ES LA MEJOR HERRAMIENTA PARA ENFRENTAR LAS ADICCIONES: ROLANDO LÓPEZ SALDAÑA.  

Luego de precisar que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador está empeñado en 

promover la Estrategia en el Aula: Prevención de las Adicciones, Rolando López Saldaña, Director Nacional 

de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial, subrayó que el objetivo de esta campaña es que 

los jóvenes tengan mayores herramientas para prevenir estas adicciones. Muy oportuna su participación pues 

el funcionario estuvo con estudiantes que acudieron al evento Estrategia en el Aula: Prevención de las 

Adicciones, efectuado en el  auditorio de ICATSIN, en donde estuvo acompañado por Alejandro Samuel Colín Ramírez, 

Coordinador de Organismos Descentralizados Estatales de los CECyTES; por el Dr. Ramón Rodrigo López Zavala, Subsecretario 

de Educación Media y Superior de la SEPyC, quien asistió con la representación del gobernador, Rubén Rocha Moya,  y Emma 

Karina Millán Bueno, Directora General de CECyTE Sinaloa, exhortó  a los estudiantes para que digan No a las drogas y sean 

ellos quienes prevengan este tipo de situaciones, en donde la mejor arma es la prevención. En su mensaje, el maestro Alejandro 

Samuel Colín Ramírez destacó dicha Estrategia es un granito más que se suma a los grandes esfuerzos que está haciendo el 

gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya. Importante, sin duda esta campaña ya que, a decir del subsecretario de Educación 

Media y Superior de SEPyC, en México de cada 100 consumidores de droga, 33 inician entre los 10 y 14 años de edad, en tanto, 

que en el nivel bachillerato la cifra es mayor,  dado que en esta etapa el 50 de cada 100 empieza su consumo, es decir, entre los 

15 y 19 años de edad, que quiere decir, que mucho más de la mitad iniciaron estando en primaria, secundaria o bachillerato. Las 

encuesta arrojan que 4 de cada 100 iniciaron su consumo después de los 25 años. Estaremos atentos. 

MARCELO EBRARD PIDE  

 Las fichas ya empiezan a moverse rumbo al 2024 y por eso los presidenciables no cesan en sus 

actividades de fin de semana. En Tijuana, Baja California,  el secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, pidió a su partido que cada uno de los aspirantes a la candidatura presidencial de 

Morena propongan a una empresa encuestadora para decidir al abanderado guinda en 2024. “Morena 

lo que tiene que hacer, la dirigencia sobre todo, es ya poner las reglas básicas: renuncia, los que estamos en puestos; dos, una 

encuesta confiable, quiere decir que cada quien ponga una empresa de su entera confianza, y, tercero, una pregunta”, señaló. 

Veremos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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RICARDO MONREAL ANUNCIA QUE ANTES DEL 19 DE MAYO GABINETE DE SEGURIDAD SE REUNIRÁ CON 

LEGISLADORES 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, informó que la Comisión Bicamaral para la evaluación 

y seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública se reunió ayer para abordar 

su plan de trabajo y los indicadores que deben de contener los informes que presente el Ejecutivo federal en 

esta materia. El presidente de este órgano legislativo destacó que el Congreso de la Unión estableció la facultad 

de control parlamentario sobre las tareas de seguridad pública que realizan las Fuerzas Armadas y “estamos en ese proceso de 

revisión en estos próximos días”. Dijo que aún se tiene que acordar con el secretario de Gobernación, la fecha para el encuentro 

con los integrantes del Gabinete de Seguridad, para que atiendan la solicitud del Senado y de la Cámara de Diputados. Monreal 

agregó que esta reunión se podría llevar a cabo esta semana o, en su caso, antes del próximo 19 de mayo, porque esa es la fecha 

límite para que presenten los informes sobre las actividades de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. 

IGNACIO MIER CONFIRMA QUE REFORMA AL TEPJF NO VA EN ESTE PERIODO DE SESIONES 

Por la falta de acuerdos la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dicha 

iniciativa quedará fuera del presente periodo de sesiones, que concluye el próximo domingo, confirmó el 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier. Respecto a la propuesta enviada 

por el presidente en materia administrativa, que contempla acotar los montos de indemnización por 

cancelaciones de contratos y concesiones ésta ha causado polémica y en este sentido, Mier señaló: “lo 

estamos revisando, no me atreví a hacer el comentario en tanto no tengamos certeza y para evitar que se nos puedan violentar 

los acuerdos que tenemos en la Junta”. El morenista detalló, además, que a lo largo de esta semana la Cámara de Diputados 

prevé avalar una serie de dictámenes en comisiones y en el Pleno, con la intención de remitirse de inmediato al Senado para ser 

ratificados antes de concluir el periodo de sesiones. Apuntó que por el momento no está proyectado algún periodo extraordinar io 

de sesiones. 

CLAUDIA SHEINBAUM SUMA RESPALDO DE LA COMUNIDAD CIENTÍFICA 

Un fin de semana muy intenso tuvo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 

quien estuvo de visita en Tamaulipas donde dio a conocer los logros de su gobierno, pero, al mismo tiempo, 

académicos de diversas instituciones del país mostraron su respaldo a la jefa de Gobierno, en sus 

aspiraciones para ser presidenta de Mexico en el 2024. Encabezados por la ex secretaria de Secretaría de 

Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei), Rosaura Ruiz, cerca de 150 profesores y académicos 

de instituciones públicas y privadas del país entre IPN, UNAM, UAM, Tecnológico de Monterrey, Anáhuac conformaron el Consejo 

de la Academia y Ciencia de la Ciudad de México. #EsClaudia. El objetivo es difundir la acciones que la mandataria capitalina 

realiza en la capital y a la vez construir una propuesta de educación, ciencia y tecnología a nivel nacional. Así que conforme avanza 

el tipo la funcionaria sigue sumando simpatías a su proyecto, lo que sin duda, hace que siga a la cabeza en las encuestas. No la 

perderemos de vista. 

MANUEL AÑORVE CONDENA MUESTRAS DE RECHAZO A NORMA PIÑA 

Siempre respetuoso de las instituciones y congruente, el coordinador del PRI en el Senado, Manuel Añorve 

condenó el plantón que simpatizantes de Morena hicieron frente a las instalaciones de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, para exigir la renuncia de la ministra presidenta Norma Piña. “Repruebo tajantemente 

las manifestaciones que incitan a la violencia política y a la polarización, como el plantón que se pretende 

instalar enfrente de la SCJN, exigiendo la renuncia de la Ministra Presidenta. Todo mi reconocimiento y respaldo a la Ministra 

Norma Piña por su actuar imparcial al frente de la corte”.Y es que ayer, lunes, un grupo de militantes de Morena instalaron una 

pequeña carpa en la entrada principal de la Corte y llamaron a los transeúntes a firmar una petición para exigir la renuncia de la 

ministra Norma Lucía Piña Hernández, luego de que una mayoría de 8 ministros invalidó el traspaso de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa Nacional.  
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA RECONOCE QUE SÓLO A TRAVES DE UNA ALIANZA HABRÁ TRIUNFOS DE LA OPOSICIÓN 

 Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD sigue muy actvo y en Jalisco se pronunció por la creación de 

una alianza electoral de cara a los comicios de 2024. Y es que para el senador Mancera, es urgente 

considerar si los partidos desean posicionarse con miras a evitar nuevamente el triunfo de Morena. En la 

sesión extraordinaria del Foro Plural, la organización política en pro de debatir y fijar posturas en conjunto 

sobre diversas problemáticas de la sociedad, el senador indicó que dicha alianza, la cual se espera sea 

conformada por los partidos PAN, PRI y PRD, debería ser conformada antes del mes de octubre, previo al inicio de los procesos 

electorales del año próximo, con el objetivo de que la ciudadanía, empiece a ver que se trata de una realidad, y que sus integrantes 

están realmente comprometidos en formar una oposición y un proyecto de gobierno. 

VICTOR FUENTES CRITICA FALTA DE ACCIÓN DE AUTORIDADES CONTRA LA REFINERÍA DE PEMEX POR 

CONTAMINACIÓN EN NUEVO LEÓN 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes sigue atento a la problemática de su estado, Nuevo León y la 

contaminación no puede pasar desapercibida, en este sentido, el legislador señaló que el "Plan Maestro de 

Corresponsabilidad para la Calidad del Aire", se quedó en una lista de buenas intenciones al carecer de 

objetivos precisos para ponerle fin a los emisores contaminantes. Recordemos que éste busca reducir hasta 

en un 30 por ciento de partículas contaminantes PM 10 en un plazo de dos a tres años. Félix Arratia y Alfonso Martínez, secretario 

y subsecretario del Medio Ambiente del Estado, respectivamente, informaron que el plan se integrará de ocho enfoques 

estratégicos. El primero de ellos es la refinería de Pemex en Cadereyta, después el autotransporte particular, el transporte 

colectivo, la reforestación, la gobernanza, la Agencia de Calidad del Aire, la industria competitiva y la educación verde. Estaremos 

atentos. 

ENRIQUE GALINDO, ALCALDE DE SAN LUIS POTOSÍ IMPULSA ACCIONES EN FAVOR DEL MEDIO AMBIENTE 

Uno de los alcaldes del país que está entregando buenas cuentas a sus ciudadanos es Enrique Galindo 

Ceballos, de San Luis Potosí, y por ello impulsa acciones no sólo de carácter social, sino en materia de 

cuidado del mediambiente. Este fin de semana, Enrique Galindo Ceballos, junto a Estela Arriaga, presidenta 

del DIF Municipal, integrantes del Cabildo y del Gabinete, empresarios, ejidatarios, la asociación Proforestal, 

así como casi 2 mil personas, dieron inicio al programa “Pulmones urbanos: un potosino, un árbol”,con la 

plantación de alrededor de 5 mil árboles como parte de la conmemoración del Día Mundial de la Tierra. El presidente municipal 

remarcó la relevancia de esta reforestación masiva cuya meta es alcanzar 140 mil árboles plantados en lo que resta de la 

administración, como parte del compromiso que representa el reconocimiento internacional Ciudad Árbol del Mundo, otorgado por 

la Organización de las Naciones Unidas al Ayuntamiento de San Luis Potosí; reafirmó la importancia de contar con una agenda 

ambiental para conservar la naturaleza y tener un medio ambiente más sano, con acciones con las que también se buscará rescatar 

y reforestar una amplia zona que forma parte de la sierra de San Miguelito.  Mientras que Galindo Ceballos afirmó que “Pulmones 

urbanos: un potosino, un árbol” ampliará su cobertura a más zonas del municipio, e insistió en la distinción que recibió la capital 

potosina como Ciudad Árbol del Mundo, por cumplir cinco estándares internacionales: contar con un área especializada en el 

cuidado de los árboles; la existencia de un reglamento sobre el tema del arbolado; un inventario del arbolado local; la asignación 

de un presupuesto anual y la concientización en este tema. 

SERGIO CÉSPEDES SE ALISTA PARA INAUGURAR LA FERIA DE PUEBLA 2023 

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes alista los detalles para inaugurar el jueves la Feria de 

Puebla 2023 que ha decir del legislador refrendará el orgullo de ser poblano. La Feria de Puebla 2023, dijo el 

mandatario, exhibirá el trabajo de productores mediante los pabellones y tendrá espectáculos únicos. Céspedes 

Peregrina dijo que su gobierno local trabaja para que la Feria de Puebla siga posicionándose como una de las 

mejores a nivel nacional e internacional, que deje una derrama económica importante y que se vuelva una tradición familiar. 

. 
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PRESIDENCIABLES DE MORENA: HABLARON SOBRE LA SALUD DE AMLO 

El presidente López Obrador dio a conocer que por tercera ocasión se contagió de COVID-19, aunque explicó que no es grave, pero tuvo que 

suspender la gira en Yucatán y regresar a la Ciudad de México. Así se pronunciaron los presidenciables. Adán Augusto López. Como titular de 

la Secretaría de Gobernación, quedó a cargo de las reuniones de seguridad, las conferencias de prensa y algunos asuntos de la agenda del 

mandatario. El pronunciamiento de Adán Augusto López fue más institucional, informó a detalle el estado de salud de AMLO; pero también 

desmintió las versiones sobre que el presidente habría sufrido un infarto e incluso defendió que goza de cabal salud. Por su parte, Gobernadoras, 

gobernadores, legisladores, integrantes de la 4T y hasta políticos de oposición se han pronunciado por el estado de salud del presidente López 

Obrador. Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México envió sus mejores deseos por la pronta recuperación del presidente, 

criticó las especulaciones que surgieron en torno a la salud del mandatario, lo cual consideró se usa políticamente. Marcelo Ebrard, secretario 

de Relaciones Exteriores solo emitió un breve mensaje para desear la pronta recuperación del presidente López Obrador. Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en el Senado se pronunció por una pronta recuperación al presidente, a quien se refirió como un hombre fuerte que 

saldrá adelante y fortalecido con el cariño de todas y todos los mexicanos, para continuar trabajando por el país.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, ALEJANDRO ARMENTA; TREN INTEROCEÁNICO POSICIONARÁ A MÉXICO 

COMO PRINCIPAL VÍA PARA INTERCAMBIO COMERCIAL 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta, durante una conferencia que se llevó a cabo en el Centro de Ciencias 

Jurídicas de Puebla, en compañía del embajador de Italia en México, Luigi De Chiara, refirió que la entidad cuenta con una posición geopolítica 

y geoeconómica fundamental para el desarrollo, lo que debe generar mejores condiciones para los pobladores. Afirmó que el Ferrocarril 

Interoceánico de México posicionará a nuestro país como una de las principales vías para el intercambio comercial entre América del Norte y 

países de otros continentes. Agregó que con esta obra nuestra nación tendrá entre 15 a 20 por ciento más de actividad comercial que la del 

Canal de Panamá, lo que se debe traducir en mejores oportunidades para la región. El legislador dijo que estados como Puebla se pueden 

convertir en el punto de acceso para el tránsito de productos para el sector primario, secundario y terciario, aspecto que se debe considerar para 

impulsar el desarrollo. Como vamos a tener el Tren Interoceánico, vamos a poder cumplir ese sueño del Istmo de Tehuantepec, vamos a poder 

ser una potencia comercial, vamos a poder surtir productos hacia Europa y Asia. Consideró que para los comercializadores de Estados Unidos 

y Canadá será más fácil llegar a Ciudad Juárez, de ahí a la Ciudad de México y posteriormente a Puebla, que trasladarse hasta el Canal de 

Panamá.  Alejandro Armenta refirió que Italia y México mantienen relaciones diplomáticas desde el 15 de diciembre de 1874, y en 1991 firmaron 

el Acuerdo Marco de Cooperación México-Italia, que entró en vigor el 1 de julio de 1994. Destacó que nuestra nación es el segundo socio 

comercial de aquel país entre los países de América, con una balanza comercial superior a siete mil millones de dólares, además de que 

exportamos automóviles, máquinas para procesamiento de datos, cobre, aleaciones, partes de motores y productos agropecuarios. México 

importa de aquel país accesorios de vehículos, máquinas de lavado de embotellado, medicamentos. Por su parte, el embajador de Italia en 

México, Luigi De Chiara, refirió que en Puebla hay más de 62 empresas con capital italiano, de diversos sectores: textil, autopartes, producción 

de mármol, industria médica, comercio y mobiliario.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRI HA SIDO OPOSICIÓN DETERMINADA Y DETERMINANTE 

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, afirmo que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha 

demostrado de manera responsable que ha sabido ser una oposición determinada y determinante. Así lo expreso al señalar que así como votó 

en contra de la reforma eléctrica, de la Guardia Nacional, y de la reforma electoral, defiende las instituciones. Advirtió que, además de que no 

hay resultados por parte del gobierno federal, hoy México no va bien y están destruyendo el país, por lo que llamó a los priistas a trabajar con 
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energía, carácter y voluntad. Acompañado por el Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del partido, Arturo Yáñez, expresó: Desde aquí, 

que se escuche fuerte y claro. El PRI ni se dobla ni se echa para atrás. Sostuvo que en el instituto político hay dirigente y vamos de frente. Los 

vamos a enfrentar y les vamos a ganar, con la fuerza y la fortaleza del PRI. El Presidente Alejandro Moreno anunció que el partido organizará 

una serie de foros a nivel nacional para escuchar a las y los priistas, a fin de trabajar juntos hacia el 2024. Indico que existe un ánimo renovado, 

que se está contagiando a los estados en los que habrá elección este año: Coahuila y el Estado de México, por lo que exhortó a los priistas a 

trabajar de la mano con Manolo Jiménez y Alejandra del Moral, para llevarlos al triunfo. Aquí vamos a ayudar con todo para que Manolo sea 

el próximo gobernador de Coahuila, y que ese ánimo se contagie a nivel nacional, con una mujer que ganó de manera contundente el debate. 

La solidaridad y el respaldo a Alejandra del Moral, que sin duda será la gobernadora del Estado de México. 

 

MARKO CORTES; REFORMA ADMINISTRATIVA DE OBRADOR, INCREMENTARA LA CORRUPCIÓN DEL GOBIERNO MORENISTA 

El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, afirmo que la reforma administrativa que propone el presidente para modificar 23 leyes consiste 

en abrir las puertas de par en par a la corrupción de la nueva élite del poder, advirtió que la situación es sumamente peligrosa porque López 

Obrador pretende aprobarla en el Congreso con el voto de Morena y sus aliados PT y PVEM. Explico que dicha iniciativa, otorga poderes 

dictatoriales al propio presidente de la República y concede a los funcionarios públicos un poder discrecional y desmedido pues podrán decidir a 

quién quitarle concesiones, licencias y permisos. Los gobiernos populistas, se caracterizan por alentar la corrupción de la cúpula gobernante 

como una medida de control y cohesión interna. La corrupción actúa como el concreto que los une a la hora de buscar mantener el poder como 

requisito indispensable para preservar su impunidad. Con la reforma administrativa, el populismo destructor ataca de nuevo, pues ahora quiere 

acabar con la libre competencia, el derecho a la libertad del trabajo y el derecho a un ambiente sano. En Acción Nacional anticipamos que, de 

aprobarse esta destructiva reforma administrativa, presentaremos ante la Suprema Corte de Justicia una acción de inconstitucionalidad por 

violentar claramente nuestra Ley Suprema.  

 

BENJAMÍN ROBLES; RESOLUCIÓN DE SCJN SOBRE LA GUARDIA NACIONAL NOS MANTIENE EN LAS MISMAS RECETAS QUE HAN 

FRACASADO 

El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, Benjamín Robles Montoya, lamentó la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) sobre la inconstitucionalidad de la adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. Toda vez que para 

hacer frente a un problema tan grave como es la inseguridad, nos mantengamos en las mismas recetas que, probadamente, han fracasado y, 

con ello, se ha permitido su empeoramiento paulatino. El legislador sostuvo que la pacificación del país es, claramente, una de las principales 

preocupaciones de las y los mexicanos y del gobierno de la Cuarta Transformación. Se ha optado no repetir las mismas estrategias fallidas del 

pasado, por las que personajes como Genaro García Luna, se hicieron del control de las instituciones encargadas de seguridad. La anexión de 

la GN a la Sedena no responde a una intención de militarizar el país, como falsamente ha acusado la oposición, sino de dotar de operatividad y 

eficiencia a esta institución, ante los reiterados fallos, omisiones e ineptitudes de las autoridades civiles de todos los órdenes de gobierno, para 

conformar organismos confiables, bien adiestrados y equipados para hacer frente a las células criminales, cada vez mejor estructuradas y 

armadas. El legislador agregó que este nuevo fallo va en contra del modelo de seguridad pública que se necesita para hacer frente a la situación 

de violencia y criminalidad heredada por los gobiernos neoliberales.  

 

DIPUTADA CARMEN PATRICIA ARMENDÁRIZ; IMPULSA INICIATIVA PARA SANCIONAR VENTA DEL VOTO Y ACARREO DE 

VOTANTES 

La diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra de Morena, a fin de sancionar la venta de votos y aumentar las penas por acarreo de votantes, 

propuso adicionar y derogar diversas disposiciones de la Ley General en Materia de Delitos Electorales. Plantea que a quien comprometa su 

voto en favor de un determinado partido político o candidato a cambio de paga, dádiva, promesa de dinero u otra recompensa, se le aplique la 

sanción de 50 a 100 días multa y prisión de seis meses a tres años, establecida en el artículo 7 de esa ley. El documento, remitido a la Comisión 

de Reforma Política-Electoral, busca imponer de 200 a 400 días multa y prisión de uno a nueve años al que organice la reunión o el transporte 

de votantes el día de la jornada electoral, con la finalidad de influir en el sentido del voto. Sugiere de 200 a 400 días multa y prisión de dos a 

nueve años, al servidor público que, perteneciendo a las instituciones encargadas de la fuerza pública, se niegue o abstenga de prestar el auxilio 

requerido por los presidentes de las mesas directivas de casilla o, si al hacerlo, prestare un auxilio deficiente. Armendáriz Guerra expone que 

ciertos grupos o personas venden su voto a diversos candidatos, o a grupos de apoyo, que están dispuestos a comprarlos violentando la ley; por 

ello, es necesario reformar la ley para castigar la venta del voto como un acto ilegal e inhibir esta práctica antidemocrática y blindar a la población 

vulnerable del ofrecimiento que cualquier persona u organización haga para comprar su voto.  
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JOE BIDEN; SE ESPERA QUE HOY ANUNCIE OFICIALMENTE SU INTENCIÓN DE SER REELECTO, NOMBRARÁ A JULIE CHÁVEZ 

COMO JEFA DE LA CAMPAÑA  

El presidente Joe Biden nombrará a Julie Chávez Rodríguez, al frente de su campaña de reelección, una latina destacada de su administración 

y nieta del líder sindical Cesar Chávez. Julie Chávez Rodríguez estará al frente de la campaña de reelección de Joe Biden. Por lo que muchos 

creen que es el año de los latinos en la política estadounidense. Los hispanos están camino a convertirnos en la principal minoría en el país, y 

como votantes cada vez pesan más fuerte. Pero más allá de lo que pueda pasar con la comunidad en general, todo parece indicar que al menos 

una latina tendrá un rol fundamental en las elecciones presidenciales de Estados Unidos en 2024. Fuentes cercanas a la campaña del presidente 

Joe Biden, del que se espera que anuncie oficialmente su intención de ser reelecto el día de hoy, aseguraron que al frente de la campaña de 

reelección se designará a Julie Chávez Rodríguez, quizás la latina de más alto rango en su administración. Chávez Rodríguez actualmente se 

desempeña como Directora del Departamento de Asuntos Intergubernamentales de la Casa Blanca, y es asesora directa del presidente. Su 

nombre se escucha fuerte por el legado familiar que trae consigo al ser la nieta del fallecido líder sindicar Cesar Chávez, uno de los primeros 

latinos de renombre nacional en la política estadounidense. Asimismo Chávez Rodríguez fue vice-jefa de campaña para Biden en 2020, y 

durante la primaria fue jefa de gabinete del equipo de campaña de Kamala Harris, actual vicepresidenta, en su breve postulación a la presidencia. 

Previamente había trabajado en el senado en la oficina de Kamala Harris cuando esta era senadora, y en la Casa Blanca de Barack Obama se 

desempeñó como miembro de la oficina de asuntos públicos. Fuera de la labor pública, ha estado por años al frente de la Fundación Cesar 

Chávez. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Bajo Reserva Exprés: Líder de la bancada de Morena ya tiene plan B para ser gobernador 

de Puebla 

 

Nos cuentan que el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, ha dejado ver que tiene un Plan B en caso de que él no sea quien compita en la encuesta de su 

partido, Morena, para acceder a la candidatura el gobierno de Puebla, comicios que tendrán lugar en 

2024. 

Nos hacen ver que don Ignacio, quien ha recibido varios señalamientos por actos anticipados de 

campaña, "destapó" el pasado fin de semana a su hija, la diputada local Daniela Mier, para contender 

por la gubernatura poblana, según él, en caso de que se decida que Morena tenga una candidata mujer. 

Sin embargo, políticos poblanos, incluso algunos de su partido, consideran que el diputado está 

preparando su Plan B ante dos posibles eventualidades: que sea inhabilitado por las autoridades 

electorales, o, que por razones de paridad de género, su Morena decida que en Puebla deba ser mujer 

la candidata. 

Así, nos señalan, don Ignacio está buscando asegurarse de que se la pongan como se la pongan, el 

apellido Mier sea el que gobierne a los poblanos. 

Lo bueno es que la acumulación vulgar de Poder no es lo que mueve a los políticos de la Cuarta 

Transformación. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/lider-de-la-bancada-de-morena-ya-

tiene-plan-b-para-ser-gobernador-de-puebla/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/lider-de-la-bancada-de-morena-ya-tiene-plan-b-para-ser-gobernador-de-puebla/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/lider-de-la-bancada-de-morena-ya-tiene-plan-b-para-ser-gobernador-de-puebla/
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Carlson fired by Fox  Heat wave is set to trigger big 
snowmelt 

China rebound makes LVMH 
first European group to hit 
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majorité 
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 First Republic deposits sank by 
$100 billion 

 

Rafael Cadenas en el olimpo de 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Guterres denunció "devastación" causada en Ucrania ante el ministro de Exteriores de Rusia 

•Abasto de combustible empeoró en Cuba, suspendieron actividades 

•Lanzaron en Chile plan de seguridad para combatir homicidios 

•Turba quemó vivos a 13 presuntos pandilleros en Haití 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Congreso aprobó una norma que garantiza la independencia de las personas con discapacidad.- 

México dio un paso de gigante en la lucha por los derechos de las personas con discapacidad. El 

Congreso de la Unión aprobó el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, que, entre 

otras cosas, deroga la interdicción, una figura legal que identifica como menores de edad a ojos de 

la justicia a las personas con discapacidad física o intelectual que no puedan valerse por sí mismas. 

La votación tuvo un consenso absoluto en la Cámara de Diputados. [EL PAÍS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

A contratiempo, diputados van por 11 reformas: cambios a Conacyt, más dinero a Tren Maya y otras.- 

A seis días de que finalice su primer periodo ordinario de sesiones del año, la Cámara de Diputados 

discutirá 11 dictámenes, entre ellos el de la reforma a la Ley de Ciencia, uno para establecer que los 

impuestos por hospedaje se vayan para la construcción del Tren Maya y una modificación a la 

Constitución para que extranjeros puedan hablar sobre política. Al ser cuestionado sobre la reforma 

que se pretendía discutir para limitar las facultades al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, comentó que quedó 

fuera para este periodo. [FORBES] 

San Lázaro meterá el acelerador a la iniciativa de AMLO contra el fentanilo.- Ignacio Mier, presidente 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados adelantó que en San Lázaro se 

buscará acelerar algunos procesos que se tienen pendiente en materia legislativa, donde destacó la 

importancia de la iniciativa promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador para 

combatir al tráfico de fentanilo. [INFOBAE] 

Minería, aviación y fusiones, entre las prioridades del Congreso.- A lo largo de esta última semana, 

previa al cierre del periodo ordinario, los diputados deberán alcanzar los acuerdos necesarios en 

materia administrativa, de seguridad y laboral. De acuerdo con el coordinador de Morena, Ignacio 

Mier Velazco, la iniciativa respecto al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación será 

presentada nuevamente con cambios. [CALIFORNIA 18] 

COMISIONES 

Algunos de los sistemas de pensiones en México son inviables: diputados.- En la inauguración de la 

Semana de la Seguridad Social en la Cámara de Diputados "Análisis y perspectivas del sistema de 

pensiones en México", legisladores llamaron a reflexionar sobre los sistemas de pensiones que existen 

en el país, pues algunos ya no son viables económica y financieramente. Ivonne Cisneros Luján, 

presidenta de la Comisión de Seguridad Social, comentó que los sistemas de pensiones en México 

tienen que replantearse porque tienen retos para mantenerse. [CALIFORNIA 18] 
 

 

https://elpais.com/mexico/2023-04-25/el-congreso-aprueba-una-norma-que-garantiza-la-independencia-de-las-personas-con-discapacidad.html
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MÉXICO 

GOBIERNO 

Malquerientes quisieran infarto, pero AMLO sigue al frente; regresará en dos o tres días: Segob.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador está bien y goza de cabal salud, reiteró el aspirante a la 

Presidencia de la República, Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, ante la 

prensa que no se creyó del todo que fuera Covid-19 lo que motivó que López Obrador haya 

cancelado una gira de trabajo en Yucatán. “En dos a tres días más estará presente en las 

conferencias de prensa”, dijo. [FORBES, CNN, INFOBAE, BLOOMBERG, EL PAÍS, TELEMUNDO] 

México se apresura a recuperar la máxima calificación de seguridad aérea de Estados Unidos.- El 

Gobierno de México está trabajando en mejoras que incluyen la creación de un organismo 

independiente para investigar incidentes y accidentes, en un intento por recuperar la calificación 

que perdió hace dos años. [WALL STREET JOURNAL] 

México seguirá financiando proyectos verdes, pero pide igualdad en tasas.- El Gobierno de México 

seguirá utilizando el financiamiento sustentable para adquirir o desarrollar infraestructura en el país 

que mitigue la crisis climática, pero pidió igualdad en las tasas de interés, adelantó  el subsecretario 

de Hacienda y Crédito Público, Gabriel Yorio. [SWISSINFO] 

Entrevista/Objetivos climáticos de México, políticas energéticas y relación con Estados Unidos.- La 

intensificación de las olas de calor y las sequías en México subraya el impacto del cambio climático 

inducido por el hombre en toda América del Norte. Washington Post Live viajó a Ciudad de México 

para hablar con el secretario de Asuntos Exteriores, Marcelo Ebrard, sobre los objetivos climáticos del 

país y otras cuestiones políticas de primer orden. [WASHINGTON POST] 

JUDICIAL 

Revés a la SCJN: tras determinación de la Corte, Inai amagó con acudir a la CIDH.- Tras la 

determinación tomada por Loretta Ortiz, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación , el 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

acudirá a la Corte Interamericana de los Derechos Humanos. [INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Gobierno afirmó que México es un país de “puertas abiertas” para migrantes.- El secretario de 

Gobernación aseguró que México es un país que no cierra las puertas a los migrantes, ante la nueva 

caravana con cerca de 3.500 extranjeros que partió de la frontera sur. [EFE] 

Cientos de migrantes se lanzaron al río Bravo pese a aviso de agentes mexicanos.- Agentes del 

Instituto Nacional de Migración de México advirtieron a miles de migrantes que no se lanzaran a las 

aguas del río Bravo pero cientos, provenientes de Centro y Sudamérica, llegaron a Estados Unidos 

nadando para entregarse a la Patrulla Fronteriza. [SWISSINFO] 

Ciudad de México reaccionó con retos ante el repentino flujo migratorio.- El Gobierno de la Ciudad 

de México, el Instituto Nacional de Migración y la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados 

reaccionaron al repentino flujo migratorio desatado en la capital con un albergue temporal y la 

agilización de miles de trámites humanitarios. [FORBES] 

Migrantes exigen documentos y amenazan con protesta.- Miles de migrantes que marchan en la 

caravana “Viacrucis migrante” exigieron al Gobierno federal un diálogo para que les otorguen 

documentos migratorios y advirtieron que, de no recibir respuesta, iniciarán protestas. [AP, 

WASHINGTON POST, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

https://www.forbes.com.mx/malquerientes-quisieran-infarto-pero-amlo-sigue-al-frente-segob/
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Entrevista/Alejandro Solalinde: “Marcelo Ebrard no sabe nada de migración”.- El sacerdote, defensor 

de los derechos de los migrantes y alineado ahora con el Gobierno, habló con EL PAÍS de las 

conversaciones directas con López Obrador sobre una inminente reforma migratoria: una fusión del 

Instituto Nacional de Migración y la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Ataque a familia colombiana en Zacatecas dejó cuatro muertos y cuatro heridos.- Durante la 

mañana del 23 de abril, una familia originaria de Colombia fue víctima de un ataque armado sobre 

la carretera en el municipio de Villa de Cos, en Zacatecas. [INFOBAE] 

Sindicato mexicano gana tras la denuncia laboral de Estados Unidos, pero los abusos continúan.- Un 

sindicato independiente ganó el derecho a negociar en un fabricante estadounidense de autopartes 

en el centro de México, después de que las autoridades estadounidenses dijeron que emplearon un 

arma especial -los aranceles- contra los sindicatos pro-empresa en México que durante mucho 

tiempo han mantenido bajos los salarios.  [WASHINGTON POST] 

Marina mexicana incautó botellas de tequila que contenían casi 10 toneladas de metanfetamina 

líquida.- Inspectores de la Marina mexicana interceptaron 11.520 botellas de tequila destinadas a la 

exportación que en realidad contenían casi 10 toneladas de metanfetamina líquida concentrada. 

[GUARDIAN, WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski se niega a entregar Bajmut pese a avances de los mercenarios rusos.- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, no renuncia a Bajmut, donde sus tropas resisten a duras penas los embates 

de los mercenarios rusos de Wagner, batalla de la que depende tanto el inicio como el éxito de la 

contraofensiva ucraniana. [SWISSINFO, EFE] 

Kremlin: OTAN no es una herramienta de paz, sino de guerra.- La Organización del Tratado del 

Atlántico Norte fue concebida, diseñada y aplicada no como un instrumento de paz, sino de guerra, 

declaró el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov. [SPUTNIK] 

Rusia dijo que un dron ucraniano se estrelló cerca de Moscú.- Las autoridades rusas afirmaron que un 

dron ucraniano se estrelló a unos 50 kilómetros de Moscú, sin causar víctimas. [SWISSINFO] 

Jefe del Grupo Wagner afirmó que ya no toman prisioneros y "destruyen todo en el campo de 

batalla".- El jefe del Grupo Wagner, Yevgei Prigozhin, afirmó que sus mercenarios ya no están 

capturando prisioneros en Ucrania y "destruirán todo en el campo de batalla", una amenaza que 

llega entre especulaciones sobre el alcance de los avances logrados por los dos bandos enfrentados. 

[EUROPA PRESS] 

Borrell admitió que la entrega de munición a Ucrania no va al ritmo deseado.- El alto representante 

de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, reconoció que la 

entrega de munición prometida a Ucrania no va al ritmo previsto, aunque la Unión Europea está 

haciendo “todo lo que puede” para cumplir sus compromisos. [SWISSINFO]  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU propuso a Rusia un plan para extender y mejorar el acuerdo del grano.- En una carta dirigida a 

Vladimir Putin, el jefe de la Organización de Naciones Unidas, António Guterres, propuso ampliar el 

acuerdo de exportación de cereales ucranianos por el Mar Negro, donde el organismo y Turquía 

sirven de mediadores claves para garantizar la seguridad alimentaria global. [FRANCE 24] 

https://elpais.com/mexico/2023-04-24/alejandro-solalinde-marcelo-ebrard-no-sabe-nada-de-migracion.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/24/ataque-a-familia-colombiana-en-zacatecas-dejo-cuatro-muertos-y-cuatro-heridos/
https://www.washingtonpost.com/business/2023/04/24/mexico-us-labor-complaints-union-organizing-usmca-trade/1a9b90d0-e2ee-11ed-9696-8e874fd710b8_story.html
https://www.theguardian.com/world/2023/apr/24/mexican-navy-tequila-liquid-meth
https://www.washingtonpost.com/world/2023/04/24/mexico-meth-tequila-drug-smuggling/af23b9ea-e2d9-11ed-9696-8e874fd710b8_story.html
https://www.latimes.com/world-nation/story/2023-04-24/mexico-finds-thousands-of-tequila-bottles-with-liquid-meth-at-port
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-situaci%C3%B3n_zelenski-se-niega-a-entregar-bajmut-pese-a-avances-de-los-mercenarios-rusos/48459478
https://efe.com/mundo/2023-04-24/ucrania-pide-a-la-ue-que-acelere-el-envio-de-municion-para-artilleria/
https://sputniknews.lat/20230424/kremlin-la-otan-no-es-una-herramienta-de-paz-sino-de-guerra-1138570750.html
https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-dice-que-un-dron-ucraniano-se-estrell%C3%B3-cerca-de-mosc%C3%BA/48459106
https://www.europapress.es/internacional/noticia-jefe-grupo-wagner-afirma-ya-no-toman-prisioneros-destruyen-todo-campo-batalla-20230424111335.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_borrell-admite-que-la-entrega-de-munici%C3%B3n-a-ucrania-no-va-al-ritmo-deseado/48459434
https://www.france24.com/es/europa/20230425-la-onu-propone-a-rusia-un-plan-para-extender-y-mejorar-el-acuerdo-del-grano
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GENERAL 

Gasto militar mundial creció a máximo histórico.- El gasto militar mundial creció por octavo año 

consecutivo en 2022 a un máximo histórico de 2,24 billones de dólares, con un marcado aumento en 

Europa, principalmente debido al desembolso de Rusia y Ucrania, informó un centro de estudios 

sueco. [AP] 

Lula dijo entender "el papel" de Europa en la guerra de Ucrania, pero pidió comprender la postura de 

Brasil.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, aseguró que si bien comprende "el papel" de 

Europa en la guerra de Ucrania, también se debe entender la postura de Brasil, que seguirá buscando 

la paz. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

REUNIÓN DEL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU  

Guterres denunció la "devastación" causada en Ucrania ante el ministro de Exteriores de Rusia.- El 

secretario general de la ONU, António Guterres, condenó la "invasión" lanzada por Rusia sobre Ucrania 

y denunció que, en algo más de un año, ha causado "un sufrimiento y una devastación masivas", en 

un discurso pronunciado en presencia del ministro de Exteriores ruso, Sergei Lavrov. [EUROPA PRESS, 

DW] 

Lavrov: Estados Unidos se dedica a destruir la globalización, alabada como bien supremo del mundo.- 

Para postular su dominio, "Estados Unidos se ha lanzado a destruir la globalización", afirmó el ministro 

de Asuntos Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, al intervenir en una reunión del Consejo de Seguridad de 

la ONU sobre el multilateralismo efectivo y la defensa de los principios de la Carta de las Naciones 

Unidas. [SPUTNIK, PRENSA LATINA, TELESUR] 

Estados Unidos presionó a Lavrov en la ONU para que se libere a nacionales detenidos.- Estados 

Unidos aprovechó la visita a Naciones Unidas del ministro ruso de Exteriores, Serguéi Lavrov, para 

presionar por la liberación de dos de sus nacionales detenidos por las autoridades de Moscú, el 

periodista Evan Gershkovich y el exmilitar Paul Whelan. [SWISSINFO] 

Europa y Estados Unidos criticaron en la ONU el cinismo y la hipocresía de Rusia.-  Europa y Estados 

Unidos denunciaron el "cinismo" y la "hipocresía" de Rusia por convocar en Naciones Unidas un debate 

especial sobre la defensa del multilateralismo y la ley internacional mientras invade a un país vecino 

en violación de esas mismas normas. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Dimitió la asesora de Biden para política interior, la exembajadora Susan Rice.- La principal asesora 

del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, para temas de política interior, Susan Rice, abandonará 

el cargo a finales de mayo, tras una etapa en la primera línea durante la que, en palabras del propio 

mandatario, la antigua embajadora ante Naciones Unidas hizo "historia". [EUROPA PRESS, AP, 

BLOOMBERG] 

POLÍTICA 

Ni Biden ni Trump, votantes agotados en Estados Unidos: encuestas.- La mayoría de los 

estadounidenses muestra cansancio y rechaza que el presidente Joe Biden se postule a la reelección, 

https://apnews.com/article/noticias-c74bbdf9c10095580f1a83f98e074d48
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lula-dice-entender-papel-europa-guerra-ucrania-pide-comprender-postura-brasil-20230424143227.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guterres-denuncia-devastacion-causada-ucrania-ministro-exteriores-rusia-20230424172527.html
https://www.dw.com/es/guterres-denuncia-ante-lavrov-la-ilegalidad-de-la-invasi%C3%B3n-de-ucrania/a-65421788
https://sputniknews.lat/20230424/lavrov-eeuu-se-dedica-a-destruir-la-globalizacion-alabada-como-bien-supremo-del-mundo-1138569030.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/24/informa-cancilleria-rusa-de-llegada-de-lavrov-a-nueva-york
https://www.telesurtv.net/news/rusia-canciller-eeuu-consejo-seguridad-onu-20230424-0009.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-rusia_ee-uu--presiona-a-lavrov-en-la-onu-para-que-se-libere-a-nacionales-detenidos/48459440
https://www.swissinfo.ch/spa/onu-consejo_europa-y-ee-uu--critican-en-la-onu-el-cinismo-y-la-hipocres%C3%ADa-de-rusia/48459320
https://www.europapress.es/internacional/noticia-dimite-asesora-biden-politica-interior-exembajadora-susan-rice-20230424161246.html
https://apnews.com/article/noticias-42afd81c4c843cade8d986c42cee3796
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-04-24/biden-domestic-policy-adviser-susan-rice-to-leave-white-house
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pero tampoco quieren que su antecesor, Donald Trump, regrese a la Casa Blanca. [PRENSA LATINA, 

TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Fiscal de Georgia decidirá pronto si formula cargos a Trump.- La fiscal que investiga si el expresidente 

Donald Trump y sus asesores interfirieron ilegalmente en las elecciones de 2020 en Georgia dijo que 

tiene previsto anunciar en los próximos meses una decisión sobre si presentará cargos y pidió a la 

policía “una mayor seguridad”. [AP, TELEMUNDO] 

CORONAVIRUS 

Alertan de una nueva subvariante de Covid-19; altamente contagiosa y provoca conjuntivitis en los 

niños.- Una extraña subvariante del coronavirus desarrolla conjuntivitis y es considerada muy 

transmisible entre los niños. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Mataron a tiros a una persona en universidad en Oklahoma.- Una persona murió baleada en una 

universidad en Oklahoma y el presunto agresor ha sido detenido. [AP] 

Dakota del Norte prohibió los abortos a partir de las seis semanas.- El estado de Dakota del Norte 

prohibió todos los abortos a partir de la seis semanas de embarazo, una vez que el gobernador, el 

republicano Doug Burgum, ratificó con su firma una norma aprobada la semana anterior por el 

Senado estatal, de mayoría conservadora. [SWISSINFO] 

Presentador Tucker Carlson dejó Fox News.-  Fox News dijo que acordó tomar caminos separados con 

Tucker Carlson, su popular y controvertido presentador de horario estelar, a menos de una semana 

de resolver una demanda por los reportajes electorales de 2020 de la cadena. [TELEMUNDO, EL PAÍS, 

INFOBAE, CNN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba recibió 123 migrantes desde Estados Unidos en el primer vuelo de deportación en dos años.- Un 

grupo de 123 migrantes irregulares cubanos deportados de Estados Unidos llegó a La Habana, en el 

primer vuelo de este tipo desde diciembre de 2020. [SWISSINFO] 

Abasto de combustible empeoró en Cuba, suspendieron actividades.- Luego de días de largas colas 

para conseguir combustible, la crisis de abastecimiento se incrementó dramáticamente en Cuba y 

obligó a las autoridades a suspender actividades y racionar la venta de carburantes. [AP] 

EL SALVADOR 

Aplazaron el inicio de juicio contra el expresidente salvadoreño Mauricio Funes.- Una Corte de El 

Salvador aplazó el inicio de un juicio contra el expresidente Mauricio Funes y uno de sus exministros 

por los delitos supuestamente cometidos durante una tregua entre las pandillas respaldada por el 

Gobierno entre 2012 y 2014. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Guatemala extraditó a Estados Unidos a dos personas acusadas de narcotráfico.- Las autoridades de 

Guatemala entregaron a Estados Unidos a dos personas acusadas de narcotráfico, requeridas por la 

Justicia estadounidense y detenidas, desde 2022. [SWISSINFO] 

China ve "irracional" que Guatemala anteponga sus relaciones con Taiwán con una visita de 

Giammattei.- El Gobierno de China insistió en que el viaje del presidente guatemalteco, Alejandro 

https://www.prensa-latina.cu/2023/04/24/ni-biden-ni-trump-votantes-agotados-en-eeuu-segun-encuestas
https://www.telemundo.com/noticias/edicion-noticias-telemundo/politica/video/biden-quiere-que-lo-reelijan-pero-la-mayoria-de-los-votantes-no-creen-que-ni-el-ni-trump-tmvo12158214
https://apnews.com/article/noticias-8f8151ee8f739a21b7dbc2bcdecbe8a4
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/la-fiscal-de-georgia-que-investiga-a-trump-anunciara-su-decision-sobre-rcna81259
https://www.univision.com/noticias/edicion-digital/altamente-contagiosa-y-provoca-conjuntivitis-en-los-ninos-alertan-de-una-nueva-subvariante-del-covid-19-video
https://apnews.com/article/noticias-af146f97082fddd809fc4d98ac0c7d16
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-aborto_dakota-del-norte--ee-uu---proh%C3%ADbe-los-abortos-a-partir-de-las-seis-semanas/48460302
https://www.telemundo47.com/noticias/eeuu/tucker-carlson-fuera-de-fox-news/2383082/
https://elpais.com/internacional/2023-04-24/tucker-carlson-y-fox-news-rompen-tras-el-pleito-por-difundir-la-gran-mentira-de-trump.html
https://www.infobae.com/entretenimiento/2023/04/25/el-verdadero-motivo-detras-del-sorpresivo-despido-de-tucker-carlson-de-fox-news/
https://cnnespanol.cnn.com/video/tucker-carlson-fox-news-presentador-comunicado-eeuu-dusa-lopez/
https://www.swissinfo.ch/spa/cuba-eeuu_cuba-recibe-123-migrantes-desde-eeuu-en-primer-vuelo-de-deportaci%C3%B3n-en-2-a%C3%B1os/48460212
https://apnews.com/article/noticias-0dde924507ca577959724d75cb344f92
https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-justicia_aplazan-el-inicio-de-juicio-contra-el-expresidente-salvadore%C3%B1o-mauricio-funes/48460172
https://www.swissinfo.ch/spa/guatemala-narcotr%C3%A1fico_guatemala-extradita-a-ee-uu--a-dos-personas-acusadas-de-narcotr%C3%A1fico/48460174
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Giammattei, va en contra de "la tendencia del mundo" y consideró "irracional" que el país 

centroamericano no mantenga relaciones diplomáticas con Pekín, segundo mayor inversor en 

Guatemala y que ocupa el quinto puesto en cuanto a exportaciones. [EUROPA PRESS] 

HAITÍ 

Turba quemó vivos a 13 presuntos pandilleros en Haití.- Una turba golpeó y quemó con neumáticos 

empapados de gasolina a 13 presuntos pandilleros hasta causarles la muerte en la capital haitiana, 

después de sacar a los hombres de la custodia policial en una parada de tráfico. [AP] 

Más de 400 personas murieron o desaparecido en Haití en los últimos seis meses.- Más de 400 personas 

murieron en los últimos seis meses en Haití en ataques armados, de acuerdo con un informe publicado 

por la Red Nacional de Defensa de los Derechos Humanos. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Comisionado de Derechos Humanos en Honduras expuso situación ante la CIDH.- La titular del 

Comisionado Nacional de los Derechos Humanos en Honduras, Blanca Izaguirre, expuso a la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos su preocupación sobre múltiples violaciones en el país, que 

afectan principalmente a personas en situación de vulnerabilidad. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

China eximió de aranceles varias exportaciones de Nicaragua a partir de mayo.- Nicaragua podrá 

exportar a China sin aranceles a partir del próximo 1 de mayo productos como la carne de res, 

marisco y textiles, de acuerdo con una directiva aprobada por el Consejo de Estado del país asiático, 

recogieron medios oficiales. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Alberto Fernández alegó que su renuncia a la reelección era "lo que tenía que ser".- El presidente de 

Argentina, Alberto Fernández, justificó su decisión de no presentarse a la reelección en los próximos 

comicios asegurando que era "lo que tenía que ser", al tiempo que ha reiterado que trabajará para 

que siga gobernando la izquierda en el país sudamericano. [EUROPA PRESS] 

Vicepresidenta argentina pidió ser absuelta de causa Vialidad por arbitrariedades en fallo.- La 

vicepresidenta de Argentina, Cristina Fernández, pidió ser absuelta de la pena de seis años de prisión 

e inhabilitación perpetua para ejercer cargos públicos, impuesta en diciembre pasado por la causa 

Vialidad, alegando arbitrariedades en el fallo. [SPUTNIK] 

BOLIVIA 

Morales denunció que es perseguido por la justicia peruana.- El expresidente de Bolivia, Evo Morales, 

dijo que se siente perseguido por la justicia de Perú después que la Fiscalía de ese país lo llamara a 

declarar por un proceso de traición a la patria. [AP] 

BRASIL 

Militares del Gabinete de Seguridad Institucional dijeron que no actuaron durante los ataques del 8 

de enero en Brasilia por riesgo de muerte.- Los agentes del Gabinete de Seguridad Institucional -

responsables de la seguridad del Palacio del Planalto- presentes durante los ataques del 8 de enero 

explicaron a la Policía Federal que no actuaron para detener a los asaltantes porque la situación en 

ese momento entrañaba riesgo de muerte. [EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-china-ve-irracional-guatemala-anteponga-relaciones-taiwan-visita-giammattei-20230424151736.html
https://apnews.com/article/noticias-8d48218501081a79b663bcccecd24be6
https://www.swissinfo.ch/spa/hait%C3%AD-crisis_m%C3%A1s-de-400-personas-han-muerto-o-desaparecido-en-hait%C3%AD-en-los-%C3%BAltimos-6-meses/48460178
https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-d-humanos_comisionado-de-derechos-humanos-en-honduras-expone-situaci%C3%B3n-ante-la-cidh/48460248
https://www.swissinfo.ch/spa/china-nicaragua_china-exime-de-aranceles-varias-exportaciones-de-nicaragua-a-partir-de-mayo/48460342
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alberto-fernandez-alega-renuncia-reeleccion-era-tenia-ser-20230424174103.html
https://sputniknews.lat/20230425/vicepresidenta-argentina-pide-ser-absuelta-de-causa-vialidad-por-arbitrariedades-en-fallo-1138593669.html
https://apnews.com/article/noticias-ab911f7072359e0f77a4ae1684b5154a
https://www.europapress.es/internacional/noticia-militares-gsi-dicen-no-actuaron-ataques-enero-brasilia-riesgo-muerte-20230424114403.html
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Venezuela y Brasil evalúan la cooperación para la protección de la Amazonía.- El canciller de 

Venezuela, Yván Gil, y el embajador para el Cambio Climático de Brasil, Luiz Alberto Figueiredo, 

evaluaron la cooperación bilateral para la protección de la Amazonía, durante una reunión que 

celebraron en Caracas, donde se encuentra de visita el funcionario brasileño. [SWISSINFO] 

CHILE 

Lanzaron plan de seguridad para combatir homicidios.- El gobierno de Gabriel Boric lanzó un plan 

contra la delincuencia en la primera de las 46 comunas chilenas que serán intervenidas con agentes 

y persecutores penales para frenar el incremento de homicidios y otros delitos graves. [AP] 

Chile lanzó campaña para incentivar participación electoral.- El gobierno del presidente Gabriel Boric 

lanzó una campaña para incentivar la participación en las elecciones del 7 de mayo, cuando se 

escogerán a los 50 redactores de una nueva constitución que buscará reemplazar a la vigente, 

legada por la dictadura militar (1973-1990). [AP] 

COLOMBIA 

Gobierno colombiano instaló veeduría de cese al fuego con disidencias FARC.- El Gobierno de 

Colombia se reunió con representantes del Estado Mayor Central , el principal grupo de disidencias 

de las extintas FARC, para instalar el Mecanismo de Veeduría, Monitoreo y Verificación temporal del 

cese el fuego bilateral que rige entre las dos partes desde principio de año. [SWISSINFO] 

Cumbre sobre Venezuela en Bogotá, el pulso por acercar al oficialismo y la oposición; Guaidó llega 

por sorpresa.- El líder de la oposición venezolana, Juan Guaidó, aseguró que llegó a Colombia con 

la intención de asistir a la cumbre sobre su país, que tendrá lugar en Bogotá.  Sin embargo, la 

Cancillería colombiana aclaró que no se encuentra invitado al encuentro. [FRANCE 24, EUROPA 

PRESS, EL PAÍS, AP, EFE, DW, BLOOMBERG] 

ONG pidió a Petro que la cumbre sobre Venezuela impulse los derechos humanos.- Varias 

Organizaciones No Gubernamentales defensoras de los derechos humanos pidieron en una carta 

abierta al presidente de Colombia, Gustavo Petro, que la cumbre sobre Venezuela que planea 

acoger el mandatario esta semana ponga el foco sobre el Estado de derecho y la situación de los 

presos políticos en el país. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Juicio político a Lasso entró en la última semana de audiencias.- Las audiencias en la Comisión de 

Fiscalización de la Asamblea Nacional como parte del proceso de juicio político contra el presidente 

Guillermo Lasso entraron en la última semana. [PRENSA LATINA] 

PERÚ 

Expresidente peruano, Alejandro Toledo, ingresó a prisión por el caso Odebrecht.- El expresidente 

peruano, Alejandro Toledo, investigado por corrupción y lavado de dinero en el marco del 

megaescándalo de sobornos pagados por la constructora brasileña Odebrecht, fue recluido en un 

penal de Lima tras ser extraditado desde Estados Unidos. [SWISSINFO, FRANCE 24]  

Presunto perjuicio económico en caso contra Toledo fue 403 millones dólares.- El perjuicio económico 

en el caso abierto contra el expresidente Alejandro Toledo por los sobornos recibidos presuntamente 

para adjudicar la construcción de dos tramos de la carretera Interoceánica sur a la empresa 

Odebrecht fue de más de 403 millones de dólares, afirmó la Procuraduría del Estado para los casos 

vinculados al escándalo Lava Jato en Perú. [SWISSINFO] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-brasil_venezuela-y-brasil-eval%C3%BAan-la-cooperaci%C3%B3n-para-la-protecci%C3%B3n-de-la-amazon%C3%ADa/48460354
https://apnews.com/article/noticias-207432476fef698a8acb8247cebea81d
https://apnews.com/article/noticias-6467081ca498d61cf321517e5378ea24
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-guaido-llega-sorpresa-colombia-visperas-cumbre-venezuela-organizada-petro-20230424124533.html
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https://apnews.com/article/noticias-5898479f092dda4212a37ab3850fc3c1
https://efe.com/mundo/2023-04-24/el-opositor-juan-guaido-llega-a-colombia-para-intentar-influir-en-la-conferencia-sobre-venezuela/
https://www.dw.com/es/guaid%C3%B3-viaja-a-colombia-antes-de-cumbre-sobre-venezuela/a-65422140
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-04-24/venezuela-s-guaido-travels-to-colombia-following-arrest-threats?leadSource=uverify%20wall
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-di%C3%A1logo_ong-piden-a-petro-que-la-cumbre-sobre-venezuela-impulse-los-derechos-humanos/48460238
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/24/ecuador-juicio-politico-a-lasso-entra-en-ultima-semana-de-audiencias
https://www.swissinfo.ch/spa/expresidente-peruano-alejandro-toledo-ingresa-a-prisi%C3%B3n-por-el-caso-odebrecht/48457136
https://www.france24.com/es/video/20230424-informe-desde-lima-inicia-audiencia-de-lectura-de-cargos-contra-alejandro-toledo
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VENEZUELA 

Presidente Maduro afirmó que no regresará a diálogo en México si la oposición no cumple.- El 

presidente venezolano, Nicolás Maduro, afirmó que su Gobierno no regresará a la mesa de diálogo 

en México, si la oposición no cumple con el acuerdo en el que se estableció el depósito de 3.200 

millones de dólares retenidos por Estados Unidos. [SPUTNIK] 

Chavismo busca detener procesos en CPI a través de diálogo con oposición.- El oficialismo de 

Venezuela informó que uno de sus objetivos en el diálogo con la oposición, congelado desde 

noviembre pasado, es que se detengan procesos judiciales contra el país, como el que lleva adelante 

la Corte Penal Internacional por presuntos crímenes de lesa humanidad. [SWISSINFO] 

Maduro pidió desbloquear dinero en exterior para retomar diálogo con oposición.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, pidió que Estados Unidos desbloquee 3.200 millones de dólares del país 

caribeño y deposite ese dinero al fondo de inversión social acordado con la oposición, como 

condición para reactivar la mesa de negociación con el antichavismo, suspendida desde noviembre. 

[SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Borrell confirmó que más de mil europeos ya han sido repatriados de Sudán.- El Alto Representante 

de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, confirmó la repatriación de mil europeos 

desde Sudán, incluidas 21 personas de la delegación diplomática de la Unión Europea en el país, 

cuya capital, Jartum, es escenario de combates entre el Ejército sudanés y las paramilitares Fuerzas 

de Apoyo Rápido. [EUROPA PRESS] 

Unión Europea sancionó a familiares de Assad por anfetaminas.- La Unión Europea impuso sanciones 

a varios ciudadanos sirios, incluso familiares del presidente Bashar Assad, a quienes acusa de fabricar 

y traficar una anfetamina a fin de enriquecerse y apuntalar al régimen. [AP] 

FRANCIA 

Emmanuel Macron afronta cuatro años que le restan con sus tasas más bajas de popularidad.- Un 

año después de su reelección como presidente francés, Emmanuel Macron vio disiparse el crédito 

con el que ganó los comicios casi sin hacer campaña y afronta los cuatro años que le restan con sus 

tasas más bajas de popularidad y sin una mayoría en las cámaras legislativas. [EFE] 

ITALIA 

Cientos de migrantes llegaron a Italia; 23 desaparecidos.- Al regresar el mar calmado, traficantes de 

migrantes lanzaron gran cantidad de botes desde Túnez durante el fin de semana, tras lo cual cientos 

de migrantes llegaron a una diminuta isla italiana. En uno de los botes había un muerto, reportó la 

prensa italiana, y los pasajeros dijeron que 23 personas estaban desaparecidas. [AP] 

RUSIA 

Rusia prohibirá modificar el sexo en el documento de identidad.- El Ministerio de Justicia de Rusia 

aseguró que prohibirá el cambio de sexo en los documentos de identidad y otros certificados oficiales 

con el fin de defender los valores familiares tradicionales. [EFE] 

Más de 300 periodistas exigieron a Lavrov la liberación del reportero de WSJ.- Más de 300 periodistas 

extranjeros con experiencia en Rusia exigieron al ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, la 

liberación del corresponsal de The Wall Street Journal, Evan Gershkovich. [DW] 
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ASIA 

BANGLADESH 

Nuevo presidente de Bangladesh recibió su investidura.- Mohammed Shahabuddin, antiguo juez y 

figura del partido gobernante en Bangladesh, recibió la investidura como presidente. [SWISSINFO] 

CHINA 

China aseguró que respeta la soberanía de los países de la antigua URSS.- China aseguró que respeta 

el "estatus de Estado soberano" de los países de la antigua Unión Soviética, tras unas polémicas 

declaraciones del embajador chino en Francia sobre el tema. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Presidente surcoreano viajó a Estados Unidos para consolidar su alianza.- El presidente surcoreano, 

Yoon Suk Yeol, viajó a Estados Unidos para una visita de Estado de seis días, en momentos en que los 

aliados buscan reforzar su cooperación militar ante la creciente amenaza nuclear de Corea del 

Norte. [SWISSINFO] 

FILIPINAS 

Al menos ocho muertos en enfrentamientos entre grupos armados en el sur de Filipinas.- Al menos 

ocho personas han muerto en una serie de enfrentamientos entre grupos armados registrados en el 

sur de Filipinas, tal y como informaron las autoridades del país. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Reino Unido, Estados Unidos y la Unión Europea reforzaron sanciones contra Guardianes de la 

Revolución iraníes.- Reino Unido, la Unión Europea y Estados Unidos reforzaron sus sanciones contra 

los Guardianes de la Revolución, en el marco de una serie de medidas decididas por los países 

occidentales por violaciones de derechos humanos. [SWISSINFO] 

ISRAEL 

Ataque dejó cinco  heridos cerca de mercado de Jerusalén.- Un hombre embistió con su automóvil 

a un grupo de personas cerca de un popular mercado de Jerusalén, dejando cinco heridos antes de 

ser abatido a tiros, informó la policía de Israel. [AP, DW] 

JAPÓN 

Primer ministro de Japón negó la posibilidad de convocar elecciones anticipadas.- El primer ministro 

japonés, Fumio Kishida, negó la posibilidad de convocar elecciones anticipadas y aseguró que 

actualmente es necesario sacar adelante varias políticas pendientes. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Explosiones en instalación policial en Pakistán; 12 muertos.- Dos explosiones en una instalación de la 

policía antiterrorista en el noroeste de Pakistán dejaron al menos 12 muertos y 50 heridos. [AP] 

SIRIA 

Artillería israelí golpeó ciudad fronteriza.- Ataques israelíes en el sur de Siria, cerca del territorio 

ocupado por Israel en los Altos del Golán, causaron daños materiales no especificados. [AP] 
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ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Masacre en el norte de Burkina Faso dejó decenas de muertos.- Cerca de 60 civiles de una aldea en 

el norte de Burkina Faso fueron asesinados cerca de la ciudad de Ouahigouya por hombres vestidos 

con uniformes del Ejército, aunque versiones de la prensa francesa elevan la cifra a 150 muertos, lo 

que sería una de las mayores masacres en el país. [TELESUR] 

KENIA 

Kenia prometió medidas contra sectas tras muerte de 73.- El presidente de Kenia, William Ruto, 

prometió tomar medidas contundentes contra movimientos religiosos "turbios", después de que la 

Policía encontró 73 cadáveres de personas sospechosas de pertenecer a una secta que instaba a 

sus seguidores a ayunar para "conocer a Jesús". [REFORMA] 

SUDÁN  

Miles de personas huyeron de Sudán ante un conflicto interno.- Las Naciones Unidas comunicaron 

que miles de personas están huyendo de Sudán hacia Chad, Egipto y Sudán del Sur debido al 

conflicto desatado entre el Ejército y un grupo paramilitar. [TELESUR, EFE, AP, FRANCE 24] 

Cancillería evacuó a 11 mexicanos de Sudán debido al conflicto armado.- Cinco mexicanos se 

encuentran en Madrid y el resto está en proceso de salida del país africano, que atraviesa una guerra 

interna entre el Ejército y la organización paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido. [EL PAÍS] 

Estados Unidos anunció un alto el fuego de 72 horas en Sudán.- El Ejército de Sudán y el grupo 

paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido acordaron una tregua de 72 horas, anunció el secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken. [DW] 

Estados Unidos moviliza barcos en el mar Rojo para evacuar a sus ciudadanos de Sudán.- El Gobierno 

de Estados Unidos movilizó varios barcos ante la posibilidad de evacuar a sus ciudadanos de Sudán 

a través del mar Rojo, tras sacar en un primer momento al personal diplomático y en un contexto que 

mantiene también en vilo a otros países occidentales que se apresuran a sacar a sus respectivos 

nacionales del país africano. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos expresó "profunda preocupación" por presencia de Grupo Wagner en Sudán.- El 

secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, advirtió que la presencia del grupo ruso Wagner 

amenaza con agravar el conflicto en Sudán donde combates entre el Ejército y paramilitares dejan 

cientos de muertos. [DW] 

TÚNEZ 

Recuperaron cuerpos sin vida de más de 30 migrantes tras un naufragio frente a las costas de Túnez.- 

La Guardia Costera de Túnez informó que ha recuperado los cuerpos sin vida de 31 migrantes que se 

ahogaron tras sufrir un naufragio frente a las costas del país cuando trataban de llegar a Europa. 

[EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia presentó su mayor reforma militar en décadas.- Australia presentó su mayor reforma militar 

en décadas, que busca contrarrestar el refuerzo de las capacidades militares de China, en un 

contexto de crecientes tensiones en la región Asia Pacífico. [SWISSINFO]  
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